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La Diputación 
de Guadalajara, 
contra el 
trasvase del Tajo 
a las Tablas

La Diputación de Guadalajara 
ha presentado alegaciones al 
Plan Hidrológico del Guadiana, 
en las que se muestra contraria 
a que las Tablas de Daimiel reci
ban agua procedente del tras
vase Tajo-Segura. Para la ins
titución alcarreña, gobernada 
por el PP, lo ideal sería que 
las Tablas recibieran aportacio- 
ne.s de algún embalse construido 
en la cabecera alta del Guadia
na, de los que la Confederación 
tiene previstos varios. (Pág. 7)
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Las listas de espera aumentan en Alarcos Daimiel, una de las localidades afectadas

Las listas de espera en el Hospital 
Alarcos aumentan de modo imparable

Las listas de espera del Hospital Alarcos son numerosas 
i aumentan de forma imparable, según denunciaron 
¡LA TRIBUNA, varios centros de salud de la provincia.
?or su parte, Matilde Cortés, directora gerente del
(entro, negó tales afírmaciones.

Daimiel, sin servicio de 
especialistas

^a Matilde Cortés, directora 
gerente del complejo hospita- 
lario dijo que, quienes mani- 

“ liestan estas cosas, “no tienen 
ni idea de la actual situación, 
pues están siendo disminui- 

M das”. Los denunciantes seña
laron a este diario que la 
situación va a peor y acusaron 
a la dirección de presionar a 
los médicos para que den altas 
t “así aliviar el hospital”.

(Pág. 5)

Los desplazamientos 
de ginecólogos, a los 
centros de salud de 
la provincia, 
comenzarán en la 
primera quincena de 
noviembre

El Consejo de Salud de 
Daimiel manifestó ayer su 
malestar por la ausencia, 
desde hace unos meses, de 
especialidades médica.s 
como Tocoginecología, 
Cardiología y Pulmón.
El Consejo de Salud de 
dicha población señaló 
como “insólita e irrespetuo
sa” la forma con la que el

Insalud decidió retirar 
dichas especialidades.
Por otro lado, el mencio
nado Consejo cree que la 
localidad tiene la suficiente 
“presión asistencial” para 
que el centro de salud tenga 
unos servicios sanitarios 
mayores a los eliminado.s 
hace unos meses.

(Pág. 14)

UGT firmó en 
Encasur la

1 propuesta que 
1 había rechazado
1 antes

Los sindicatos UGT y CCOO 
’ y la dirección de la empresa 
| Encasur firmaron el lunes en 

Puertollano, un principio de 
i acuerdo para el convenio colec

tivo. Para CCOO, finalmente, 
“se ha impuesto el sentido 
común”, según señaló Jesús 
Camacho, quien recordó que 
UGT firmó la mismíi propuesta 
que anteriormente había recha- 

3 zado.
j (Pág. 11)

Y además ■
Nicolás Redondo:
“El mandato 
socialista ha 
acentuado las 
desigualdades 
sociales” (Pág. 20)

El CGPJ debate 
quién es competente 
para la 
reinserción de presos 
etarras

(Pág. 21)

El PP cuestiona la 
preparación del 
contingente militar 
español destacado 
en Bosnia

(Pág. 22)

Detenido un joven 
de 14 años que violó 
y asesinó a una niña 
de 10 cerca de 
Barcelona

(Pág. 23)

Canadá 
rechaza la 
propuesta de 
reforma en su 
constitución

(Pág. 27)
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^ás del 90% de ferroviarios secundaron el paro

La supresión de trenes 
egionales dejó ayer varios 
pueblos incomunicados

Una década del PSOE

Serra niega divisiones en 
el PSOE y destaca la 
unidad de criterios

Nuevo cuartel.
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^fe de un 90% de lo.s ferro
sos de la provincia de Ciu- 

l^eal .secundaron el paro 
■^ llevó a cabo en la maña- 
’le ayer en todos los países 
®CE, según señaló el secre- 
* provincial del sindicato 
^®''iario en la provincia, 
"'ISO Brunner. La falta de 
‘^o de estos trenes creó 
""dero.s problemas a las per- 
Í^ que a diario, los utilizan 
^^esplazarse desde las loca- 
^"s de la provincia donde 
7'^> a sus puestos de tra- 

(Pág. 12 y 13)

La Federación de 
Transportes del 
sindicato UGT 
mantiene contactos 
con los alcaldes de 
los pueblos afectados 
por la supresión de 
trenes, en la provincia 
de Ciudad Real

Serra hizo ayer un canto a 
la unidad del PSOE y negó que 
exista un doble mensaje o un 
proyecto diferente entre los 
guerristas y los renovadores. 
“Los socialistas -dijo- estamos 
unidos para dignificar la vida 
política, en la lucha contra la 
corrupción y para acercar la 
vida política a los ciudadanos", 
no sin antes asegurar que sí se 
puede sacar una conclusión de 
¡a.s intervenciones de González 
y Guerra en el mitin es que 
no sólo hay “unidad en el men
saje, sino de cLterios”. (Pág. 19)

Serra, realizó ayer un 
canto a la unidad del 
PSOE y negó que 
exista un doble 
mensaje o un 
proyecto diferente 
entre los llamados 
guerristas y los 
renovadores

Socuéllamos: El 
Ayuntamiento cede 
terrenos para un
cuartel (Pág. 16)
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Firma invitada

América Latina
ERNESTOSABATO
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obotizada, la sociedad idustrial se vuel
ve contra el individuo y engendra la 
violencia y la pobreza afectiva. La sal

vación puede venir entonces de las culturas 
menos “avanzadas”. El problema de las rela
ciones entre las eultura.s está sutilmente vin
culado al de la identidad nacional o regional, 
como sucede en estos momentos en América 
Latina donde el moviemiento contra la con
quista española que tuvo lugar hace cinco 
siglos pretende que “volvamos a nuestras tra
diciones”. Pero ¿cuáles? ¿Se pretende que yo, 
escritor argentino hijo de italianos, escriba en 
quecha o en la lengua de los araucanos? ¿O 
que me niegue a aceptar la influencia que 
han ejercido en nosotros la cultura griega, 
la romana y, luego, la de las grandes naciones 
europeas?.

El mundo entero es una historia de inva
siones, conquistas y mestizajes. Pensemos, por 
ejemplo, en una nación como España. ¿Cuál 
es su “verdadera” identidad?. Si retrocedemos 
en el tiempo llegamos hasta los misteriosos 
íberos, de los que casi nada se sabe. Pero 
tras ellos vinieron fenicios, celtas, romanos, 
pueblos germánicos, griegoíty árabes. ¿Y cuál 
sería la “verdadera” legua de esa nación? ¿Un 
castellano expurgado de las palabras de origen 
teutónico, árabe, griego, latín, italiano, inglé.s 
y, ahora, norteamericano?. La pureza es una 
categoría que sólo puede aplicarse al mundo 
de las ideas platónicas,. Nada de lo que se 
refiere a los hombres es puro, ni siquiera los 
dioses ólímpicos, contaminados por deidades 
egipcias y babilónicas. En 1978, me dicen, se 
cumplió el milenario de nuestra lengua. Sor
prendido por la exactitud, he tratado de saber 
cómo era eso, Y fue así: un día del año 978, 
un monje de San Millán hizo en el margen 
de un manuscrito en latín anotaciones en gro-

tesca jerga románica, ignorando que inaugu
raba así la lengua de Castilla. No bromeo, 
parafraseo sencillamente los argumentos invo
cados. Al no tratarse de una lengua inventada, 
como el esperanto, sino de una lengua viva, 
debemos suponer que el buen monje no inven
tó un nuevo idioma: anotó algunas palabras 
de algo que se venía formando desde hacía 
siglos, torpe y balbuceantemente, por anal
fabetos que para criar cerdos, enfurecerse con 
la mujer, reclamar la comida y amenazar^ a 
los hijos, no necesitaban leer a Cicerón. Nunca 
se sabrá cuánto tiempo llevó este proceso, 
que algún purista calificaría de “reorrupeión 
del latín”, corrompido ya por la soldadesca 
romana, y que seguiría ensuciándose al con
tacto con otras lenguas.

El gran artista busca lo absoluto. Su mis
terioso arte surge no sólo de la conciencia, 
sino, y sobre todo, de los oscuros estrados 
de la inconsciencia, donde se agitan los ins
tintos de la vida y de la muerte. Pero si bien 
este arte visionario es esencialmente subjetivo, 
el sujeto no existe solo, sino en el seno de 
una sociedad, de una cultura. Y todo artista, 
por poderoso que sea, procede de alguien, 
como Beethoven de Mozart. De la misma 
manera, nuestras creacciones artísticas tienen 
sus antecedentes en Europa, pero eso no les 
impide ser (relativamente) originales, porque 
el arte, si se exceptúa alguna creación coletiva, 
como una catedral, es individual, único.

Es ésta la esencial diferencia entre la ciencia 
y el arte; la ciencia es la visión de la realidad 
de un hombre que debe prescindir de sú yo; 
el arte es la visión de alguien que no puede 
lograr esa prescindencia. Esa “incapacidad” 
es justamente la raíz de su originalidad. Por 
eso hay estilo en el arte y no lo hay en la 
ciencia.

La ciencia 
es la 
visión de la 
realidad de un 
hombre que 
debe 
prescindir de 
su yo; el arte 
es la 
visión de 
alguien que no 
puede lograr 
esa 
prescindencia
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Colaboración ■
n relación con el vencimiento del decenio 
socialista en el gobierno de España, mas 
que historia, lo que estamos leyendo y escu

chando estos dias es crónica política.
Puesto que el PSOE sigue en el poder sería 

ocioso reclamar objetividad en la palabra aunque 
no estaría demás cierta disposición hacia la ecua
nimidad.

Ni estos diez años han sido el camino de rosas 
que refleja el pueril relato contenido el cómic que 
ha editado el círculo íntimo de peTsona.s que asisten 
y jalean las ocurrencias de Alfonso Guerra, ni tam
poco el piélago que presentan los partidos de la 
oposición. ^.

Cuando Felipe González -en otoño del 82- se 
comprometió a cambiar España quizás asumió una 
tarea imposible o demasiado difusa.

Lo cierto es que cada lector tiene en la cabeza 
su balance de lo que ha sido esta intensa década 
en la que se ha evaporado la amenaza involu
cionista; no.s metimos irreversiblemente en la Comu
nidad Europea y en la estructura Militar de la 
Alianza Atlántica; creció la economía (más de un

Diez años de socialismo
FERMIN BOC^S

Lo cierto es que cada lector tiene 
en la cabeza su balance de lo que 
ha sido esta intensa década en la 
que se ha evaporado la amenaza 
involucionista

millón y medio de pesetas de renta per cápita), 
y, paradójicamente se empobreció el sector indus
trial hasta límites desconocidos; mejoró el nivel 
de vida pero el consumo se hizo desordenado, caro 
y a la postre alienante; la enseñanza desbordada 
e ideológicamente desbravada.

Personalmente creo que el cambio prometido 
esta aún por producirse, pero hablando de la asis-

|yg¡¡ 
tencia sanitaria básica generalizada; las pensi ). 
y la cobertura razonable del desempleo le he 
decir alguna vez a Felipe González que en 

(Co 
ilidt

medida ya se había cumplido el sueño de lasa eta 
democracia. Tal estimación, claro está, podría iqu 
nirse mal con otros indicadores de la situa org 
la ya apuntada metástasis de nuestra industria: gió 
cit comercial billonario; endeudamiento abruit lest 
del Gobierno central (también de las autonoc ón 
mas de dos millones y medio de paradosah < 
pronóstico (oficial) que hace^pensar en el hom sar
de los tres millones a corto plazo; y de lai ¡’^c 
de las reiteradas acusaciones -y algunas noi 
evidencias- de corrupción, indudable oga.sióit ^‘al 
dida para una limpieza ética que en principio) (La 
cía estar reservada a la gobernación social

En resumen: el cambio, en realidad acabó 
an
)S (

e u

biándo a sus promotores políticos; les dio oo Fj^ 
para llevar a término algunas transformación . 
de paso, cambiar dé ideología sin modifio! j^ 
palabras de su discurso.

Líi Historia y, a más corto plazo, las urna 
garán de verdad tan irrepetible década.
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ALEJANDRO COLASLa Universidad y el desarrollo 
de nuestra región

clonal

r^ l capital humano es el 
' recurso esencial en el

desarrollo de una 
^^"^-pgión. La Universidad de Cas- 

^O'’’™-La Mancha, acumula una 
lencií jrte importante de ese capital 
Dr Vt umano. Esto ocurre en las 

emás regiones, pero en Cas
illa-La Mancha adquiere aún 
nayor relevancia, si cabe, dadas 
s limitaciones que hasta ahora 
in tenido las actividades de 
ivestigación y Desarrollo

pena ).
le he Conscientes de la responsa- 

en; ilidad que nos incumbe y en 
¡ las: Eta correspondencia al esfuer- 
odría ique las distintas instituciones 
sima organizaciones sociales de la 

stria: gión han realizado para la 
ibruu aesta en marcha y consolida- 
;onor 6n de la Universidad Regio- 
idos' 11. deseamos colaborar en el 
hor; sarrollo del plan industrial. 

. la! ue debe ser el eje vertebrador 
i noi ^' progreso económico y 
asió» ^‘^I'
ápioi 
oci¿ 
;abó 
io Oí 
iciol 
Jifia

urna

iba instrumentación de un 
an industrial regional tiene 
?s ejes básicos, en los que 
Kemos que la Universidad 
nede participar activamente, 
^e un lado, un conocimiento 
reoiso del tejido industrial y 
í los recursos productivos 
Wencialmente disponibles en 
Región. De otro, y en relación 
Keisamente con ese potencial 
Idógeno de desarrollo, la 
lluación en áreas industriales 
**£ por su importancia cuan- 
^liva y cualitativa (intensidad 
Enológica, capacidad de difu
so tecnológica y - de generar 

> fectos inducidos sobre otras 
•^asy sobre el empleo) juegan 

; J papel estratégico en la acti- 
1 Pad industrial.
i ¡El primer eje se apoya en 
' *Ícreación de una infraestruc- 
í Va estadística y documental 

“^ permita un mejor conoci- 
^ento de la realidad econó- 
V^ y social y de las conexio- 

Í®’' y posibilidades de colabo- 
j'ón con ámbitos supraregio- 
I^s como la Administración 

■'Wral española o la Comu- 
g^ad Europea. Esa base esta- 
.^^*ca y documental, es un ele- 
•®''to esencial par¿i el avance 

la investigación en el con

JUAN IGNACIO PALACIO (*) 

junto de la región y posibilitaría 
la realización de informe.s y 
estudios para distintas institu
ciones públicas y privadas.

La actuación respecto al 
segundo eje, la definición de 
áreas industriales estratégicas, 
necesita un análisis más deta
llado del tejido industrial ya 
existente y de los recursos natu
rales y tecnológicos potencial- 
mente disponibles. En todo 
caso, parece claro que entre 
esas áreas prioritarias se 
encuentran; la Agroindustria y 
estrechamente relacionada con 
ella la Biotecnología, los Mate
riales y Mecánica aplicada a la 
pequeña y mediana industria 
manufacturera, la Química en 
sus diver.sa.s ramas, los Recur
sos Naturales y Medio Ambien
te, la Energía especialmente 
enfocada hacia el desarrollo de 
energías alternativa.s y las diver
sas aplicaciones de las nuevas 
tecnologías de la Información. 
En alguno.s de estos ámbito.s 
la colaboración Universi
dad-Empresa es ya una reali
dad, como es el caso de la crea
ción del Laboratorio de Homo
logación y Normalización para 
la Industria Cuchillera, nacido 
en un acuerdo entre la Aso
ciación de Cuchilleros de Alba
cete y la Universidad de Cas
tilla-La Mancha, a través del 
Departamento de Mecánica 
Aplicada e Ingeniería de Pro
yectos; o el acuerdo de la 
empresa Canon con el depar
tamento de Arte de la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
para el desarrollo de técnicas 
de impresión por láser digita
lizadas, por citar sólo estos 
ejemplos.

Las posibilidades de colabo
ración de la Universidad con 
empresas e instituciones, que 
se abren con la perspectiva del 
plan industrial regional, son 
muy amplias. En torno a los 
ejes de actuación citados, y más 
allá de los acuerdos de cola
boración ya establecidos, es 
posible instrumentar nuevas 
líneas de investigación y 
desarrollo que aprovechen 
mejor la oferta de recursos dis
ponibles en la Universidad y 

que permitan incluso una 
ampliación y consolidación de 
esa oferta universitaria. La 
introducción de nuevas titula
ciones y la progresiva presencia 
de la Universidad de Casti
lla-La Mancha en proyectos 
nacionales y europeos es una 
garantía en ese sentido.

Un ejemplo significativo de 
las posibilidades de colabora
ción que se abren es la prevista 
creación de un Instituto de 
Desarrollo Regional. La Uni
versidad ha sentado las bases 
para su creación mediante la 
colaboración con los programas 
europeo.s Feder, Stride, el 
Ayuntamiento y Diputación de 
Albacete y la propia Junta de 
Comunidades. Dicho instituto 
debe constituir el soporte per
manente de una gran parte de 
las tareas de investigación y 
desarrollo de la región. Al 
hacer confluir en el mismo pro
yectos de ámbitos y materias 
diversas, desde temas agrofo- 
restale.s o industriales hasta de 
carácter económico o jurídico 
podrá consolidarse una infraes
tructura estadística, documen
tal y técnica común y facilitaríi 
la elaboración de proyectos 
interdisciplinares. Esto, sin per
juicio de la puesta en marcha 
de otros institutos universita
rios de ámbitos más especia
lizado como el Instituto de 
Ingeniería Química y Tecnolo
gía de Alimentos en Ciudad 
Real o el Instituto de la Cerá
mica en Toledo, entre otros.

Finalmente, la Universidad 
puede jugar un papel impor
tante tanto en la labor de for
mación científica y divulgación 
cultural que le es propia, como 
en fomentar la creación de 
infraestructura,s de asesora
miento tecnológico y de gestión 
empresarial al servicio de la 
industria. La formación y la 
existenciíi de infraestructuras 
de servicios comunes para la 
industria son elementos indis
pensables para el éxito de cual
quier política industrial.

(*) Juan Ignacio Palacio es 
vicerrector de Investigación de 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha.

C
uando muere un poeta, 
el cosmos se estremece.
Luis Rosales falleció el 

pasado sábado día 24 de octu
bre, en la clínica Puerta de 
Hierro de Madrid.

Había nacido en Granada en 
el año 1910 y pertenecía a una 
familia falangista. Vivió sus 
ochenta y do.s año.s perseguido 
por un hecho trágico; el que 
Federico García Lorca, con 
quien le unía una estrecha 
amistad y que se hallaba refu
giado en su casa al estallar la 
guerra civil, fuera sacado de 
ella para ser fusilado poco des
pués. El odio que Rosales sen
tía por la política, tenía su apo
yatura más íntima no sólo en 
la tragedia de Federico García 
Lorca, sino también en la muer
te de Joaquín Amigo, éste por 
las fuerzas republicanas. Por 
ambos poetas, Rosales sentía, 
aparte de amistad, no sólo 
admiración sino y sobre todo, 
devoción. El propio Rosales 
confesaba, repetidamente, que 
toda su vida había quedado 
marcada por este doble asesi
nato en los primeros tiempos 
del fraticidio nacional; ,Lorca 
asesinado por un bando y Ami
go por el otro, y de aquí su 
apartamiento de la vida públi
ca. Pero hay un dato poco 
conocido que desdice, en parte, 
esta malquerencia del poeta 
granadino por lodo lo que se 
relacionase con la política. Yo 
tuve conocimiento de este dato 
en las tertulias que, en los año.s 
setenta, se celebraban en la 
casa que el poeta tenía en Cer
cedilla y a las que en aquella 
época, asistía yo con cierta 
asiduidad.

En 1958, José María Pemán, 
por aquel entonces presidente 
del Consejo Privado del conde 
de Barcelona, pretendiente a la 
Corona, solicitó la opinión de 
varios destacados españole.s 
sobre cómo debería ser la futu
ra Monarquía. La respuesta de 
Rosales a Pemán, en carta 
manuscrita, está fechada el 20 
de julio de 1958 -yo la tuve 
en mis manos-, y en ella, entre 
otras cosa.s que ya no recuerdo, 
decía; “La mayoría de España 
defenderá, en su día, un régi
men monárquico constitucio
nal”, por lo que “el Consejo 
debe estar integrado por repre
sentantes de todas las fuerzas 
del país”. Y continúa la carta; 
“Debo aclararte que al decir 

todas, me refiero a todas; las 
de mañana y las de hoy; las 
de extrema derecha, las de cen
tro y las de la extrema izquier
da, que aún no tienen en él 
representación”. Y concluía 
esta carta de forma que resul
tará sorprendente para muchos 
-a mí, al menos, me sorprendió 
en su día-; “Creo firmemente 
que el Consejo debe girar hacia 
la izquierda”. Y poco después 
de esta carta. Rosales era nom
brado miembro del Consejo 
Privado de don Juan.

Esta carta, en una de las ter
tulias de la sierra madrileña, 
nos la enseñó uno de lo.s con
tertulios, concretamente un hijo 
del poeta, también fallecido, 
Leopoldo Panero. No recuerdo 
ya si fue el mayor, Leopoldo 
María o “Michi”, el más cono
cido en la actualidad, literaria
mente hablando.

¿Cómo llegó esta carta, diri
gida en su día a Pemán, a 
manos de los Panero? No lo 
sé, pero en aquella lectura. 
Rosales, que estaba presente, 
no negó su autenticidad: y ni 
Buero Vallejo, ni Dionisio 
Ridruejo, que también estaban 
presente.s y por su reacción, 
tuve la impresión de que cono
cían esta carta, o poi lo menos, 
su contenido.

El contenido de esta carta 
nos muestra a Rosales en su 
verdadero talante, como un 
liberal sin partido, puede que 
solitario, pero tan hondo y sin
cero que un día, poco antes 
de morir, su amigo Dionisio 
Ridruejo me confesaba que, 
nunca se había sentido tan libre 
para escribir como cuando lo 
hacía en la “Neva Estafeta”, 
dirigida por Luis Rosales.

En una de las últimas oca
siones que lo visité en su casa 
de Cercedilla, cuando le pre
gunté sobre sus obra.s comple
tas, me contestó; “Antes tengo 
que completar mi obra”. Ignoro 
actualmente el material que híi 
dejado inédito, pero pienso que 
debe ser bastante copiosa la 
obra desconocida todavía de 
este "mortal antipolítico”, 
como le llamó, en una entra
ñable dedicatoria. Pablo Neru- 
da.

Y desde la otra orilla, desde 
su militancia comunista, el 
Nobel chileno se despedía de 
Rosales con estas palabras: 
“¡Salud, buen compañero!”.



Miércoles, 28 de
Octubre de 1992 OPINION

H
ace unos días se publi
caba en el diario LA 
TRIBUNA opinione.s 

y entrevistas, todo ello referido 
al tema “Pocitas del Prior” de 
Puertollano.

Entre otras cosas se decía 
que las aguas de las “Pocitas 
del Prior” eran de origen 
superficial y por eso estaban 
con laminadas. Luego se afirmó 
que no eran potables porque 
no estaban cloradas.

En este caso, como Duges- 
clín en los campos de Montiel...

En primer lugar, las aguas 
que afloran en la fuente del 
Prior, de súperficiales tienen 
poco. No aumenta ni disminu
ye de caudal prácticamente. Ha 
decrecido de tiempos pasados 
por no haber realizado una 
buena captación desde el punto 
de origen, que todos sabemos 
que no es la ubicación actual. 
Las aguas de todo el valle de 
Argamasilla de Calatrava, 
aguas subterráneas, son proce
dentes de las formaciones silu
rianas profundas, que en este 
valle y la cuenca de Puerto
llano, óvalo N. de la cuenca, 
se encuentran a más de 500

^H Cartas i

Malos tratos a 
un niño de 
Daimiel

Señor director:
Me dirijo a Vd como padre 

de dos hijos, alumnos del Cole
gio “La Espinosa” de Daimiel. 
Uno de ellos, Francisco Javier 
Heredia Iglesias, tiene casi trece 
años y está enfermo con una 
bronquitis alérgica, lo que le 
hace estar muy delgado, respira 
mal y tiene fatiga.

Este chico fue amenzado en 
cierta ocasión por unos chicos 
llamados loz Zipi-Zape que le 
pusieron una navaja en el cue
llo, estos chicos, pequeños 
delincuentes son compañeros 
suyos de clase, aunque ahora 
ya no van al colegio. Recien
temente fue agredido por un 
chico, fuera del recinto del cole
gio. Sufrió golpes en varias par
tes del cuerpo, cabeza y barriga, 
y al estar el agresor totalmente 
identificado di parte de ello al 
director del colegio quien me 
dijo que él no podía hacer nada, 
salvo hablar con el alumno 
agresor. Claro, la agresión se 
ha repetido dos veces.

La próxima vez que mi hijo 
sea agredido por otro alumno 
del colegio, denunciaré al cen
tro. Estimo que debería abrirse 
una investigación y si hay que 
expulsar a algún alumno del 
colegio, que se expulse, que 
para ello hay un Consejo Esco
lar, que por cierto no sirve para 
nada. Si mis hijos vuelven a ser 
agredidos en el colegio o fuera 
de él por alumnos del mismo, 
tomaré fuertes medidas contra 
él, adema.s de sacar a los chicos 
de ese centro. No tengo tes
tigos, pero sí tengo papeles de 
los médicos sobre lo que padece 
mi hijo y lo que le causan las 
palizas de sus compañeros. Yo, 
de momento, he enviado un 
escrito a la Delegación del 
Ministerio.

Miguel Heredia Cencerrado
DNI 5.639.808
Daimiel

Las aguas de las ^^Pocitas del 
Prior’' no son superfíciales

m. de profundidad. En el pozo 
San Felipe de La S.H. “San 
Esteban”, se profundizó hasta 
500 m. cortándose la base de 
cuarcitas de la cuenca de Puer
tollano. Tanto el óvalo N. 
como el S. de la cuenca forman 
sendos sinclinales, enmedio 
existe un anticlinal; en él va 
aupado el río Ojailén. Despla
zándonos hacia el N., en un 
eje imaginario trazado desde 
el puerto de Mestanza hasta 
la chimenea cuadrada (torre 
telegráfica), nos encontramos 
al otro lado del cerro Santa 
Ana un valle de hundimiento, 
valle de falla en la ladera N. 
del citado cerro. Esta falla 
corresponde hacia el N. con 
la sierra de Villamayor de 
Calatrava. Este valle de hun
dimiento, Valle de Argamasi
lla, tiene una abundante can
tidad de aguas subterráneas,

El imposible glúteo 
de Madonna

EDUARDO LADRON DE GUEVARA

L
a imagen de Madonna en 
cartón piedra y a tama
ño natural, vestida con 

un body transparente, flanquea 
la pila de libros con un título 
más que prometedor: SEX.

Seguramente pensó: “El que 
quiera vérmelo, que pague Pero 
le va a salir el tiro por la culata.

Me he pasado una hora larga 
fijándome en la clientela de un 
gran almacén, y no he visto a 
nadie que se haya llevado la.s 
memorias eróticas de la cria
tura. No es de extrañar tenien
do en cuenta que el librito de 
marras tiene un precio capaz 
de desanimar al más ferviente 
“fans” de esta cachonda hor
tera: 7.500 pesetas cuesta la 
basurita.

Lo peor del libro, sin embar
go, no es, ya, el precio, sino 
la forma ideada por la editorial 
para ofrecérnoslo: lo han cerra
do herméticamente en una bol
sa de plástico transparente lo 
cual impide al lector el más vie
jo placer del aficionado al libro, 
es decir, hojearlo. No hay 
manera de hincarle el ojo. Ó 
te lo llevas por las buenas, como 
si fuera un melón sin cala, o 
lo dejas. Y lo dejas, faltaría más.

No diré yo que los fornicios 
de la rubia no valgan su peso

(*) MODESTO EIROA

traspasadas a través de esta 
falla. La cumbre del cerro San
ta Ana es, en realidad, una 
cumbre anticlinal y el flanco 
N. habrá que buscarlo a más 
de 100 m. de profundidad en 
el Valle de Argamasilla.

Las aguas superficiales en 
esta cara no aparecen, en las 
extracciones de “zahorra” para 
rellenos de obras públicas, se 
han excavado hasta 14 m. y no 
ha aparecido ningún manantial.

La carel N. del cerro Santa 
Ana, el puerto llano de Puer
tollano y en el cerro de San 
Sebastián, aparecen una serie 
de fallas, fracturas y aparen
temente una falsa estratifica
ción; en cambio en otras, ésta, 
aparece perfectamente defini
da. De todo.s estos trastornos 
geológicos, surgen los nacede
ros que hacen posible que exis
ta en las Pocitas del Prior una 

en oro. Ni siquiera critico el 
hecho de que quiera sacar plus
valía a su vida erótica. Allá cada 
cual. Pero lo que no me cabe 
en la cabeza es que haya alguien 
en su sano juicio dispuesto a 
dejarse las pesetas en un libro 
semejante. Y, encima, ni te per
miten tocarlo un poco antes de 
llevártelo a casa.

Ya me gustaría a mí que 
otras memorias erótica.s salta
sen a la palestra, pero nuestras, 
de la gente de aquí. Eso sí que 
constituiría un éxito editorial 
por muy caras que saliesen. 
Pero claro, no es lo mismo 
dejarse los duros para verle el 
culo a una Madonna -por 
mucho morbo que enciere el 
asunto- que atisbárselo a una 
gloria nacional en couché y 
cuatricomia.

Dudo mucho que SEX se 
venda como rosquillas, más bien 
creo lo contrario. Y me alegro.

Un paisanaje como el nues
tro, que ha sido capaz de dar 
la espalda a las multinacionales 
de la hamburguesa para con
tinuar defendiendo la tortilla de 
patatas, no podía caer en la 
estupidez de pagar 7.5ÜÜ pese
tas simplemente para verle el 
glúteo a una americana teñida. 
Por muy Madonna que sea. 

zona lacustre. Las serias difi
cultades para -realizar los 
cimientos del estadio municipal 
están todavía ahí bastante 
recientes. Estas mismas dificul
tades se encontrarán los cons
tructores de las futuras vivien
das de la zona que va “aco
gotar” la Laguna del Prior. 
Aguas profundas, de “sierra”, 
como dice el pueblo llano.

Las aguas muy abundantes 
del Valle de Argamasilla, sur
gen entre las calizas pontienses. 
El terreno es en todo el valle 
de formación miocena, con 
algunas incursiones, de origen 
volcánico, bastante importan
tes; el terreno está formado, 
generalmente con una poca 
profunda capa de tierra, cul
tivo, calizas pontienses y en 
estratos inferiore.s margas y 
arcillas. En algunos sondeos de 
profundidad mayor de 100 m.

Nos jugamos mucho, Í 

sí, pero todos 
le p 

(*) VICENTE GALLEGO ASENSIO j p
eme 
^SÍ

Muchos de nosotros, militantes de CDS, L 

ciamos la singladura política porque exifta 
la cuna oferta de centro llamada CDS

inif

M
il novecientos noventa 

y dos e.s para CDS un 
año especialmente sig

nificativo y no precisamente por 
lo.s grandes fastos y consiguiente 
despilfarro del Gobierno socia
lista, sino por un motivo bien 
distinto: se cumple ahora el déci
mo aniversario de la aparición 
del manifiesto político fundacio
nal de CDS, en 1982.

Nace CDS con el deseo de 
recuperar la ilusión del pueblo 
español y contribuir al fortale
cimiento de nuestro sistema 
democrático. Unos meses des
pués, el Partido Socialista gana
ba mayoritariamente las eleccio
nes generales del mismo año, 
enarbolando la bandera de la 
honradez y de la ética. Trans
currido este periodo, hablar de 
honradez y de ética insensibiliza 
a una gran parte de los ciuda
danos. Se ha perdido la confian
za en los representantes públicos, 
lo que nos sitúa ante una grave 
crisis de identidad nacional que 
es preciso recuperar. Muchos de 
nosotros, militantes de CDS, ini
ciamos la singladura política por
que existía una oferta de centro 
llamada CDS. Sentimos que el 
Partido Socialista nos estaba 
engañando; estábamos convenci
dos de que este país merecía, 
y merece, unos gobernantes con 
otro estilo y principios. Conven
cidos de que mi generación debía 
asumir un compromiso, (si se me 
permite), histórico, con nuestra 
joven democracia, muchos de 
nosotros dimo.s “un paso al fren
te”. Desde la panorámica resul
tante de estos diez años, puedo 
afirmar que casi todo ha empeo
rado y que, en definitiva, el enga
ño se ha consumado.

Hay quienes en estos diez 
año.s hemos dedicado una parte 

se han encontrado pizarr¡ 
Siluriano.

El aporte de agua a 
manantiales, como es lóg¡¡ 
de agua de lluvia, peroc 
que toca tierra hasta quee 
ge por los manantiales la o 
nica e.s bastante prolija 
esto no son sensibles < 
aportes pluviométricos, h 
sí'e.s cierto es que si sed 
agua, y no se repone, 
un final. La mayoría dj 
aguas subterráneas, no urt , 
ni fabriles, son aptas para 
sumo humano. Pueden sei 
o menos duras, pero baci 
lógicamente son escasas^ ?P 
están contaminadas.

Hablando de contamini 

S

y clorado, las aguas “mi -
les” que existen en el meIV^ VJUt; CAIMCll CH d Uieu 
ninguna está clorada y. E^’ 
aconsejadas para cons f 
humano. ¿Qué no tiene e¡ 
de la fuente del Prior qui 
nen tantas y tantas, que 
a la venta?

Lo más probable sería 
con un buen análisis 
imparcial, se arreglaría

10 
pe 
ale 
inz 
la:

(*) Modesto Eiroa es¡ is. 
niero técnico de minas, le

nal:

importante de nuestras vi: lán 
CDS; sin reservas, pcrsigyi iluí 
siempre la mode’ración ye : 
dimicnto a través del diáfc !— 
rechazando cualquier fora 
corrupción y de recorte d 
libertades. Desde un comp' 
so con la ciudadanía totafc 

£

desinteresado, con la inte 
de hacer de CDS un pro 
político grande, de futura 
sirva a la grandeza de nui 
pueblos. No nos ha moví, 
nos mueve la ambición niel 
quccimicnto personal. El 
más y el que meno.s de nos 
no depende de la política 

Bes, 
¡stri. 

de
sobrevivir. Se nos ofreció ffi 3 n 
ilusión, más trabajo y es stri. 
pagar una cuota porque en ^i¡g¡ 
no conocemos de “filesas". ' 
lesas” y “time exports”, n¡ — 
yarcmo.s a fiscales que pi¿ ‘ 
archivo de tan impresen: Moi 
procedimientos.

Lo.s tiempos que corren" P^d 
presididos por el amiguis ducé 
la mediocridad. ¿Qué lejos } h 
mos de la sociedad de n ^ P 

as aque proclamamos en CDS
No debemos perder más: p el 

po. En esta conmemoraev Ham 
nuestros primeros diez año^ «e o
mo que CDS es un partido 
lutamcntc necesario; con 
postulados idcológico.s vij 
en toda Europa, y que. 

'nací 
Íios 
toed 
^dac

piense que estorbamos .se’ ^cot
Puemente se equivoca, porque 

al contrario, sólo contand 
un CDS fuerte se podrá; sirvit 
tizar una alternativa de Pintos 
necc.saria, real y positivo ^j. 
este país.

Merece la pena seguiría' 
do por todo esto, desde' 
Nos la jugamos sí, pero

(*) Vicente Gallego Aseiji

en

rí>
 3

secretario federal y conett 
CDS en el Ayuntamientod' 
dad Real.

» la 
idas
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Esta situación ha sido denunciada por diferentes centros de salud a este diario

>^ Las listas de espera en el Hospital Alarcos son 
í¿ numerosas y aumentan a un ritmo imparable 
)les ; *

i^sg ■ Matilde Cortés, por su parte, dijo que, quienes afírman estas cosas, ^‘no tienen ni idea”

ne, ti 
ría di 
no urt 
' para 
en se 
n bao 
■sas1c

5 listas de espera en el Hospital Nuestra Señora 
/Alarcos aumenta a gran ritmo, según denunciaron 
A TRIBUNA varios centros de salud de la provincia. 
r su parte, Matilde Cortés, directora del complejo 
ipitalario negó tales afirmaciones y señaló que la 
¡ación es normal.

Pelayo MARTIN

5^

Existen casos significativos 
enfermos que llevan e^spe- 
do una operación de cáncer 
vejiga siete mese.s o mujeres 
1 espera de que les sea reti- 
0 el DIU cerca de un año 
ue ya han visitado los hos- 
iles de Alcázar de San Juan, 
inzanares y Ciudad Real, 
a situación y muchos casos 
s, han sido denunciados a 
e periódico por varios cen- 
s de salud. Estos mismos 
lalaron que ,hay presión por 
le de la dirección del hos- 
al Alarcos para que sean 
ias altas y así aliviar el 
mero de internos, “creemos 
; por falta de personal que 

puedan atender debicla- 
mle".
Así mismo, destacaron tam- 
n que hay mujeres que 
án desplazándose a Madrid 
ra parir debido a la gran 
a de espera, “para que de 
a forma estén controladas”, 
adieron. Además, como ya - 
inifestaron hace meses, se 
án devolviendo paciente.s a 
Jugares de origen.

La situación en el complejo 
e.s “lamenVable” y resaltaron 
,que la exéusa» dada por la 
dirección del centro ha sido 
la falta de dinero “cuando 
cada vez hay más nombra
mientos de jefecillos y perso
nal liberado y, menos capital 
para traer especialistas”.

Como dato a tener en cuen
ta, una enferma que quiera ser 
examinado por un ginecólogo 
tendrá que esperar a febrero 
del próximo año. También 
están siendo facilitadas citas 
en especialidades como oftal
mología para marzo del 93 y, 
para otras como urología, 
traumotología y reumatología, 
la cita es para enero próximo.

Esto ha provocado que los 
pacientes opten por el servicio 
de urgencias, “pero esto ha 
supuesto que no puedan ser 
atendidos, al no tener tiempo 
material y tengan que esperar 
de nuevo a la cita solicitada 
anteriormente por el centro de 
salud”.

Por su parte, Matilde Cor
tés, directora gerente del com
plejo hospitalario Alarcos, 
declaró.que los que denuncian

...
...

...

Los pacientes deben esperar muchos meses para ser atendidos por especialistas

estos casos “no tienen ni idea 
pues las listas han disminuido 
en gran número".

Destacó que no hay enfer
mos que tengan que esperar 
más de un año, “sólo en her
nias” y resaltó que cuando ella 
llegó al centro las lista.s de 
espera eran de dos años y 
“ahora no superan el año”.

Por otro lado, manifestó 

que de consultas externas “só
lo en alergias la lista de espera 
es alta, pero las restantes no 
registran ningún problema”.

Translado de especialistas

Por último, con respecto a 
los desplazamientos de espe
cialistas en Ginecología a los. 
centros de salud (que fue sus

pendido hace seis meses). Cor
tés indicó que ya está estruc
turado y comenzarán a traba
jar la primera quincena de 
noviembre.

El Ministerio de Sanidad ha 
negado el montante económi
co para .pagar a los médico,s 
“y este dinero saldrá del hos
pital,' lo que va a suponer un 

í gran esfuerzo”.
n ya 
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El viceconsejero de Cultura, Diego Peris, que inauguró las Jornadas, dijo que los edificios industriales son la vanguardia de la arquitectura

Catalogación y conservación, principales 
actuaciones sobre el patrimonió industrial

lesa redonda sobre la evolución de la arquitectura 
Bina/ cerró el primer día de las Jornadas de Arqueo- 
!óe la Arquitectura Industrial. Una de las conclusiones 
la necesidad de catalogar y documentar el patrimonio

. El 
e nos 
lítica 
ció r
y ft atrial, realizar actuaciones para su conservación y 
'c ci ilusión de los estudios realizados sobre él.
sas. f?
''. ni i- LT

CSCÍ ^Jornadas de Arqueología 
Arquitectura Industrial, 

rcn« Radas por la Consejería 
ioui? Vacación y Cultura de la 

i.v la Universidad de Cas-lejos
de 1#^ Mancha, fueron inau- 
’DS? as ayer en un acto al que 
más' * el viceconsejero de este 
iracií namento, Diego Peris.

uc.
s se
que

años ae explicó el contenido de 
tidoi [nadas, que parten de unos 
con (ios previos realizados 

’ ''í Jte dos años en la provincia 
fundad Real sobre construc- 

^onio las mina.s de Alma- 
Puerto! laño, y fábricas de 

Si^^. y harina, que antes de 
o f'^'dron de eje para asen- 

al referirse a la arqui- 
j^lj f* industrial, señaló que va 
jc FBuardia de la edificación 

l^n este tipo de edificio.s 
Silencia ki evolución de la 
F^ía constructiva.
Mu mañana fueron pre- 
■^‘is cuatro ponencias. 

tiva

re ‘ 
Iset; 
incf/ 
to d'

dedicadas respectivamente al 
desarrollo de la arquitectura 
industrial (por Rafael de Here
dia), la incidencia del sistema 
constructivo en la intervención 
del patrimonio industrial (Ra
món Losada), arquitecturas 
para la transformación de mate
rias primas y del transporte 
(Francisco García Martín), y la 
minería en Castilla-La Mancha 
(Rafael M. Villar).

Todos ellos, profesores de las 
Universidades de Castilla-La 
Mancha, Politécnica de Madrid 
y País Vasco, participaron tam
bién por la tarde en la mesa 
redonda dedicada a la evolución 
de la arquitectura industrial, a 
la que también estaban invita
dos el arqueólogo Jorge Onru
bia y el arquitecto y profesor 
Antonio Ruiz Duerto.

Uno de los participantes, Jor
ge Onrubia, señaló a modo de 
resumen tres tipos de actuacio
nes que se deberían llevar a 
cabo con el patrimonio indus
trial. En primer lugar, señaló

La mesa redonda sobre la evolución de la arquitectura industrial cerró el primer día. M. DEI. MORA!.

como primer paso la cataloga
ción y documentación del citado 
patrimonio; en segundo lugar, 
establecer las fórmulas jurídicas 
para la protección y conserva
ción de los restos o monumen

tos; por último, destacó la con
veniencia de valorar y difundir 
los conocimientos y estudios 
sobre el patrimonio.

En este sentido, a lo largo 
del día fueron apuntadas ideas

como la rehabilitación de espa
cios industriales para la crea
ción de parques arqueológicos 
o museos, similares al realizado 
por Explosivos Río Tinto en la 
provincia de Huelva.
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Los cuatro procesados están acusados por el fiscal de delitos de prostitución

Suspendido un juicio por la solicitud de 
anulación de escuchas telefónicas

Como el ^^cas 
Naseiro^^

Las defensas consideran que estas pruebas vulneran derechos fundamentales

El juicio contra cuatro acusados por delitos 
de prostitución fue suspendido ayer tras 
la solicitud de las defensas de la declaración 
de anulación de pruebas consistentes en 
escuchas telefónicas, por considerar que 

Francisco Javier PEÑA

vulneran derechos fundamentales consagra
dos en la Constitución. El físcal, que man
tuvo la validez de las pruebas, solicita para 
los acusados penas que van desde los dos 
hasta los once anos y cinco meses.

Las defensas solicitaron el 
sobreseimiento o archivo de la 
causa, o subsidiariamente la 
destrucción de los soportes 
materiales de la prueba conse
guida mediante las escuchas 
telefónicas.

Los letrados de la defensa 
hicieron una exposición de los 
motivos por los que hacen la 
petición de nulidad para las 
escuchas, entre los que seña
laron que las intervenciones 
telefónicas sólo tienen cabida 
en un proceso penal abierto, y 
en éste se iniciaron “sin moti

vación ni proporcionalidad, sólo 
con sospechas de la Guardia 
Civil”.

Otro de los letrados se refirió 
a posibles irregularidades en 
registros domiciliarios realiza
dos, “que no fueron hechos con 
el control y requisitos que mar
ca la ley”.

El fiscal, por su parte, que 
pide penas que van desde los 
dos años para Miguel Angel 
González Diego, cuatro para 
José Miguel Lara Rodríguez, y 
cinco y cuatro años para 
Manuel Jaime Lara, y cinco 
años y cinco meses y seis años 
para Manuel Santos Morales,

mantuvo la validez de las prue
bas y señaló que existió el con
trol y selección de las graba
ciones por parte de la autoridad 
judicial. Además, destacó la 
proporcionalidad de esta medi
da por estar ajustada a la gra
vedad de los hechos, que tuvie
ron una importante repercusión 
social por las protestas y preo
cupación de los vecinos.

Los magistrados que compo
nen la Sala de la Sección Segun
da de la Audiencia se retiraron 
a deliberar y decidieron la sus
pensión del juicio hasta que se 
produzca la resolución relativa 
a la solicitud de las defensas. Audiencia Provincial.

H

Las defensas se 
ron para su exposició 
el auto que declaraba 
gales las escuchas te¡ 
nicas del famoso «, 
Naseiro”. Los aboJ 
señalaron que la pd 
diligencia fue la soH 
de registro, basada! 
simples sospechas d 
Guardia Civil. ■

Las pruebas, segú! 
defensas, se obtuM 
ílegalmente o sin tal 
mitáción que marfl 
ley. Según uno de los J 
gados, Dámaso Arctl 
no, “ante la inexistjl 
de pruebas se pensó 
por medio de la inten 
ción del teléfono 
podrían obtener pata, 
lizar las acusación^

Por último, el 5
mantiene que sí en 
indicios de delitos) 
las pruebas fueron ó 
nidas según lo estable
por la ley.

ien 

Se

AZUCARERAS 
REUNIDAS 

DE
JAEN, S.A.

Ante la situación de conflic
tividad creada en la fábrica 
de Linares, y la imposibili
dad de garantizar el normal 
funcionamiento y la seguri
dad de las instalaciones y 
de las personas, se ha acor
dado SUSPENDER INDEFI
NIDAMENTE el inicio de la 
recepción y de la campaña 
invernal de molturación de 
remolacha.

LA DIRECCION

MINISTERIO DE INDUSTRIA, 
COMERCIO Y TURISMO 

PLAN NACIONAL 

DE CALIDAD INDUSTRIAL 

PROGRAMA EUROFORM

CURSO 
DE FORMACION

EN CALIDAD
CIUDAD REAL DEL 16 AL 27

DE NOVIEMBRE 92

HORARIO: 5 A 8 TARDE 
DE LUNES A VIERNES

IMPARTIDO POR:
CARLOS DE LA CRUZ 

(Catedrático de Ingeniería Técnica de 
Procesos, y Director del Departamento 
de Mecánica Aplicada e Ingeniería de 
Proyectos de la E. U. P. de Almadén)

COLABORA E IMPARTE

TELEFONO
DE Z 

AISA 
21 13 42 f»” 
21 52 95 ,«

Car

Ci

MERFINS b
GESTION FINANCIES lace

arac 
leí : 
coinc 
:emaORACION Al 

ESPIRITU SA^f
TÚ, que me aclaras toó: 1® 
iluminas todos los ca) 
para que yo alcance m 
Tú que me das el doní

Se 
ircu

de perdonar y olvidan ar £
que me hacen y queeoi ^ , 
los instantes de mi vidai ' 
conmigo, yo quiero, er 2 de 
corto diálogo, agradeca^g] j 
todo y confirmar, uní
más, que nunca quiero Po
rarme de Ti por mayo ució 
sea la ilusión material .

' qiestar contigo y tod« 
seres queridos en Ia®asac 
perpetua. Gracias por-' i; . 
ricordia para conmigo!
míos. (La persona « j/87
rezar esta oración Jf^As T 
seguidos sin decir el 1» , 
dentro de tres días serai « agí
zada la gracia por mí mg 
que sea. Publicar s^^^yg '
se reciba la gracia). , 
ESPIRITU SANTO. GRleche 
POR EL GRAN FAVOR
BIDO. Po

ORGANIZA:

CAMARA OFICIAL 
DE COMERCIO
E INDUSTRIA
DE CIUDAD REAL

GRACIA 
ESPIRIT 

SANTO
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tOS^^ ' *®*’^'^ ®° *® cabecera del Guadiana sería la solución para las Tablas, según la Diputación de Guadalajara

rond 
stabls Se opone al trasvase de agua a las Tablas de Daimiel desde el Tajo-Segura

I4

Juan Infantes y Angel Rey, miembros de la Asociación.

NO

La Diputación alcarreña 
alega al Plan del Guadiana

También espera encontrar socios colaboradores

La Asociación de Espina 
Bífida, en busca de afectados

Pide ¡a construcción de un embalse en ¡a cabecera del Guadiana FJ. PEÑA

A 
^2
95

ta Diputación de Guadalajara, presidida por Francisco 
Tomey, del Partido Popular, no quiere que las Tablas 
ie Daimiel reciban agua del trasvase Tajo-Segura, tal 
j como permiten las leyes 13/87 y 6/90, y propone

__ HUC, para este fín, se construya el embalse de La 
— barita, Bedija o Torrebuceit.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

5; La Diputación alcarreña
tcii^i lace estas consideraciones en 

us alegaciones al Plan Hidro- 
" ' ígico del Guadiana. En ellas, 

0^0^ firma que “la Ley 6/90 no 
. 25 51 ssuelve el problema de las

Tablas de Daimiel, ya que las 
__ _aracterísticas físico-químicas 
— leí agua trasvasada no son

«incidentes con las del sis- 
J AL ema ecológico que facilitan 
ÍANI creación de una flora y fau- 
s toó: 
S Cá’

la específicas en las Tablas”.
_ Según la Diputación, esta 

doní ircunstancia puede “peijudi- 
idaís ar a este sistema ecológico, 
•®^' undapentalmente por la fal- 

P ^ de salinidad de las aguas 

uienii

O

^®í^elTajo”.
Por otra parte, esta insti- 

35 ^^*°^ ^^^^ 9^^ ^0 ^^ cumple 
1 que el fin del agua tras- 

|J3S asada sea medioambiental, 
ji 'bjetivo que marcan las leyes 

,a ó 3/87 y 6/90, ya que “desde 
J^ 3s Tablas de Daimiel, y con 

1 agua trasvasada, se produce 

(ortu
nigo

será! 
niás¡ 
en R na recarga del acuífero 23, 

ae posteriormente es apro- 
^^> ^‘'hada para el regadío”. 

Por ello, la Diputación afir

ma que “la recarga de las 
Tablas sólo será posible si 
simultáneamente, y sea cual 
fuere el origen del agua, el 
Plan contempla la paraliza
ción de los regadíos”.

El texto de las alegaciones 
continúa haciendo referencia 
a las características físico-quí
micas del agua de las Tablas, 
más parecida a las que se 
encuentran en la cabecera del 
Guadiana que a las del Tajo, 
por lo que “consideramos 
que, como alternativa a uti
lizar agua del trasvase 
Tajo-Segura, debe contem
plarse el que la aportación 
de agua a las Tablas se realice 
desde el Guadiana”. Para 
ello, el Proyecto de Directri
ces “debería 
utilización de 
presas de las 
anteproyectos 

contemplar la 
alguna de- las 
que ya tiene 

la Confedera-
ción del Guadiana, como son 
las de Bedija en el río Rian
sares, La Garita en el Gigüela 
o la de Torrebuceit en el Zán- 
cara, que, con capacidades 
respectivas de 19, 126 y 27 
hectómetros cúbicos, pueden 
resolver, cualquiera de ellas. 

el problema de las Tablas”. 
La construcción de uno de 
estos embalses para satisfacer 
las necesidades medioambien
tales, y renunciando a su posi
ble uso para , regadío estaría, 
a juicio de la Diputación de 
Guadalajara, “más acorde con 
la Política Agraria Común, 
que intenta evitar la produc
ción de excedentes agrícolas 
y potenciar la conservación 
del medio ambiente”.

En este sentido, considera 
insuficiente la solución que la 
Propuesta de Directrices 
recoge en su página 42, con
sistente en el recrecimiento 
del embalse de la Torre de 
Abraham en 20 hectómetros 
cúbicos para ser trasvasados 
12 de ellos a la recuperación 
de las Tablas, “consideramos 
es insuficiente, cuando el mis
mo documento cuantifica en 
20 hectómetros cúbicos esta 
demanda medioambiental”.

Por último, señala que los 
criterios de prioridad marca
dos en el documento no fijan 
ninguna demanda medioam
biental, con lo que el recre
cimiento del embalse de 
Torre de Abraham, y de 
acuerdo con estos criterios de 
prioridad, “podría destinarse 
exclusivamente a abasteci
miento humano, siguiendo 
supeditada la recuperación de 
las Tablas al trasvase Tajo-Se
gura”.

La Asociación Ciudarrealeña 
de Afectados de Espina Bífida 
e Hidrocefalia, de cuyo naci
miento informó LA TRIBUNA 
el pasado viernes, ha comen
zado a realizar sus primeras ges
tiones, encaminadas a contactar 
con los propios afectados, 
padres y profesionales que 
podrían colaborar con ella.

Tres de los miembros de la 
Asociación explicaron a este 
diario sus objetivos principales, 
que se centran en la mejora 
de la calidad de vida de los 
afectados por estas dolencias y 
de la integración y preparación 
para la vida normal.

Angel Rey y Juan Infantes 
explicaron en primer lugar qué 
es la espina bífida y la hidro
cefalia, que puede ser una con
secuencia de la primera. La 
espina bífida es una malforma
ción congénita que se manifies
ta por una falta de cierre o 
fusión de uno o varios arcos 
vertebrales posteriores. Esta 
enfermedad puede tener varios 
grados de gravedad, según sea 
la desprotección de la médula 
espinal. Una de las consecuen
cias de la espina bífida puede 
ser la hidrocefalia, que provoca 
una hipertensión craneal y una 
disminución del espesor del 
cerebro. Esta dolencia debe 
operarse colocando una válvula 
para favorecer la salida del 
líquido. Otras consecuencias 
pueden ser la parálisis de las 
extremidades inferiores, con 
pérdida de la sensibilidad por 

debajo del nivel de la lesión 
vertebral y medular; las alte
raciones ortopédicas, con más 
frecuencia para la luxación 
paralítica de cadera, malforma
ciones de pies, desviación de 
la columna vertebral; por últi
mo, otras posibles consecuen
cias son las alteraciones de la 
función urológica e intestinal, 
que se manifiestan por incon
tinencia de esfínteres, infeccio
nes urinarias, y afectación de 
los riñones.

Los responsables de la aso
ciación también informan sobre 
la forma de ayudar a los niños 
afectados, tanto en la propia 
casa como en su integración en 
la escuela. En primer lugar, 
señalan que hay que aceptar al 
niño con sus limitaciones y con 
sus posibilidades, tratarle igua! 
que a otros niños, sin sobre- 
protección ni sobreexigencia, 
manteniendo las relaciones 
familiares habituales.

En el apartado de integración 
en la escuela, los especialista.s 
recomiendan que el niño asista 
como cualquier otro niño de su 
edad, independientemente de 
su dolencia. Otro punto impor
tante, marcado como objetivo 
de la Asociación, consiste en 
conseguir la eliminación de 
barreras físicas . para los afec
tados que tienen que usar sillas 
de ruedas. En Ciudad Real, 
según informaron los miembros 
de la Asociación, han come*^- 
zado a localizar a los afectados. 
De momento, han localizado 18 
con espina bífida y 10 con hidro
cefalia en toda la provincia.

Dirección: JOSE MACIAS VALLS Apertura: VIERNES, 30 de OCTUBRE
Ronda de Ciruela, 34 (junto a Restaurante Miami Park) Tfno. 22 72 39 Ciudad Real
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La Diputación 
ampliará la 
residencia 
“Santo Tomás 
de Villanueva”
,LT

La Comisión de Gobierno de 
la Diputación aprobó en su últi
ma reunión, tres proyectos de 
obras, por un importe que supe
ra los 168 millones de pesetas, 
entre las que se encuentran la 
ampliación de la residencia uni
versitaria "Santo Tomás de 
Villanueva”, la ampliación de 
la planta de transferencia de 
Residuos Sólido.s Urbanos de 
Ciudad Real, y obras comple
mentarias en el Palacio del 
Conde de Valdeparaíso.

La Comisión aprobó también 
certificaciones de obras por un 
montante total de 82 millones 
de pesetas, y corresponden a 
obras de pavimentación y ace
rados en Argamasilla de Alba, 
de alumbrado público en Val
depeñas, del sellado de los ver
tederos de Moral y Calzada de 
Calatrava, terminación del 
depósito regulador de agua de 
Piedrabuena y de urbanización 
de polígonos en Valdepeñas. 
Asimismo, aprobó una justifi
cación por obras de 5.234.698 
pesetas, correspondiente a pavi
mentaciones y acerados delega
das al Ayuntamiento de Alma
denejos.

Finalmente, la Comisión dio 
el visto bueno a otras facturas 
por obras en la carretera de 
Pozuelo íi Valenzuela, la urba
nización del Campus Universi
tario de Ciudad Real, y expe
dientes de liquidación de obras 
de la carretera de Viso del Mar
qués a San Lorenzo de Cala
trava.

La Asociación 
Corazones 
Unidos recibirá 
una subvención 
municipal

LT

La Comisión de Gobierno 
del Ayuntamiento aprobó, a 
propuesta de la Concejalía de 
Juventud e Infancia, una sub
vención para la Asociación 
Corazones Unidos, que es una 
asociación de familiares afecta
dos por pérdida o accidente de 
sus hijos en el cumplimiento del 
Servicio Militar. En el apartado 
de Bienestar Social, fue apro
bada igualmente, una subven
ción a la Asociación contra las 
Toxicomanías de Ciudad Real.

En la misma reunión fueron 
aprobadas diversas facturas, por 
un importe superior a los quin
ce millones de pesetas. También 
se vieron otros temas como 
mandamientos a justificar, 
escritos relacionados con 
impuestos y tasas, diversas pro- 
puesta.s de compras, ayudas eco
nómicas. y expedientes para 
apertura de locales e instalación 
de garajes en domicilios par
ticulares. Por último, la desig
nación de fiesta.s locales para 
el año 1993. punto incluido en 
el orden del día. quedó pen
diente para su próximo estudio 
y posterior aprobación.

Fueron celebradas el pasado viernes día 23

CC.OO ganó las elecciones 
sindicales en Pan de Azúcar

Este sindicato acusó a la empresa de dar facilidades a FASGA

CDS denunc¡ 
“tropelía
tercermundisi 
cometida con 
Braulio Cami

Las elecciones para elegir 
representantes sindicales 
en el comité de empresa 
de Pan de Azúcar fueron 
celebradas el pasado vier
nes día 23. De 191 traba
jadores votaron 165, lo que 
significa el 85 por ciento 
del total y de las que resul
tó ganador CC.OO

Pelayo MARTIN

Tomás Guijarro, secretario 
provincial de Acción Sindical 
de CC.OO dio ayer a conocer 
los resultados de las eleccio
nes sindicales realizadas en la 
empresa Transmeridional 
S.A., propietaria de Pan de 
Azúcar. Guijarro comentó 
que tales eleccione.s han sido 
muy precipitadas, aunque 
matizó que los resultados de 
éstas han sido muy interesan- 
te,s "al haber votado el 85 por 
ciento de los trabajadores”.

Los resultados son los 
siguientes: Comisiones Obre
ras obtuvo el 41 por ciento 
de los votos, lo que significa 
cuatro representantes en el 
comité de empresa; FASGA, 
el 36 por ciento, correpon- 
diéndole tres representantes 
y, por último, FETICO con 
el 17 por ciento de los votos 
y dos representantes.

Guijarro criticó, asimismo, 
la desventaja que ha sufrido 
CC.OO cpn respecto a FAS
GA (sindicato convocante) a 
los que ácusó de recibir rhejor 
trato y facilidades por parte 
de la empresa, “ya que han 
podido téner reuniones-con

Sq ha desarrollado durante el pasado fin de semana en Sevilla

Costaleros de la capital asistieron 
a un Congreso

Una representación de Ciu
dad Real, formada por los capa
taces Marcelino Abenza y Juan 
Carlos Naranjo, y los costaleros 
Alfredo Muñoz y José Luis 
Notario, asistieron en Sevilla al 
Primer Congreso de Capataces 
y Costaleros, que se ha cele
brado en la capital andaluza 
durante el pasado fin de sema
na.

Este Congreso ha sido orga
nizado por la Hermandad "Ma
dre de Dios del Rosario”, patro
na de este gremio y residente 
en el barrio de Triana.

En este encuentro de costa
leros y capataces participaron 
como ponentes, entre otros, el 
profesor Teodoro Falcón, el 
doctor Antonio Hermosilla, que 
habló de los aspectos médicos 
del trabajo del costalero, y 
Antonio Burgos, que expuso un 
trabajo sobre el arte de llevar 
io.s pasos.

También partiparon en el 
congreso gran parte de los capa-

íX'

CC.OO dio a conocer los resultados de las elecciones Manuel del MORAl.

los trabajadores y conocían 
antes que nadie la celebración 
de elecciones”. La dificultad 
para encontrar candidatos fue 
otro ele los puntos censurados 
por el representante del sin
dicato, “pues no sabemos 
quiénes metieron miedo a 
presentarse‘a los trabajadores 
con comentarios sobre reno
vaciones o no de contratos”. 
Guijarro destacó, que no obs
tante habían ganado las elec
ciones, “lo que significa que 
e( mensaje de CCOO ha cala
do en lós trabajadores”. Por 
último, el secretario de 
Acción Sindical dé.Comisio- 
nes Obreras dijo que- su sin
dicato es el que tiene actual

La representación de Ciudad Real en el Congreso.

taces sevillanos, entre los que 
cabe destacar a los más cono
cidos, como Luis León (Maca
rena), Alejandro Ollero (Amar
gura), Jesús Basterra (Esperan
za de Triana), Manuel Rechi 
(Soledad San Buenaventura) y 
Juan Antonio Guillén (Dolores 
del Cerro).

Entre las ausencias cabe citar 

mente mayor presencia en el 
sector de los grandes alma
cenes, “lo que supone invertir 
la tendencia mostrada hasta 
ahora”. Esta,s manifestaciones 
fueron refrendadas por José 
Luis Pérez, represenate del 
sindicato en el sector del 
comercio. Este indicó, igual
mente, que a pesar del poco 
espacio de tiempo para pre
parar las elecciones en Pan 
de Azúcar, “el éxito conse
guido ha sido importante”. 
Pérez comentó también que 
uno de los temas prioritarios 
a estudiar y debatir por el 
sindicato será la estabilidad 
en el empleo del .trabajador 
contratado.

la del capataz mas veterano de 
Sevilla, Manuel Santiago.

Los congresistas, además de 
los aspectos técnicos y de las 
ponencias, pudieron asistir a un 
concierto de marchas de Sema
na Santa en la Catedral, y visi
taron la exposición "Magna 
Hispalensis”, comentada por el 
profesor Teodoro Falcón.

El CDS ha denuncijj 
la opinión pública elj 
Braulio Campos como 
dente de la Hermané 
Donantes de Sangre pu 
del director provins 
INSALUD, Félix Arco, 
que considera una ■■’• 
más propia de una soci« 
cermundista que de uj 
que impera el Estadodt 
cho”. Además, exige las¡ 
sabilidades del director 
cial del INSALUD, •■ 
incompetente para rey- 
problemas de la Sanidaiij 
provincia”, por la jg 
"ilegal y ultrajante; 
denuncia”.

En este sentido, el CU 
el restablecimiento de^ 
lidad en la Hermaii 
Donantes de Sangre de 
Real, con el reintegro! 
sidencia de la misma del 
en asamblea, Braulioj 
Díaz.

También pide el rea 
parte de la Admi¿ 
socialista, de los prinó 
legalidad e independe 
dicha Asociación.

En una nota de Ps 
CDS señala que ha 
meses se produjo uní 
miento entre la Herm 
la Dirección del Hosp: 
tra Señora de Alarciií 
consecuencia de "ii 
mientos de comprom 
subvención económica: 
te del INSALUD”.

El 24 de septiembre 
los centristas, Félix Ara 
a la condición de "rf 
públicas” a Braulio 0 
“de forma arbitraria; 
designaba una gestora; 
por Antonio Aguilera! 
Luis González Raffi 
cuya disposición debeni 
se el presidente de es: 
ilegal cesado”.

El CDS añade que 
comunicación del diree 
vincial del INSALUD.' 
de atentar contra la as 
e independencia esiaí 
legal que, rige este tipo 
elaciones, implica una 
la voluntad de los» 
expresada en una asad 
eligió por aclamación) 
Campos, y una ds 
ingratitud hacia la lab 
fico altruista del 15 
cesado”. j

Los centristas consd 
esta medida ve ace- 
ruindad cuando se I® 
cidir con informad 
hacen alusión a un3 
auditoría de cuenlí 
Asamblea, "lo que p*** 
creer al ciudadano (^ 
cierta duda en la W 
honradez y prestigio* 
ahora responsable mi 
la entidad”. '

El CDS ha anuno 
se propone ejercer Im 
que corresponda, asi® 
var la denuncia amo 
que sean pertinente^- 
tar que se consume 
cería que la Admi* 
sanitaria y el Gobi«d 
lista orquestaron s> 
asunto".
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En el Teatro Quijano tendrá lugar el espectáculo “Tempestades”, que va dirigido, fundamentalmente, a los jóvenes.

Teatro, en la capital
4

El directory actor franco-argentino presentará su espectáculo '‘Tempestades”, el próximo viernes en el Quijano

Ricardo Frazer: ‘^Intento demostrar a los jóvenes« 
que el teatro y la literatura no han muerto” *

El autor, en una entrevista concedida a LA TRIBUNA, dijo: ‘'"Pretendo que el público se interese por la lectura”

""Tempestades”, el espectáculo teatral dirigido e interpretado 
por el actor Ricardo Frazer se representará el próximo viernes 
en el Teatro Quijano de Ciudad Real. Frazer, en una entre
vista telefónica concedida a LA TRIBUNA, dijo que ""intento 
acercar el teatro y la literatura a los jóvenes”.

Pilar MUÑOZ

Ricardo Frazer, actor fran
co-argentino, presentará en 
nuestra ciudad su espectáculo 
“Tempestades”, después de 
haberío hecho con éxito en las 
comunidades de Cantabria, 
Galicia, Castilla-León y Extre
madura, así como en Madrid, 
Guadalajara, Cuenca y Toledo.

Frazer comentó a este diario 
que el objetivo del espectáculo 
es acercar la literatura clásica 
y contemporánea a los jóvenes. 
Señaló que pretende que los 
espectadores se interesen por 
la lectura, “intento demostrales 
que ésta no es aburrida y que 
pueden transformaría en imá
genes, así como que ni éstíi 
ni el teatro, están muertos".

Para el actor, director y 
autor, los jóvenes no son indi
ferentes a la lectura, por ello 
en su espectáculo se dirige a 
ellos escenificando fragmentos 
de textos literarios de diferen
tes autores universales, que tra
tan sus propios conflictos inter
nos de forma distinta.

Frazer en el escenario inter
preta a catorce personajes a 
los que roba las palabras. 
Según él. le da la vuelta de 
tal manera que los jóvenes 
comienzan a vivir todo aquello 
que han leído y que, cuando 
leyeron, les pareció aburrido. 
En definitiva, les ayuda a 
desarrollar su imaginación y 
capacidad creativa.

En el escenario, Frazer, úni
co actor, se vale de la música 
moderna para representar los 
diferentes fragmentos litera
rios. Según el autor, estos rit
mos son fundamentales en el 
espectáculo ya que a través de 
ellos el público conecté! antes 
con él.

“Tempestades" es una obra 

en la que el espectador par
ticipa continuamente, porque 
el actor se dirige a éstos 
haciendoles preguntas, convier- 
tiéndolo en un coloquio. Fra
zer, a lo largo de la hora y 
veinte minutos que dura la 
puesta en escena, anima e ince- 
tiva en tono humorístico a los 
jóvenes, logrando que éstos se 
diviertan y aprendan a valorar 
los libros de autore.s clásicos 
y contemporáneos.

Provoca un efecto mágico y 
sorprendente en el público, 
sobre todo en los jóvenes, ante 
cuyos ojos convierte la escena 
en un libro abierto.

Ricardo Fraze improvisa 
bastante aunque siempre con 
una base sólida, y trabaja con 
imágenes que va cambiando, 
según indicó. Añadió que inter
preta pensamientos de grandes 
hombre, como fueron León 
Felipe, Calderón de la Barca, 
Shakespeare, Enrique Ibsen, 
Eugene ONeill, Pablo Neruda 
y García Lorca.

En resumen, la obra “Tem
pestades" tiene un alto valor 
didáctico y pedagógico, desper
tando un gran interés entre los 
jóvenes que acuden a la repre- 
sentanción.

Por último, el actor argen
tino-francés indicó que, hace 
siete años estrénó el espectá
culo en San Isidro, un pueblo 
situado a treinta y ocho kiló
metros de Buenos Aires y pos
teriormente en varios países de 
América; desde hace cuatro 
años, ha presentado la obra en 
diferentes ciudades españolas. 
Señaló que, “el objetivo prin
cipal es que los jóvenes sé inte
resen por la literatura y ei tea
tro, que vean lo que es teatro 
y como se trabaja.

Por ello, tras el espectáculo 
lleva a cabo un seminario de 
teatro.

Los actores de la Asociación Amigos del Teatro durante la representación de “Piuf, el fantasmita”.
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Los niños se divirtieron con 
^Tluf, el fantasmita”

LT

La Asociación Amigos del 
Teatro representó ayer y el 
lunes con éxito, la obra “Pluf, 
el fantasmita", en el Teatro 
Quijano de la capital.

A las representaciones han 
asistido numerosos chavales de 
todos los colegios de la ciudad, 
ya que la obra ha sido pensada 
y dirigida para que los jóvenes 
espectadores se diviertan y par
ticipen, teniendo un contacto 
directo con el escenario.

“Pluf, el fantasmita", es una 
divertida historia de piratas, 
marineros, aventureros y fantas
mas, en la que los chavales par
ticipan directamente con los 
protagonistas intentando encon
trar entre todos el desenlace 

final a la historia que se plantea. 
Al término de las representa
ciones los pequeños aplaudie
ron a los actores de la Aso
ciación Amigos del Teatro, por 
su brillante interpretación.

El pasado lunes, unos seis
cientos alumnos de diecisiete 
centros docentes llenaron el 
Teatro Quijano con sus risas 
y emociones, dando riendas 
suelta a la imaginación y a la 
improvisación, ya que casi todos 
participaron directamente con 
los protagonistas. Ayer, fueron 
los chavales de diecinueve cole
gios los que asistieron a la esce
nificación de esté! obra, cuyo 
objetivo principal ha sido acer
car el mundo de la escena a 
los niños, así como potenciar 
en ellos el gusto por la repre-

sentación y creación teais
La puesta en escena4 

obra ha sido organizada! 
Concejalía de Juventud^; 
cia, dentro de la campa 
teatro infantil y juvenil-* 
a los jóvenes alumnos» 
capital.

La campaña que ha < 
zado esta Concejalía h 
lema “Haz teatro y db» 
pretende llegar a los ® 
jóvenes de Enseñanza p^ 
y medias para potenciar
ía actividad artística • 
fomentando la creación'’ 
pos de teatro, apoyando 
yectos de los distintos'^ 
docentes y en definiti''^' 
do un clima de interc* 
y relación artística y/ 
entre todos los pahW
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Sindicatos y dirección firmaron el lunes un principio de acuerdo

Encasur: UGT fírmó la
misma oferta que rechazaron

^^Se ha impuesto el sentido común”, según CCOO

Quieren un pleno anual para analizar la gestión

IU presentará enmiendas 
al Reglamento orgánico

¡j^5 sindicatos y la direc- 
dón de la empresa Enca- 
mr firmaron el lunes un 
principio de acuerdo en el 
[onvenio colectivo. Para 
CC00 “se ha impuesto el 
sentido común”y recuerda 
(¡ue lo firmado por UGT 
fs ¡o mismo que antes 
había rechazado.

Ana BARCENILLA

Al final se ha, impuesto el 
sentido común. Esta es la opi- 

’nión manifestada por Comi
siones Obreras sobre los ava- 

i lares que ha sufrido el pro
ceso de negociación del con
venio colectivo en Encasur. 
Una negociación en la que 
se han puesto de manifiesto 
las diferencias de criterios 

¡ entre las secciones sindicales 
i de CC.OO -que aceptó la últi

ma propuesta de la empresa- 
y UGT, que convocó y des
convocó una huelga por moti- 

Í vos que no quedaron suficien- 
Ítemente claros, según 
CC.OO.

El secretario general de la 
¡Unión Comarcal de CC.OO, 
[Jesús Camacho, rompió ayer 
el silencio mantenido hasta 

¡ahora “por prudencia” para 
explicar en rueda de prensa 
la postura de su sindicato en 
el conflicto de Encasur. Seña
ló que el principio de acuerdo 
firmado entre los sindicatos 
y la empresa el pasado lunes 
día veintiséis es igual a la 
oferta que la dirección había 
presentado el seis de octubre 

, y que fue rechazada por la 
sección sindical de UGT: 
“Ayer (por el lunes) senci
llamente se firmó lo que 
había encima de la mesa el 
seis de octubre, lo que Comi
siones dijo entonces que era 
firmable y posible para haber 
cerrado el convenio por ser 
beneficioso para los trabaja
dores de Encasur”.

“Los desorientados han 
rectificado^'

Veinticuatro horas para 
fijar la aplicación de la nueva 
jornada constituyen la única 
diferencia entre la última pro
puesta de la dirección reali- 
^da el seis de octubre que 
establecía que la jornada de 
funes a viernes se aplicaría 
el uno de enero del 94 y la 
propuesta aceptada por UGT, 
9ue fija- la nueva jornada a

Un momento de la rueda de prensa de CCOO. CANDI

I I

aplicar el 31 de diciembre del 
93. Que finalmente la sección 
sindical de UGT haya firma
do el principio de acuerdo es 
algo positivo, según Cama
cho, porque “los que estaban 
desorientados han rectifica
do”.

Comisiones Obreras no 
apoyó la huelga convocada 
por la UGT de Encasur, dijo 
el dirigente sindical, porque 
no había objetivos claros para 
convocaría. Aunque desde 
Comisiones Obreras no se 
quiso comentar las “batallas 
internas” de UGT, en vista 
del acuerdo básico firmado 
finalmente y del cambio de 
actitud de la sección sindical 
de UGT parece confirmarse 
la información difundida por 
la agencia EFE según la cual 
miembros de la Federación 
Estatal de Minería de la UGT 
desautorizaron a los represen
tantes sindicales de UGT en 
Encasur para continuar nego
ciando el convenio y tomaron 
parte personalmente en las 
negociaciones con 4a empresa.

Los acuerdos básicos fir
mados el pasado lunes esta
blecen que el convenio tendrá 
validez para los años 92 y 93, 
y fija incrementos salariales 
para el año 92 de un 7,5 para 
todos los conceptos, un 0,5 
para el personal a turnos y 
una revisión para el año 92

del 5,5 mientras que .en el 
año 93 será el IPC real más 
un punto y medio, mientras 
que los incrementos salariales 
del 93 serán el IPC real más 
un punto y medio, según 
explicó Tomás Ramón Dora- • 
do, de la sección sindical de 
CC.OO. en Encasur.

Asuntos pendientes de 
negociar

Durante el año 93 se man
tendrá la actual jornada de 
lunes a sábado y se pacta que 
a partir del uno de marzo se 
iniciarán las negociaciones 
para llegar a un acuerdo sobre 
la aplicación de la jornada de 
lunes a viernes que comen
zará a aplicarse a partir del 
31 de diciembre del 93, aun
que será efectivo a partir del 
dos de enero del 94, porque 
tanto el 31 de diciembre como 
el uno de enero son días fes
tivos en la empresa Encasur.

Según explicó Jesús Cama
cho quedan dos aspectos por 
desarrollar en el convenio: la 
homologación con el centro 
de Peñarroya que se contem
plaba en el convenio del 91 
y la negociación, que será en 
el primer trimestre del 93, 
gara ultimar la aplicación de 
jornada y vacaciones en el 
año 94.

A.B.

El Grupo Municipal de 
Izquierda Unida presentará dos 
enmiendas al nuevo proyecto de 
Reglamento Orgánico, que pre
visiblemente se debatirá en el 
Pleno Ordinario que celebrará 
mañana la Corporación muni
cipal. Una de las enmiendas de 
este grupo político pretende 
institucionalizar la celebración 
de un Pleno Extraordinario 
anual que analice la gestión del 
equipo de gobierno en ese año, 
y el objetivo de la segunda 
enmienda es ampliar las posi
bilidades de participación de los 
ciudadanos y de las asociaciones 
vecinales en el Pleno de la Cor
poración, eliminando los con
dicionantes actuales de la par
ticipación asociativa en el Ple
no. El portavoz del Grupo 
Municipal de IU, Florentino 
López Montero, señala en un 
comunicado que con esta 
segunda enmienda se pretenden 
superar las trabas actuales: “el 
reglamento actual no permite 
la participación ciudadana en el 
Pleno si no está canalizada a 
través del asociacionismo veci
nal y esta misma participación 
se encuentra condicionada a un 
seguimiento del expediente en 
las diferentes Comisiones Muni
cipales”.

La primera enmienda presen
tada por IU propone la sus

Programa para erradicar el 
absentismo escolar

A.B.

La programación del Area de 
Servicios Sociales para el cuarto 
trimestre del año, incluye un 
programa de prevención del 
absentismo escolar en la barria
da de El Carmen, cuyo objetivo 
es descubrir, eliminar y prevenir 
el absentismo escolar en este 
barrio y, en concreto, en el 
Colegio Público Cervantes.

También sé destinará más de 
un millón y medio de pesetas 
a un programa para la tercera 
edad que incluirá charlas sobre 
consumo, la salud en la tercera 
edad, ocio y tiempo libre. El 
programa incluye cursos de jar
dinería y bailes de Salón y una 
Semana Cultural con activida
des como teatro, cine, actua- 
cione.s musicales, una excursión 
cultural a Madrid, que incluye 
una visita al Museo de Cera, 
asistencia a la representación 
teatral de Lina Morgan “Ce
leste... no es un color” además 
de una visita al Palacio de 
Oriente. Otras actividades para 
la tercera edad como natación, 
cocina, alfabetización, etc., ten

titución del artículo 55 del Pro
yecto de reglamento Orgánico 
por un nuevo artículo que esta
blecería que el Pleno se reunirá 
en sesión extraordinaria en el 
último trimestre del año para 
analizar y debatir la gestión del 
equipo de gobierno. Así el 
alcalde iniciaría el turno de 
intervenciones exponiendo ante 
el Pleno las características esen
ciales de la gestión municipal 
a lo largo del año y a con
tinuación los portavoces de los 
grupo políticos intervendrían en 
orden inverso a su representa
ción política, pudiendo presen
tar mociones que serían pasadas 
a votación por el alcalde.

La segunda enmienda propo
ne sustituir el artículo 116 del 
proyecto de Reglamento por un 
nuevo texto que cita que para 
hacer efectivo el derecho de 
participación vecinal en el Ple
no de la Corporación los veci
nos, individualmente o en 
representación de una asocia
ción ciudadana podrán solicitar 
al alcalde, una vez conocido el 
orden del día, su intervención 
en el mismo antes de que este 
tome una decisión, y la solicitud 
especificaría el punto en el que 
desean intervenir y los motivos 
que lo justifican, debiendo ser 
registrada en el Ayuntamiento 
con una antelación mínima de 
24 horas. 

drán su lugar en el programa 
de este cuarto trimestre donde 
no faltarán concursos de petan
ca, ajedrez, billar y canto así 
como otros actos lúdicos y 
formativos.

En cuanto a la programación 
para Infancia y Familia, cuenta 
con un presupuesto de 870.000 
pesetas, según aprobó la Comi
sión de Gobierno la pasada 
semana, y está destinada a 
núcleos familiares en los que 
los asitentes sociales descubran 
determinados problemas. Se 
desarrollará un proyecto de tra
bajo comunitario con diez fami
lias del barrio de El Pino que 
presenten problemas de desor
ganización doméstica, proble
mas econóniicos, malos tratos, 
mendicidad, desestructuración 
familiar y otras situaciones mar
ginales. El objetivo del progra
ma es tratar la dinámica fami
liar de las unidades de convi
vencia que atraviesan situacio
nes críticas y proporicinarles 
pautas de actuación y conoci
mientos para que tomen con
ciencia de su realidad y puedan 
modificaría.

BAZAR SAMURAY

INTERNACIONAL 
BAEZA, S.L.

VENTAS AL MAYOR Y DETALL 
ELECTRONICA - RELOJERIA REGALOS

BAZAR
Ricardo Cabañero 
Teléfono. 43 12 75 
Fax: 43 12 75

13500 PUERTOLLANO 
(C. Real)

VENGA A VERNOS. TENEMOS EL MEJOR SURTIDO Y LOS MEJORES PRECIOS
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La afluencia de usuarios de trenes es menor debido a que hay menos trenes que circulan por la comarca

La Federación de Transportes de UGT se entrevista con alcaldes de pueblos afectados por la supresión

La disminución de trenes afecta a
85.000 personas en la comarca

RENFE no cambiará su política, enfocada a potenciar las áreas de negocio

Miembros de la Federación de Transportes de UGT están 
manteniendo entrevistas con los alcaldes de los pueblos 
afectados por la supresión de trenes, según el secretario 
del comité de empresa provincial y secretario general de 
este sindicato en Valdepeñas, Antonio González.

Elisa LADERAS

El responsable provincial 
del sector ferroviario, Antonio 
Escudero, y Antonio González 
mantuvieron el lunes un 
encuentro con el alcalde, Sal
vador Galán, y el concejal de 
Transportes, Alejandro Rodri
go, para mostrar su inquietud 
por la supresión tanto de tre
nes de viajeros como de mer
cancías, aunque incidieron en 
los de viajeros, ya que la 
afluencia de los usuarios e.s 
menor debido a que cada vez 
hay meno.s trenes que circulan 
por la comarca. Disminución 
de circulación que afecta a

85.000 habitantes de la 
comarca, que no pueden uti
lizar este servicio para trans- 
ladarse hasta la capital si no 
es a las 5 o las 9 de la mañana 
y a la 1 de la tarde.

Esta situación, aunque per
judica a los ciudadanos de Val
depeñas, afecta aún más a Jos 
de Santa Cruz y Almuradiel, 
precisó González, que agregó 
que no existía intención de 
RENFE de cambiar su política 
enfocada a potenciar las áreas 
de negocio que producen eco
nómicamente resultados favo
rables como las cercanías y 
algunos trene.s de largo 
recorrido. El secretario gene

ral de UGT en la comarca 
agregó que RENFE está des
viando un servicio público 
hacia otro como es el AVE 
y cuya potenciación, aunque 
lógica, no se debe realizar a 
costa de otras líneas.

La entrevista mantenida con 
el primer edil valdepeñero, 
según afirmó González, fue 
positiva ya que se mostró muy 
interesado y sensibilizado por 
la desmantelación que se está 
produciendo y agregó que el 
ciudadano debería ser quien 
reclamara y tomara conciencia 
de esta situación para solicitar 
a las administraciones públicas 
la mejora de este servicio y 
aludió asimismo a ia defensa 
de los trabajadores que en esta 
comarca no superarán en 
próximas fechas un número 
superior a 30 o 40 en zona.s 
donde anteriormente se con
taba con 200 y 300 empleados.

En este sentido, González 
indicó que en RENFE existía 
una “supresión encubierta” de 
puestos de trabajo a través del 
plan de jubilaciones que fina
liza el 31 de diciembre y que 
calificó como medida insufi
ciente puesto que si no hay 
viajeros lógicamente no hay 
trabajo. El alcalde debatirá 
este tema de forma internal en 
el Ayuntamiento incluso 
podría trasladar el mismo a 
la mancomunidad de servicios 
del Jabalón para que se pro- 
puncien los 23 municipios que 
la conforman al ser parte afec
tada. En relación a las decla
raciones efectuadas por el jefe 
de operación de la gerenciíi 
Mancha-Sur, de RENFE, Vic
toriano González de la Aleja, 
González afirmó que efectiva
mente pasan trenes por la esta
ción de Valdepeñas pero que 
para que puedan cogerse tie
nen que parar.

La situación de Renfe no es preocupante,
según Victoriano González

E. LADERAS

El jefe de operaciones de la 
gerencia Mancha-Sur de REN
FE, Victoriano González, des
mintió en rueda de prensa la.s 
afirmaciones vertidas por los 
empresario.s de Valdepeñas, 
quienes calificaban de preocu
pante la situación de RENFE 
y la supresión de algunos trenes 
y parada de lo.s mismos, a su 
paso por la localidad. González 
afirmó que en la estación de 
esta localidad efectúan su pala-

da 4 trene.s más que en ante
riores ocasiones y agregó que 
durante el día se mantenía el 
mismo número de trenes, aun
que el horario de uno de ello.s 
se había modificado.

El jefe de operaciones de la 
gerencia Mancha-Sur precisó 
que excepto 2 trenes de tem
porada, uno de ellos el elec- 
trotren que se creó con motivo 
de la Expo, son los mismos, aun
que con algunas modificaciones 
puntuales en los horarios, como 
ocurre con una unidad que anle-

riormente salía de Valdepeñas 
íi las 6,50 de la mañana y ahora 
lo hace al mediodía. González 
incidió asimismo en la existencia 
de 4 expresos nocturnos que 
enlazan a Valdepeñas con 
Andalucía y a través de esta 
localidad con Madrid aunque si 
bien dijo que cuantos más Irenes 
paren en esta estación sería 
mejor para la misma, así como 
la circulación y parada de un 
tren nocturno dirección Barce
lona, solicitado hace más de 2 
años para cubrir el único punto

con el que no se puede enlazar 
desde Valdepeñas si se quiere 
utilizar de noche este servicio.

Para González, en la estación 
existe un problema que no está 
relacionado con los viajeros sino 
con las mercancías y del que 
dijo es un problema en el que 
ningún empresario “se está 
mojando“ pese a que la terminal 
de contenedores aunque peque- 
ña corre un gran peligro y que 
hasta el momento ha consegui
do mantenerse gracias a las ges
tiones del Ayuntamiento.

El PSOE 
informó a sus 
afíliados de| 
gestión 
municipal
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pasando por los'de la' 
de la Cabeza, San Nie® 
Cachiporro, entre otrosí'' 
en los que construirán'' 
das, parques, pistas dep*' 
y un auditorio, además de' 
ajardinadas. La agrap 
socialista que reiniciaráe 
de conferencias inion® 
donde se analizarán ai 
temas que demanden I> 
dadanos. celebra esta tai* 
acto de confraternización- 
to a todos los ciudadai® 
forma independiente a la 
paña sobre los diez aH‘' 
gobierno socialista, pese- 
cidir con una fecha 1""' 
nificativa para el partido.

F 
R 
T.
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^̂ n el alcalde, quien considera que responde a las necesidades de la ciudad

^Ta Policía Local es un
Cuerpo bien dotado”

La Comisión de Gobierno aprobó la memoria de actividades

Locí
as ali a Comisión de Gobierno
•na asi ¡1 Ayuntamiento de Alcá- 
roeni^ jr aprobó en su última
'°^’ «1 ionión la Memoria de las 

(tividades realizadas por
pji policía Local durante 

in2ie>««o de Í991, un
de 

para
ocumento que se dará a
enocer próximamente a

y a'- i Opinión pública.
dadas
> sob" 
n aris

Domin VILLAREJO

Esta memoria es un. docu-
Goná nento elaborado por primera

fz, que se dará a conocer 
fóximamente a la opinión 

gestii ública y que indica, según
alcalde de la localidad,

' jiastasio López Ramírez, 
taralt ue este Cuerpo está bien 

•n mil otado y responde a las nece- 
elecú dades de una ciudad moder- 

i niü¿ a. También por lo que se 
grupo ofiere a este Cuerpo, la 
'reñí, omisión autorizó al jefe de 
idosá blicía, a impartir clases en 
s reaí i Escuela Regional de Poli- 
ido 1 ías Locales.

La Comisión de Gobierno aprobó la memoria de actividades de la Policía

1

rán ap Por otra parte, el concejal
3 den le Parques y Jardines, Jesús 
los aS torcos de León, presentó 

>nes.a featro mociones relativas a la
a, son 
is a fe 
nació;

cgetación y cerramiento de 
i pista polideportiva del par- 
ue ubicado en el barrio de

los d^ El Porvenir” actualmente ent

daño
ónstrucción. Dichas modo-
ss fueron aprobadas en su 

el otalidad, según dijo el alcal- 
1 ^.elf le, quien explicó que con 
-I’'^’’- fecha obra se cambiará el
^’ ^ V specto de uno de los barrios
por

/ida

lás pobres de la ciudad. Las 
dquisiciones de plantas,
nobiliario urbano y cerra- 
liento de la pista mencío- 

“y ¡ada suponen una inversión 
mP’-’'' arcana a los 10 millones de

De lí
lesetas. Sé acordó el estable-
jimiento de un convenio de

del' ^ y gestión del pabellón

;ctü. i 
nee; 
(imán

lolideportivo cubierto, ubica
lo en Arroyo Mina, según el 
nal el uso prioritario es para 
os escolares alcazareños y.

“^ ’^ Jwsteriormente el resto de 
n n» ,iudadanos de la localidad. 

Se ratificó un decreto de
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un desplacho del edificio 
municipal situado en la calle 
Doctor Mazuecos, a la Fede
ración de Asociaciones 
Pro-Minusválidos de Casti
lla-La Mancha, para la rea
lización de un estudio sobre 
la integración laboral de los 
minusválidos en la región.

Se aprobó la suscripción de 
un programa europeo de con
sumo destinado a Ayunta
miento con la Oficina Muni
cipal de Información al Con
sumidor y hermanados con 
ciudades de la Comunidad 
Europea. Se trata, según dijo 
el alcalde, de intercambiar 
experiencias y elaborar un 
programa de consumo uni
tario.

Por último, se debatieron 
varias propuestas de IU pre
sentadas en principio para su 
estudio en Pleno, según este 
grupo municipal, aunque por 
decisión de la alcaldía se vie
ron en Comisión de Gobier
no.

En una de ellas la coalición 
izquierdista propone ‘que el 
Ayuntamiento de Alcázar de 
San Juan solicite de la Junta 
de Comunidades la negocia
ción y establecimieto de un 
convenio con la empresa 
pública RENFE; que garan
tice la circulación de los tre
nes necesarios par a una 
mejor comunicación intrarre
gional y con los núcleos de 
mayor influencia fuera de la 
región.

Esta moción se aprobó por 
unanimidad de todos los gru
pos políticos, mientras que se 
acordó asimismo llevar a cabo 
otra de las peticiones de IU 
como es la realización del 
concurso de adscripción en el 
plazo de dos meses a partir 
del 1 de noviembre, con el 
fin de que en la relación de 
puestos de trabajo que ha de 
aprobarse con cargo a los pre
supuestos del 93 pueda con
templarse ya la mencionada 
adscripción.

dotf

leí b 
la' 

Nicas 
ros.t^ 
rán 'i 
depi’ 

ís de

El 90% de los ferroviarios secundaron el paro

La supresión de trenes dejó 
pueblos incomunicados

D. VILLAREJO

La supresión de varios trenes 
regionales entre Madrid y Ciu
dad Real dejó incomunicados, 
durante gran parte del día de 
ayer a muchos pueblos de la 
región castellano-manchega 
ubicados junto a esta vía de 
comunicación. Así lo ha denun
ciado el secretario provincial 
del sindicato ferroviario de 
Comisiones Obreras en Ciudad 
Real, Alfonso Brunner, quien 
cifró en catorce los trenes de 
ida y vuelta suprimidos por la 
empresa pública y que enlaza
ban las dos capitales mencio
nadas.

Problemas a los usuarios

Según Brunner, la falta de 
estos servicios crea verdaderos 
problemas a las personas que 
a diario los utilizaban para des
plazarse a sus puestos de tra
bajo en Madrid, Ciudad Real 
o las grandes poblaciones de 
la región de Castilla-La Man
cha. Como ejemplos, el sindi
calista citó el caso de varias 
mujeres de la pequeña localidad 
de Quero que al parecer han 
tenido que abandonar su puesto 
de trabajo en Villacañas al que
dar suprimido el único medio 
de transporte de que disponían.

En otros casos menos graves, 
los trabajadores tienen que per

manecer durante muchas horas 
fuera de su hogar por lo espa
ciado de los horarios de los tre
nes de vuelta, o bien replan
tearse su lugar de residencia 
como ocurre en Alcázar de San 
Juan, Manzanares o Valdepe
ñas, entre otros puntos.

Acuerdo de la Junta con la 
empresa

Alfonso Brunner no cree en 
la falta de rentabilidad que 
apunta RENFE como causa de 
que algunas unidades hayan 
dejado de funcionar, al menos 
no en todos los trenes, pero 
ha pedido que el gobierno 
regional llegue a algún tipo de 
acuerdo con la empresa pública, 
como han hecho otras Comu
nidades Autónomas españolas, 
ya que a su juicio, es la única 
forma de volver a restablecer 
unos servicios para evitar la 
incomunicación de muchas 
comarcas de la región caste
llano-manchega.

El responsable sindical seña
ló, por otra parte, que más del 
90 por ciento de los ferroviarios 
de la provincia de Ciudad Real 
ha secundado el paro que se 
ha llevado a cabo en la mañana 
de ayer en todos los países de 
la Comunidad Europea además 
de Austria y Suiza. Un paro 
con el que se pretendía reivin
dicar al ferrocarril como prin
cipal medio de transporte.

Reunión de responsables de 
las agrupaciones del PSOE

LT

El lunes tuvo lugar en Campo 
de Criptana una reunión inter
na de secretarios generales y 
de organización locales del 
PSOE de diversos municipios 
de esta comarca. En la reunión 
estuvieron los secretario gene
rales del PSOE de esta loca
lidad, Alcázar, Tomelloso, 
Argamasilla de Alba, Socuélla
mos, Manzanares, Membrilla, 
Pedro Muñoz, Llanos, Arenales 
y Villarubia de los Ojos.

Según una nota del PSOE, 
en la reunión explicaron más 
detalladamente las actividades 
a realizar dentro de esta cam
paña. Los secretarios generales

de las agrupaciones locales de 
la comarca, así como los secre
tarios de organización, deberán 
movilizar toda la estructura 
organizativa del partido en las 
diversas localidades de nuestra 
provincia, para explicar a los 
ciudadanos la gestión que ha 
realizado el PSOE en los diez 
años de gobierno que ahora se 
cumplen. José María Ortega, 
responsable de la campaña en 
la provincia, y Alfonso Martín 
Grande, responsable del “puer
ta a puerta”, detallaron las acti
vidades previstas de explicación 
y desarrollo de la campaña, que 
se centrará en actos tales como 
conferencias, coloquios y míti
nes en las localidades.

Una Tierra para tocios

Ínterm#!! 

FUNDACIÓN PARA EL TERCER MUNDO

^oger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona. 
Tel. (93) 301 29 36.

Erradicar la pobreza es esencial para 

preservar el medio ambiente. Así actúa
INTERMÓN en sus programas de 

desarrollo para el Tercer Mundo.
Trabajemos juntos.

Colabora con ISTI RMON.
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Con motivo de la inauguración del curso del aula literaria Juan Alcaide en la Casa de Castilla-L.a Mancha

Araceli Isabel Espinosa presentó en 
Madrid su libro ‘^Gritos de papel”

EI alcalde de Tomelloso presentó el acto, al que asistió gran cantidad de público

El sábado, día 24, con 
motivo de la inauguración 
del nuevo curso del Aula 
Literaria “Juan Alcaide’’, 
en la Casa de Castilla-La 
Mancha de Madrid, fue 
presentado el libro “Gritos 
de papel”, de la joven poe
ta tomellosera Araceli Isa
bel Espinosa.

Margarita GARCIA

El salón de actos donde se 
celebrará dicho acto presen
taba un lleno total. Entre los 
asistentes destacó la presencia 
de Sagrario Torres, Francisco 
Caro -poetas-, Rufo Navarro 
v Concha Hornero -pintores-; 
así como la de la presidenta 
de la Asociación Cultural de 
Castilla-La Mancha, Gianna 
Prodans y la directora de la 
Casa, Olga Alberca.

Se dejó notar el vacío de 
alguna.s personalidades del 
mundo de la cultura, debido 
a la muerte del ilustre poeta 
granadino Luis Rosales; pero, 
no obstante mandaron telegra
mas o cartas; Eladio Cabañe
ro, Ana Moyano, Félix Gran
de, Eduarda Luoso, José 
López Martínez, Oscar Alzaga 
y Joaquín Ruiz Jiménez. Tam
bién asistió el alcalde de 
Tomelloso, Javier Lozano, que 
fue invitado al acto como pre
sentador. Le acompañaba el 
presidente del Partido Popu
lar, Ramón González, en el 
capítulo de políticos asistente.s 
al acto poético.

En su presentación, Javier 
Lozano se refirió a la atención 
y apoyo que, desde un primer 
momento, prestara al libro 
-aún sin publicarcuando la

Según manifestó Emilio Navarro

Las ventas del melón manchego han sido 
menores que las de otros años

Domin VILLAREJO

La comercialización del 
melón manchego no responde 
a las expectativas que se crearon 
a principios de la campaña en 
cuanto a precio.s ni cantidades 
demandadas. Así lo manifestó 
el presidente de la principal 
entidad comercializadora de 
esta fruta en las comarcas de 
Tomelloso y Alcázar, la Socie
dad Agraria de Transformación 
“Santiago Aposto!”, Emilio 
Navarro. Según Navarro, el 
mercado se ha caraterizado por 
una atonía total o por la falta 
de interés de lo.s consumidores 
hacia el melón manchego, en 
contra de lo que ha ocurrido 
año.s anteriores, con una 
demanda constante del produc
to. Este hecho ha contribuido 
a que los contratos de la entidad 
con una cadena de alimentación 
española se queden en los míni
mos establecidos y a que se bus

4*
»

r

La joven poeta tomellosera de 23 años Araceli Isabel Espinosa

autora le dejó el original para 
que él mismo diera su opinión. 
Lozano comentó, dirigiéndose 
al público; “Ya que no todos 
podemos embarcamos en la 
aventura poética nos confor
maremos con apadrinar a 
quien a ello se atreve...”

Más adelante subrayó la 
transparencia como la primera 
sensación que surge tras la lec
tura de sus versos; hablando 
de la mujer y la niña que con
viven en Araceli Isabel y de 
“ese corazón que pasa de la 
risa al llanto”.

“En el libro de Araceli me 
sorprende, sobre todo, la uni
versalidad; casi todos los ras

quen nuevos mercados, pero sin 
resultados demasiado positivos. 
Navarro no sabe con exactitud 
cuales pueden ser las causas de 
este descenso en las ventas, que 
puede derivar en un receso en 
la siembra del melón*. De cual
quier modo, asegura que su cul
tivo se lleva a cabo como un 
complemento a la economía de 
los agricultores que tienen sus 
principale.s ingresos en otros 
productos como la vid, y agregó 
que siempre es un riesgo y, 
como tal, puede salir bien o 
mal. Por otrti parte, el presi
dente de “Santiago Aposto!” se 
mostró interesado en la reali
zación de una campaña publi
citaria a nivel nacional para dar 
a conocer las cualidades del 
melón manchego y evitar situa
ciones como las presentes. 
Campaña para la que sería 
necesaria la ayuda económica 
de la Junta. La SAT “Santiago 
Apostol“ ha recolectado este 

gos del ser humano están con
tenidos en -él.

Es capaz de albergar todo 
tipo de sensaciones y pensa
mientos; -“Tus manos hablan, 
si,/ y lloran/ y humedecen sus 
dedos de agua nostálgica”. .. 
“Tus manos se desvanecen 
como las gaviotas en el mar 
oscuro de nuestra inocencia”.

Hace referencia, continuó 
Javier Lozano, al agua como 
elemento consustancial y al 
vino como aroma pegado a 
la historia de nuestro tiempo. 
También a la mirada de la 
madre que nunca deja de ser 
parte de nosotros bajo riesgo 

El descenso en las ventas puede derivar en un receso en la siembra del melón

año unos 9 millones de kilos 
de melón, dos más que en la 
pasada campaña. En cuanto a 
precios. Navarro no quiso avan

de caer a un vacío insalvable”. 
.. “La poesía es un ejercicio 
fantástico de entrega total y, 
Araceli lo consigue a primera 
hora de su caminar poético 
lo que supone un apasionante 
futuro”.

A continuación la autora 
del libro se dirigió a los pre
sentes dando las gracias por 
la callada atención y agrade
ciendo también a todos aque
llos que ha colaborado de una 
forma desinteresada para que 
este hermoso libro de poesía 
se haya podido hacer realidad.

El acto fue cerrado con una 
lectura poética a cargo de la 
propia autora del libro. 

zar una cantidad media hasta 
que no se de por finalizada la 
campaña de comercialización a 
principios de noviembre.

Daimiel carece de especialistas íd^

C
O

Daimiel: Sin 
médicos de 
Pulmón, 
Corazón y
Tocoginecolos

El Consejo Local de 
celebró una reunión, días 
dos, en la que se acordó 
pública una nota para 
festar su malestar por la: 
cia de especialidades de 
ginecología. Pulmón y 

1 in 
ricit 
la e 
Jicic 
p ei 
dio 
ín

lom 
a ec 
idaí 
ica. 
án r 
,nali 
añc 

refo 
aña.

zón, de las que desde la II 
varios meses se carece ea 
localidad.

Según el Consejo, la re; 

en £ 
desi 
¡día: 

unde estas especialidades se 
dujo de un modo insóli I>>os 
irrespetuoso porque se dq i^^us 
pasar la.s consultas sin qn 
autoridades responsable 

JO I 
de

tuvieran mínimamenle ntos 
roscuenta, ni tan siquiera 

comunicárselo o explicó *“*® 
aunque, como es lógico,: ’'’^' 
nes resultaron más perju " 
dos por esta suspensión fi¡ 
las numerosas personas 
necesitan la atención 4 

Cc 
aná
os e

médicos especialistas, 
ciendo por ello un buen 
ro de trastornos. 

jent 
as ec
jse 
arme 
lienz

pe 
lenzí 
una

Gestiones oportunas

El Consejo, desdi
momento en que se pía lad, 
esta situación, a través ó ,| me 
presidente y del propio ah xen 
inició las gestiones opon lienti 
tendentes al restableciir¡i lepi 
del servicio lo antes pos aCc 
Las entrevistas mantenidas idios 
el responsable provincial 
INSALUD han resul: 

an i 
r su

infructuosas, pese a ques tenc 
pre se ha asegurado qií|ines, 

hac vuelta a la normalidad en
consultas era cuestión dej Hes i 

litul:tiempo, mostrándose, a 
longarse la anómala situa¡|'oni 
una falta de seriedad, efi rse
y agilidad.

loPese a ello, el Consejo® 
en que se cumpla la pd ■ 
dada por el director provii ® 
de INSALUD al alcalde. 10 n 

es ,reunión que recientementf 
mantenido, y en la । 
aseguró que para primera* 
noviembre estaría función’ 
la consulta de tocoginecoli '

Por último, el Consejo! 
de Salud cree que Daimit 
ne la suficiente presión' 

I

' P>¡ 
liante

tencial para que el Cenin 
Salud esté dotado de uncfl' 
suficiente de especialidad^ 

Jació

servicios sanitarios, y no
los que ahora 
restablecidos.

ni
ales 
íativ( 
áante 

que
se
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preocupación por ¡a Educación
En la inauguración de la I Escuela de Padres, promovidas por el Area de Cultura del Ayuntamiento

Los inspectores, Mateo Gómez y Ramón
errano disertaron sobre la Reforma Educativa

Ante profesores y padres, en Ja Casa Municipal de Cultura de La Solana

primera Escuela de Padres, organizada por de Educación Mateo Gómez Aparicio y Ramón 
rea de Cultura del Ayuntamiento, fue inau- •• - . . „ ^.Serrano, que disertaron sobre la Reforma Edu-
ida en la noche del pasado lunes con una
'^la-conferencia a cargo

Antonio G«-CERVIGON

de los inspectores
cativa, atencedentes, condicionamientos y estruc
turas de la misma. Al final de la exposición.

se abriría un coloquio en el que participaron 
indistintamente padres y profesores. Mateo 
Gómez habló sobre los condicionamientos que 
se han dado en la sociedad española.

l
1 inspector Mateo Gómez
jicio realizó una pormeno- 
la exposición referida a los 
licionamientos que se han 
i en la sociedad española 
mo. a partir de la apro- 
ín de la Constitución en 
io 1978, hacía falta una nue- 

__ _iorma para regular el sis- 
i educativo, “porque en la 

<íeí ¡dad, no sólo evoluciona la
eli»| ¡ca. la cultura, pues la edu- 
’rdól ín recoge esas incidencias", 
ara i nalizó la historia de los últi-

del

ísde
3e ei

años, refiriéndose a la úlli- 
feforma global realizada en 
iña, “fue en el año 1970 
la llamada “Ley Villar Pala- 
en estos veintidós años que 
desde ese año hasta núes- 
días, en este país han sur-

es se una serie de importantes
insói biosy se han dado una serie
iedq causas y efectos que han

10 necesarios la introduc-n qk 
cables de unos nuevos plantea-
ente 
iera 
olicat 
ÍC0.i

nos educativos en nuestros 
ros en nuestras escuelas, 
tutos y en Formación Pro- 
mal".

jgjjj n su disertación se refirió 
5pj, Constitución Española, a 

artículos sobre el tema yS

Los padres preocupados por la educación que sus hijos reciben en la escuela
os efectos que desde estosn di , .
nentos van a producirse en 
is educacionales, “en el años,

enr

R
CD

Ise dicta la LOGSE y pos- 
nrmente en el año 1985, 
lienza a hablar de una nueva 
, porque la sociedad ha 
lenzado a demandar y a exi-
una educación de mayor 

: pilad.
es a 11 margen de esto -añadióa- 
oab icen una serie de condicio- 
ipoí! lientos sociales, y llegados

te punto es necesario hablar
pf ¡a Comunidad Europea. Los 

lida» idios y las titulaciones que 
ucid an a dar en la CE van a

¡f sujetos a unas mínimas
ue’ tenciales en cuanto a titu-

en 
de

mes, estudios y contenidos, 
hace que los países inte-

ites tengan que adaptarse a 
titulaciones vigentes en la

ituí nunidad, luego han de
eí ^rse planteamientos comu-

elusión de la escolarización a 
los catorce años y la edad míni
ma laboral hasta los dieciseis” 
y destacó otro condicionamien
to de la vieja ley -todavía vigen
te-, “la posibilidad de acceder 
a Formación Profesional sin el 
Graduado Escolar, esto era cau
sa de qué estos estudios no se 
valorasen y hayan estado, con
siderados como una educación 
de segundo orden, hasta el pun
to de que los alumnos de primer 
grado no alcanzaban, en un 
sesenta por ciento,-el segundo 
grado de F.P.; otro de los con
dicionantes eran los contenidos, 
excesivamente académicos y por 
último otro de los aspectos que 
había que regular en la nueva 
Ley era la Eduación Infantil”.

Para finalizar su participa
ción en esta primera Escuela 
de Padres, Gómez Aparicio des
tacó que “la nueva Ley del Sis
tema Educativo trata de dar una 
respuesta a los problemas con
cretos de la enseñanza, debe 
evitar desigualdades y garanti
zar las necesidades formativas 
de la socidad desde el consenso 
general alcanzado por profesio
nales, padres y sindicatos.' Nadie 
ha dudado nunca de que la 
reforma debería ofrecer los 
planteamientos que exige la 
sociedad. En la LOGSE se 
recogen entre otros fines que 
el niño se forma para la paz, 
la cooperación y la solidaridad, 
desarrolle sus capacidades y el 
espíritu crítico y se fomente el

pleno desarrollo de capacidades 
y el espíritu crítico y se fomente 
el pleno desarrollo de su per
sonalidad. Principios generales 
como base y filosofía que 
impregna todo lo que es la Ley 
puesta en marcha en el presente 
curso”.

El inspector de Educación 
Ramón Serrano, segundo con
ferenciante de la jornada, 
comenzó su charla ofreciendo 
una fragmentación del nuevo 
sistema educativo, apoyado por 
ilustraciones en pantalla, com
parándolo con el todavía vigen
te.

Respecto al primer sector de 
abajo arriba que contempla la 
LOGSE, dijo que “la Educación 
Infantil comprende desde que

joff 'o lago de su exposición, 
pali hez Aparicio señaló que el 

ron :^ cambio de los procesos 
diales y productivos, se han

La asignatura de la Religión
Je.
gnie '^ notar y han sido rele-

S nuestra sociedad,ue
ig^í ee han aparecido nuevas 
¡011! ¡'‘^^ y nuevas espcialidades;

'Hcs aspectos de la Ley del 
1^70 habían quedado obso- 
y deben ya contemplarse 

' planteamientos distintos 
''‘‘ate una alternativa en la 

r ^‘‘ción.
■ margen de las causas 

“les hay otras de carácter 
cativo -prosiguió el confe- 
i“me-. “rne refiero al des-

miel
ón"

no 
le

Seguidamente pasó a mati
zar sobre la asignatura de 
Religión, “cada centro debe 
ofertaría y los padres solicitar 
su impartición, en caso con
trario a los chicos se les ofre
cerá actividades de estudio”.

Prosiguió la estructuración 
del nuevo sistema educativo 
con la Eduación Secundaria 
que dijo, “está dividida en dos 
ciclos, la Educación Secunda
ria Obligatoria, llamada ESO 
que abarca desde los catorce

a los dieciseis años y es quizás 
la etapa más importante en 
el escolar, porque a esta edad 
los cambios fisiológicos coin^ 
ciden con la preadolescencia 
y la adolescencia. Habrá 
materias optativas que los 
ofrecerá el centro, como es 
el segundo idioma, un segun
do año de cultura clásica. 
Religión y las enseñanzas tec
nológicas: la nota de Religión, 
por otra parte, no va a par
ticipar en la nota media que

alcance el alumno. Al fina
lizar la ESO, se otorgará un 
graduado de Secundaria y los 
alumnos que no la superen 
van a tener otras opciones y 
podrán pasar a los planes de 
garantía social. Dentro de la 
Educación Secundaria se va 
a tender a la diversidad y para 
ello va a ser adaptaciones 
curriculares para los alumnos 
que presenten problema.s y no 
haya superado las asignatu
ras”.

Rue había entre la con

nacen hasta los seis años, no 
es obligatoria, aunque ya esté 
regulada y abarca dos ciclos”.

Posteriormente pasó a ana
lizar la Eduación Básica Obli
gatoria que va desde los seis 
a los dieciocho años; como nota 
a destacar en este segmento 
educativo figura la ampliación 
del periodo obligatoriao escolar 
que ahora será hasta los die
ciseis años para ponerse a la 
altura de los sitemas educativos 
europeos.

Explicó como la Educación 
Primaria está dividida en tres 
ciclos, y como novedad didác
tica importante destaca el Pro
yecto Curricular, un trabajo ela
borado por los profesores de 
cada centro que recoge los con
tenidos mínimos y los adapta 
al contexto social de la propia 
localidad, contemplando las 
características sociales y psico
lógicas del alumnado para con
trarrestar los efectos negativos 
del entorno”.

Se extendió seguidamente en 
las características más impor
tantes de un Proyecto Curricu
lar para que f-ueran entendido 
por los padres que habían acu
dido interesados por la confe
rencia “el profesorado para la 
confección de Proyecto Curri
cular partió de una contextua
lización del entorno en el que 
está ubicado el colegio, para 
luego tener en cuenta las carac
terísticas psicológicas de los 
alumnos por ciclos”.
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Los estatutos han sido aprobados en el último Pleno ordinario de la Corporación municipal 

Socuéllamos contará a partir de ahora 
con un Consorcio Económico y Social

Eí objetivo básico es fomentar el progreso de la localidad

El objetivo del Consorcio 
Económico y Social de 
Socuéllamos es el de 
fomentar el desarrollo de 
la localidad ‘^lo que será 
más fácil cuanto mayor sea 
la participación de los 
agentes que intervienen en 
la economía locaP\ según 
Ricardo Guillermo.

Pilar RAMOS

Socuéllamos contará a par
tir de ahora c,on un consorcio 
económico y social, con el 
objetivo básico de fomentar el 
progreso de la localidad. 
Según el responsable de la 
Agencia de Desarrollo, Ricar
do Guillermo,, la consecución 
de este objetivo será más fácil 
cuanto mayor sea la partici
pación de los agentes, que 
intervienen en la economía de 
la localidad. “Con el fin de 
facilitar la participación de 
esto.s agentes en la vida eco
nómica y social de Socuélla
mos, y con el convencimiento 
de que el avance en la demo- 
cracia económica exige el con
curso activo de las institucio
nes políticas, sindicales y 
empresariales en la localidad, 
se propone la creación de un 
Consorcio paja el Desarrollo 
Económico y Social de Socué
llamos, que aglutine aspiracio
nes, criterios y opiniones de 
todo.s ellos".

Amplias facultades de 
autonomía del consorcio

Este consorcio económico y 
social, cuyos estatutos.' han 
sido aprobados en el último 
Pleno ordinario de la Corpo
ración municipal de Socuélla-

El Ayuntamic) 
de Socuellan,í 
cede terrenos 
para construí, 
un cuartel

a

El Consorcio Económico y Social intentará fomentar el progreso de la localidad

mos, gozará de amplias facul
tades de autonomía y orga
nización en su funcionamien
to.

Además, se configurará 
como un órgano consultivo del 
Gobierno local de Socuélla
mos en materias de orden eco
nómico, social y laboral, y eje
cutivo de los acuerdos que 
libre y democráticamente se 
adopten.

Según el responsable de la 
Agencia de Desarrollo, Ricar
do Guillermo, la unión de los 
agentes económico.s y sociales 
de la localidad, constituirá un 
elemento valioso para la toma 
de decisiones en las diferentes 
materias, y servirá para dina

mizar la gestión de cualquier 
acción, negociación o estrate
gia que se desarrollará en la 
localidad, “lo que sin duda 
redundará en beneficio del 
progreso económico y social 
de los socuellaminos”.

Base en el Consejo 
Económico y Social

Este nuevo consorcio ha 
tenido su base de partida en 
la idea gestada durante el 
gobierno del grupo municipal 
de Izquierda Unida sobre la 
creación de un Consejo Eco
nómico y Social, y hasta ahora 
no se ha hecho realidad.

En la actualidad, está com

______________ Ej¡
La precaria situación., 

Casa Cuartel de la Guatg. 
de Socuéllamos, ha Ifoj 
plantear la construcción.5 
nuevo cuartel. Por este» 
el anterior equipo de gnii 
de lU, ya hizo un ofrecí*, 
de terrenos a .' la Din 
General de la Guardia Q 
Ciudad Real, ofrecimier; 
posteriormente ha sido,;, 
do por los socialistas. ^1, 
primeras conversaciones 
responsables del cuerpo 
Administración, la coniisu 
urbanismo del Ay un lamia» 
aprobado la cesión gran,- 
Ministerio del Interior, di 
parcela de casi 1.500 metn- 
drado.s en la calle Don Qe 
con el fin de construir un- 
edificio para la Guardia 
Las obra.s de la Casa G 
ííe iniciarán en el plazo, 
años, a contar desde d 
siguiente al de la firma i 
escritura pública'de cesit- 
destino y plazos de las: 
deberán llevarse a caboj 
lo dispuesto, pues en cas 
yacumplimienlo, Iq.s tea 
volverían a manos del .^ 
tamiénto.

puesto por un representante 
del Ayuntamiento de la loca
lidad, el alcalde de Socuélla
mos, Antonio Lizán; uno del 
Partido Socialista, Juan 
Manuel Medina; uno del Par
tido Popular, Sebastián Gar
cía, de izquierda Unida, José 
Antonio Sáez y de la Agru
pación Independiente de 
Socuéllamos, Francisco del 
Amo. En este Consorcio Eco
nómico y Social también se 
cuenta con representación de 
los sindicatos UGT y Comi
siones Obreras, además de un 
miembro de la Asociación 
Agraria Jóvenes Agricultores 
y del presidente de la Aso
ciación de Empresarios.

Inaugurados I 
cursos de la 
Universidad 
Popular de 
Carrión

El pasado sábado 'b 
inaugurados los cursos i 
Universidad Popular deQ 
de Calatrava por el presü 
de la Asociación Provindi 
Universidades Populares..! 
Montealegre y por la ab 
de Carrión de Calatrava.!

La Escuela de Padres de Manzanares
comienza a funcionar el 3 de noviembre

Roberto MUÑOZ terapias generales.

El Centro Social Polivalente 
de Manzanares, consciente de 
que los padres no tienen el don 
innato de educadore.s por el 
hecho de tener un hijo y porque 
tienen que aprender habilidades 
y formas que faciliten la edu
cación de sus hijos, ha convo
cado la Escuela de Padres. 
Según los responsables, en esta 
Escuela no se impartirán rece
tas mágicas, sino que ofrecerán 
una información clara y objetiva 
sobre el comportamiento de sus 
hijos, enirenándolos en la forma 
de actuar para conseguir una 
relación satisfactoria y para tra
tar de enseñar a resolver situa
ciones problemáticas que se 
puedan presentar en la tarea 
de educar a los hijos, conscien
tes de que cada uno de ellos 
es un mundo diferente en el 
que "el yo y sus circunstancias" 
hacen sumamente difícil las

Un mes de duración

La Escuela de Padre.s tendrá 
lugar desde el 3 de noviembre 
hasta el 3 de diciembre, en 
horario de seis y media a ocho 
de las tardes de los martes y 
jueves, siendo la matrícula gra
tuita, aunque las plazas será 
limitadas.

La ponente del curso será la 
psicóloga Teresa Criado Calero, 
que está en posesión de un mas
ter en Técnicas de Modificación 
de Conductas, perfecta conoce
dora del lema, por lo que el 
curso puede resultar muy inte
resante y de gran provecho para 
los asistentes.

Esta Escuela de Padres est<í 
promovida y patrocinada por el 
Ayuntamiento de Manzanares y 
la Dirección General de Bie
nestar Social de la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha. Algunos de tus participantes del curso de padres

i

ñor Caña,s Sobrino. A conc 
ción se festejó el acto coa 
obra de teatro con el gni|» 
Mueca" de- Alcázar de 
Juan, que puso .en escer 
obra “Chejov".

La Universidad Popub 
Carrión de Calatrava (W 
este año con 15 cursos. 5 tal 
y 5 seminarjos permaná 
.que comenzaron el F* 
lunes, día 2^. Entre esta* 
vidades destacan el arfa 
conocimientos:' Inglés. Mes 
grafía, Asesoría Laboral,! 
perativismo, Coniabih» 
Taquigrafía, Alfabetiza^ 
Graduado Escolar. El áf^
expresión musical cuenta 
Guitarra, Bandurria y Solb 
de talleres con Manualiife 
Corte y Confección, Cí 
Teatro y el Taller de Cnt 
y Periodismo. El área dej' 
sión corporal incluye Sevit 
Ballet, Danza española,» 
regionales. Gimnasia y Ji; 
en el área etnográfica sera
lada la historia de Carril'' 
Calatrava. También habra> 
narios sobre Psicologúi ® 
mujer. Consumo, Ecol^ 
Medio Ambiente, 
auxilios y Cumplimentáis''' 
documentos.
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GANA CON

La Tribuna
---------------------de Ciudad Real-----------------

DIEZ ENTRADAS PARA ASISTIR AL PARTIDO: 

CASERIO VIGON - SOCIEDAD CONQUENSE
(Domingo, 1 de Noviembre - 12’00 horas)

^7

 ̂<1

BASES:
1-.- El concurso consiste en el sorteo de DIEZ ENTRADAS para 

el partido Caserío Vigón-Sociedad Conquense
22.-LÓS cupones se remitirán a LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL, 

Plaza del Pilar, 7-Entpa. 13001. Ciudad Real, dentro de un 
sobre en el que se indicará “SORTEO CASERIO VIGON”, 
y entregando los sobres personalmente en la misma direc
ción o por correo.

32.- El Sorteo se celebrará el jueves, 29 de Octubre, a las 
19 horas y el viernes, 30 aparecerá publicado en el periódico.

42.-El agraciado con el premio deberá pasarse por las oficinas 
de LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL, el viernes, 30 de 10 
a2yde5a8oel sábado 31 de 10 a 13 horas, presentando 
el D.N.I.

5-.- No se admitirán cupones que no vayan debidamente cum
plimentados y LA TRIBUNA, se reserva el derecho de com
probar la identidad del concursante.

6-.-Quedan excluidos del sorteo el personal y familiares directos 
de LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL

LA TRIBUNA CON EL CASERIO VIGON

CASERIO VIGON, 
EN LA DIVISION DE HONOR

CUENTA CONTIGO //,
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El Presupuesto 
de Educación y 
Cultura asciende 
a más de 12.600 
millones

TOLEDO. (Efe).- A más de 
12.600 millones de pesetas se 
eleva el presupuesto de la Con
sejería de Educación y Cultura 
para 1993, que se destinará prin
cipalmente a programas de for
mación profesional para los 
jóvenes y a la consolidación del 
equipamiento de la Universidad 
regional. Así lo anunció ayer 
el titular de la citada consejería, 
Juan Sisinio Pérez Garzón, 
durante su intervención ante la 
Comisión de Presupuestos de 
las Corte.s regionales para dar 
cuenta del grado de ejecución 
de los presupuestos de este año 
y las previsiones para 1993.

Este presupuesto -más de 
12.600 millones de pesetas- 
supone un incremento de casi 
1.000 millones de pesetas res
pecto al de 1992, que se situó 
en torno a los 10.700 millones 
de pesetas.

Dentro de es,ta asignación 
para la Consejería de Educa
ción y Cultura se incluyen los 
750 millones de peseta.s que 
aportará el Fondo Social Euro
peo (ESE) con destino a lo.s 
programas de formación para 
los jóvenes castellano-manche
gos, “sobre lo que se convendrá 
con el Ministerio de Educación 
y Cultura”, según Garzón.

La mayor partida de este pre
supuesto, más de 4.000 millones 
de pesetas, se destinarán a los 
citados cursos, además de la.s 
inversione.s en la finalización 
del campus universitario de 
Guadalajara, la construcción de 
la Facultad de Ciencias Jurí
dicas en Toledo y la UNED 
de Talavera.

Un paso 
subterráneo unirá 
las dos partes de 
la capital 
conquense

CUENCA. (Efe).- El Ayun- 
tamiento de Cuenca aprobó por 
unanimidad el pliego de con
diciones y la forma de finan
ciación de la construcción de 
un paso subterráneo para 
coches en terrenos que tiene 
RENFE en el centro de la capi
tal, que divide en dos partes 
a la ciudad. La construcción de 
este paso permitirá la permea- 
bilización de la ciudad y mejo
rará el tráfico rodado de la mis
ma, ya que las vías de ferrocarril 
por su situación dificultan la 
comunicación entre los barrios 
situados a ambos lados de los 
terrenos de la compañía.

Según explicó a los concejales 
el primer teniente de alcalde 
del Ayuntamiento de Cuenca, 
Luis Estéban Caba, la obra ten
drá un presupuesto de más de 
333 millones y para su ejecución 
se ha fijado un plazo de 12 
meses. Caba indicó que en la 
financiación de la obra van a 
intervenir distintas administra
ciones, ya que la Junta a través 
de la Consejería de Política 
Territorial aportará 150 millo
nes de pesetas, el Ministerio de 
Administraciones Públicas otros 
25 y el Ayuntamiento 138.

Con una inversión de más de 100.000 millones contempla 4 áreas de trabajo

Hoy se firma en Toledo el 
Pacto Industrial regional

Contempla mejoras en infraestructuras, tecnología y suministro energético

Con la asistencia del 
ministro de Trabajo y de 
los principales interlocu
tores sociales de la región, 
hoy se firma en Toledo el 
Pacto Industrial de Cas
tilla-La Mancha, en el qué 
se contemplan mejoras en 
infraestructuras, tecnolo
gía y servicios energéticos.

LT

El gobierno regional, la 
Universidad, la Federación de 
Municipios, sindicatos y 
empresarios, firman hoy en 
Toledo el Pacto Industrial de 
Castilla-La Mancha 1992/1995 
y cuyo desarrollo hace prever 
una inversión superior a los 
lOÜ.ÜOO millones.

A la ratificación del Pacto 
Industrial que tendrá lugar 
hoy en el Palacio de Fuen- 
salidad asistirán además del 
presidente de la región, José 
Bono, y del ministro de Indus
tria, Claudio Aranzadi, una 
nutrida representación de los 
interlocutores sociales y 
empresariales de Castilla-La 
Mancha.

Cuatro grandes áreas

El citado Pacto, que nació 
del convencimiento de que el 
desarrollo de la región requie
re un esfuerzo de todos aque
llos agentes que contribuyen 
al crecimiento industrial de 
Castilla-La Mancha, incluye 
cuatro grandes áeras de tra
bajo.

Dichas aéreas son; la mejo-

Según dijo el secretario regional de la organización agraria, José María Fresneda

ASAJA teme que las imposiciones 
de EE.UU. dificulten la PAC

TOLEDO. (Efe).- La aplica
ción de la reforma de la Política 
Agraria Común (PAC) podría 
no tener éxito si los países 
comunitarios no prevén las 
imposiciones que los EE.UU. 
harán a la CE, afirmó ayer el 
secretario regional de la orga
nización. agraria ASAJA en 
Castilla-La Mancha, José María 
Fresneda.

Fresneda lamentó la falta de 
sensibilidad de los gobiernos de 
los paises miembros de la 
Comunidad Europea, ya que si 
no están alerta “los norteame
ricanos en base a intereses con 
paises terceros -como es el caso 
de los acuerdo.s del GATTpo- 
drán cuando la reforma de la 
PAC esté en la mitad de su 
aplicación dictar nuevas normas 
que perjudiquen a los agricul
tores comunitarios”.

Para el secretario regional de 
ASAJA, los Acuerdos Genera
les Sobre Aranceles y Comercio 
(GATT), “podrían ser la excusa 
de los EE.UU. para imponer 
sus criterios y fijar así una nueva 
filosofía de la economía mun-

A la firma asistirá, entre otros, el ministro de Trabajo, Claudio Aranzadi.

<•
 í

ra de la estructura empresa
rial existente, la iucorpora- 
ción de nuevas tecnologías 
respetuosas con el medioam
biente, el desarrollo de 
infraestructuras y optimiza
ción de las ya creadas y la 
formación .de especialistas.

Entre los compromisos del 
Pacto Industrial en el área de 
innovación tecnológica desta
ca la creación de seis centro 
tecnológicos y de investiga
ción ern sectores primarios, 
como son, la cerámica indus
trial, el mueble, textil-confec
ción, agroalimentación o elec
trónica.

Asimismo se prevén impor
tantes inversiones en la red

José María Fresneda.

dial y sobretodo de la política 
agraria”.

Por otra parte, José María 
Fresneda reiteró la necesidad 
de que la aplicación de la refor
ma de la PAC se complemente 
con unas medidas de acompa
ñamiento que deben ser finan
ciadas por el FEOGA de Orien
tación, cuyos fondos deoenden 

de carreteras, entre las que 
son prioritarias; la comunica
ción entre la ciudad de Cuen
ca y la N-II, el enlace entre 
la N-ÍII, N-IV y la N-V por 
el eje Tarancón-Toledo-Tala- 
vera, la configuración de un 
nuevo eje Puertollano-Ciudad 
Real-Manzanares-Villarroble- 
do-Honrubia y la conexión 
Ocaña-La Roda.

La mejora de las redes de 
suministros energético, la 
dotación de suelo industrial 
y la divulgación de distintos 
programas forman parte del 
citado Pacto, cuyo punto de 
arranque está en los presu
puestos regionales, reciente
mente presentados. 

de las aportaciones que los esta
dos miembros hagan para las 
materias que este fondo debe 
regular.

Entre estas medidas destacan 
la de las jubilaciones anticipa
das y la de la reforestación, que 
serán más cuantiosas económi
camente cuanto más importante 
sea la partida presupuestaria 
que los gobiernos dediquen a 
financiar las medidas de acom
pañamiento, y que en el caso 
de la Administración española 
representa un 1,2 por ciento de 
los Presupuestos Generales del 
Estado.

Este porcentaje se traduce en 
12.000 millones de pesetas para 
las jubilaciones anticipadas, que 
según Fresneda debería tripli
carse si se aplica la nueva nor
ma de la Comunidad Econó
mica Europea, según la cual 
pueden optar a retirarse los 
profesionales del campo que 
tengan 55 años, mientras que 
en España sólo se aplica hasta 
ahora a los que tienen entre 
60 y 65 años.

Un vecino de 
Fuensalida, 
detenido por 
falsifícar calza 
deportivo ^'

 *-•
 ^.

 ^
 ’*.

TOLEDO. (Efe).- Un; 
bre de 30 años y vecino 
Fuensalida (Toledo) fue- 
nido como presunto aut(i¡ 
un delito contra la propj¡ 
industrial al falsificar c^ 
deportivo por valor de mj 
seis millones de pesetas en 
tienda de la localidad tolet 
de Portillo, de la que 
encargado.'

Según informó ayer 
Gobierno Civil de Toledo 
Guardia Civil de esta c» Mi 
detuvo en la mañana del rra
a este hombre, cuya idenii 
responde a las iniciales pe 

Sl
C.D.G.A.G., tras realizar 
registro en la tienda de: 

■en la que trabajaba y hallar 

¡un
, C 
ilm
ñapares de zapatillas depor; 

imitación de una conocidai jo 
ca, 672 cortes para la fallí o । 
ción de las mismas y anagra -cu

Por otra parte, una age jp, 
de transportes de Talaven
la Reina, situada en la Ava '^^^ 
Francisco Aguirre, fue ol 97 

Ede un robo de 300.000 pe
en metálico mediante un_^ 
jero que el autor o am ’rán 

La 
Gr

hicieron en el techo.

Condenado a 2 
años de cárcel 

lifit 
ran' 
ieni

por violar a unlpo 
joven en loled » 

niu
TOLEDO. (Efe).- 

Audiencia Provincial de Tol 
condenó ayer a Jesús Bote! 
chez, de 23 años y vecino 

el 
m

ha
barrio madrileño del Pozo ón' 
Tío Raimundo, a un total 
28 años, 6 meses y un día 
prisión por violar y rap 
Nelufar S.H., que mom 
antes se hallaba con su i 

ota' 
Inc
¡res

3

“ ime
en el interior de un coi ier\

Según la sentencia hí 
pública ayer, se condena ai 
Sánchez, natural de Talava 

argi 
Po: 

tens
la Reina (Toledo), a veinte; j^j^ 
de reclusión menor por un; j^jj 
to continuado de violación oval 

obii 
ide

acceso carnal con penetra:
y la felación previa), en 
curso con el de rapto, ad
de a otros sei.s anos de pn ,|p, 
menor por utilización ilegi!
de vehículo a motor.

Capturada una 
vaca brava que 
se escapó del 
matadero 
toledano

imp 
iezi 
el 1 
:na: 
oes

;;i
 si

UnaTOLEDO. (Efe).-
brava que iba a ser sacri» ) |p.
en el matadero municipal ifon
Toledo se escapó en el mon i ^a 
to que se procedía a su desc „ ^^ 
del camión que la traspoit p^^j.^ 
y tuvo que ser reducida y 
miembros de la Policía Ü ¡pj^ 
de esta ciudad. erra 

deEl suceso ocurrió sobre
10,30 horas de ayer, cuan* ^(^^ 
res se escapó por la zona wi Ji^j^,
trial del Polígono y tras 
acorralada se refugió en elf 
de una de las naves indusif 
desde donde se intentó •<* 
ducirla en un camión.

Te: 
hs e 
ior c
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le Una ‘década’ de PSOE
vicepresidente Narcís Serra, hizo ayer un 

jjío a ia unidad del PSOE y negó que exista 
doble mensaje o un proyecto diferente entre 

s llamados guerristas y los renovadores. “Los 
(¡alistas -dijo- estamos unidos para dignifícar

la vida política, en la lucha contra la corrupción 
y para acercar la vida política a los ciudadanos^’, 
no sin antes asegurar que sí se puede sacar 
una conclusión de las intervenciones de González 
y Guerra en el mitin de las Ventas es que no

sólo hay “unidad en el mensaje, sino unidad 
de criterios”. Casi al mismo tiempo, Rosa Conde 
destacaba que aunque desde 1977 hay una sola 
dirección en el PSOE, lo lógico es que haya 
“matices y diferencias internas”.

Uni 
veciiK 
fue^ 
autoj 

propn 
>r cah 
-le mj. 
las eo 
i tolcí

Tras informar al Grupo Socialista sobre la campana informativa del Gobierno en relación con el Tratado de Maastricht

que

Serra niega divisiones en el PSOE y destaca 
la unidad de criterios, proyecto y liderazgo

Asegura que Aznar confunde “realidad con deseos” y que el Gobierno tornará las medidas que más convengan al país
Poledo

caí MADR1 D.(Fax-Press).-la
del rra compareció ayer ante el 
ident upo parlamentario socialista 

sustitución del ministro deciales
alizar 

i der 
hallar

¡untos Exteriores, Javier Sola- 
, como estaba previsto ini- 
ilmente, para explicar la cam-

‘^epooijia del Gobierno sobre el Tra- 
’C'dai jo de Unión Europea, ligada 
u fallí n las propuesta.s que hace el
•^^gín ;cutivo y el partido en rela-

^§® Íncon la situación económica 
‘^^v^Miual y los retos que tendrá
a Ave e afrontar España de aquí 

®I 97 para ponerse a la cabeza 
Europa. Una lucha en la 

' “"“e, dijo, PSOE y Gobierno

ue

a aui

a, 
.'el

rán beligerantes.
La intervención de Serra en 
Grupo Parlamentario ha sido 
iificada por unos de "exce- 
amenle larga y pesada”, 
¡entras que otros, destacaron, 
término de la misma, la

Uí 
lee

iportancia del contenido y lo 
erlado de su intervención, 
ira los primeros, Serra se ha 
iiitado a repetir, en gran par-

le Ta
Botei 
ecino 
Pozo 

total 
in díí

el discurso de González en 
mitin del pasado domingo, 
la vez que subrayaban que 
ha tratado de una inlerven-

ón "deslavazada” y "a cámara 
nta”.
Incluso uno de los renova-

rap 
nom 
su I

'“ )res más destacados en estos 
omentos, José Barrionuevo, 

“ mentaba en voz alta que la

í

S

El presidente del Gobierno, Felipe González, junto a su vicepresidente Narcís Serra, en el Congreso de los Diputados.
n ^® lervención de Serra había sido
ia te 
na afi 
ilaven

arga, pero bien”.
Posteriormente, en rueda de
ensa, acompañado por el pre- 
dente y portavoz del Grupo

’’ ^.^licialista, 
acioii Eduardo Martín

oval, el vicepresidente del 
•^^'f^ Íobierno ponía todo su énfasis

en
, ade defender la unidad de men-

-jes y de criterio.s en el seno 
■ M P 21 PSOE y del Gobierno, ¡nclu-

en lo que se refiere a la

ina
[ue

impaña informativa sobre los 
iez años de Gobierno socialista 
el polémico cómic en el que 

■ narran los logros conseguidos 
n esta década.

“Unidad de criterios”

Jna

"Hay unidad de criterios en 
' fundamental, que es el men
aje político, el proyecto y el 
(lerazgo”, afirmó Serra, al mis-

.. '0 tiempo que subrayaba que 
'^."^j ' importante de esa campaña 
^'P 'formativa no es el cómic sino 

campaña "puerta a puerta 
" marcha, lo que significa el 
ntacto directo de los militan-1̂

y cargos socialistas con los 
'i*dadanos. Tenemos -reiteró
^Ta- una unidad de proyecto 
^e liderazgo y, por lo tanto, 

ia¡i» ^'‘''^^'' preparados, como lo 
Alabamos en el 82, para resol- 
f*" los problemas de España”.

obre
janil’

tras 
i elp 
USlli
Ó ^esis que volvía a defender 

?’' el pleno del Consejo Supe- 
''''■ de las Cámaras de Comer-

El vicepresidente del Gobierno, Narcís Serra, realizó ayer un canto 
a la unidad del Partido Socialista Obrero Español y negó que exista 
un doble mensaje o un proyecto diferente entre los llamados guerristas 
y los renovadores

cio, donde aseguraba que es 
bueno que surja la polémica en 
el "seno de la familia socialista” 
porque “la polémica enriquece” 
y sería "muy aburrido” que todo 
el mundo pensara igual”.

Asmismo, y a preguntas de 
los periodistas, Serra dijo en 
relación con la posibilidad de 
que González se quede en 
minoría dentro del partido, con 
lo que, según sus propias pala
bras, no estaría dispuesto “a 
tirar del carro de la mayoría”, 
que si atendemos a los debates 
que se han ido celebrando hasta 
ahora, "no sólo existe unidad 
de criterio, sino que cada vez 
más va cogiendo más cuerpo”.

Añadió Serra que no ve “nin
gún elemento que pueda cam
biar, sino al revés”, para rei
terar, una vez más, la unidad 
de partido “dentro de un pro
yecto y de un lider que lo ges
tiona". “No acepto -continuó 
diciendo-, que existan divisiones 
ni confrontaciones”, lo que hoy.

en su opinión, son "etiquetas” 
que se ponen desde fuera del 
partido.

Y sobre las declaraciones del 
presidente del PP, José María 
Aznar, en las que expresaba su 
preocupación porque las tensio
nes dentro del PSOE pudieran 
interferir en la toma de deci
siones del Gobierno, Serra, 
manifestó que “es normal que 
en la vida política se confunda 
la realidad con los deseos”.

Y añadió que el Gobierno, 
como ha demostrado en el cam
po económico, “va a tomar en 
cada momento, las medidas que 
convengan al país, de acuerdo 
con el partido”.

Serra afirmó, asimismo, que 
no se siente desplazado en la 
campaña explicativa de los diez 
años de gobierno socialista, y 
aseguró que si no participa en 
tanto.s actos público como qui
siera se debe a su agenda y 
tarea de vicepresidente de 
Gobierno.

Por su parte la Ministra Por
tavoz del Gobierno, Rosa Con
de, afrimó ayer en el Congreso, 
que hay una sola dirección del 
PSOE desde 1977, aunque logi- 
camente "tiene que haber mati
ces y diferencias internas”.

Tras afirmar que no es intér
prete de lo que dice Felipe 
González, Rosa Conde afirmó 
que, en su opinión, González 
hizo, en el mitin del pasado 
domingo, “una reflexión polí
tica muy de fondo para lo.s 
votantes y militantes” del 
PSOE, aunque también para 
toda la sociedad en general.

Hizo un balance, añadió, 
"muy ajustado” de esta década 
de los socialistas en el poder, 
que ella ha calificado de "re
flexión política sosegada”, a la 
vez que transmitió “confianza 
para el futuro”.

Se trató, en definitiva, en opi
nión de la Ministra Portavoz, 
de un acto público “muy posi
tivo”.

Campaña sobre 
Maastrícht

Tanto Rosa Conde, 
que compareció ante la 
Comisión de Régimen de 
las Administraciones 
Públicas, en el Congreso 
de los Diputados, para 
explicar la campaña infor
mativa que desarrolla el 
Gobierno en relación con 
el Tratado de la Unión 
Europea (Maastricht), 
como Narcís Serra, han 
puesto especial énfasis en 
diferenciar esta campaña 
de la que lleva a cabo 
el Partido Socialista sobre 
la década en el poder, 
aún reconociendo que en 
algunos momentos una y 
otra tienen elementos 
comunes. "No vamos a 
llevar el agua a nuestro 
molino”, dijo Rosa Conde 
ante las dudas expuestas 
por los portavoces de la 
oposición sobre una posi
ble utilización por el 
Gobierno de la campaña 
explicativa sobre Maas
tricht. "Estamos teniendo 
un cuidado exquisito", 
dijo Rosa Conde.
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El líder ugetista acusa' alíGobiemo de fomentar el enriquecimiento individual y a corto plazo 

Redondo: ^^El mandato socialista ha 
acentuado las desigualdades sociales’’

El dirigente sindical denuncia la notoria desviación ideológica y programática del Ejecutivo del PSOE

El secretario general de 
UGTf Nicolás RedondOf ha 
señalado en declaraciones 
a Efe que en los diez años 
de mandato socialista “se 
han acentuado” las desi
gualdades sociales y se han 
fomentado desde el poder 
las ideas y conductas libe
ral-capitalistas.

MADRID. (Efé).- Redon
do acusa al Gobierno de haber 
fomentado el enriquecimiento 
individual y a corto plazo, el 
desprestigio del sector público 
y el debilitamiento de los 
mecanismos de solidaridad, 
entre otra.s cuestiones que van 
"en detrimento de los valore.s 
propios de la socialdemocra
cia”.

El dirigente sindical, que 
reconoce algunos aspectos 
positivos en la gestión socia
lista, denuncia, sin embargo, 
la ”notoria desviación ideoló
gica y programática” del 
Gobierno del PSOE, con la 
prevalencia de criterio,s eco
nómicos sobre la sensibilidad 
social.

Critica la existencia de 
560.000 parados más que hace 
diez años, un 34 por ciento 
de empleo precario, una alta 
siniestralidad laboral, un bajo 
crecimiento del gasto social 
respecto al aumento del PIB, 
el abandono del sector agro
pecuario y el empobrecimien
to del tejido industrial y de 
la capacidad de competir de 
las empresas.

Entre los punto.s positivos, 
Nicolás Redondo, cita la esta
bilización democrática, el 
aumento de la presencia de 
España en el exterior, el afian
zamiento del Estado de las

Guerra dice que la relación entre PSOE y 
Gobierno funciona extraordinariamente bien
MADRID. (Fax-Press).- El 

■'vicesecretario del Partido Socia
lista Español, Alfonso Guerra 
afirmó ayer que no existe dua
lidad entre las decisiones del 
Gobierno y la estrategia del 
Partido, en respuesta a las espe
culaciones en torno a la.s pala
bras de Felipe gonzález de que 
"no iba a tirar del carro del 
partido si se quedaba en mino
ría”.

Guerra manifestó que “la 
relación partido-Gobierno ha 
funcionado extraordinariamen
te bien y va a seguir funcio
nando", pero apostilló que “na
turalmente un partido tiene la 
obligación de establecer las 
grandes líneas de comporta
miento de un Gobierno, que 
además establecen por escrito 
en un "programa electoral”, y 
un Gobierno tiene la libertad 
de aplicarlo y la obligación de 
cumplir las líneas generales que 
se marcan en un programa. Eso 
siempre puede crear tensión, en

La ‘eurohueL 
de ferrocarriles 
transcurrió sin 
incidentes en 
España

el

Nicolás Redondo, secretario general del sindicato UGT.

MADRID. (Efe).-.£| 
una hora en los ' 
europeos terminó alasí 
mediodía sin que en Esn, J 
hayan producido incidente 4 
lacablesyconunapa„¡. 
del doce por cié,,,;
RENFE, y de casi di* 
cien según los sindican», 
vocantes. '

EI paro, convocado a ni 
ros de septiembre en 
del transporte ferroviario” 
CE y de los puestos de 1121 
se produce simultáneamem, P 
catorce países europeos y “ 
España ha sido secundado 
los sindicatos CCOO lU y 
Semaf. E

Autonomías y el ingreso en 
la CE.

El secretario general de 
UGT destaca también la 
reducción a 40 horas sema
nales de la jornada laboral, 
el establecimiento de las pen
siones asistenciales y la nor
mativa referente a los dere
chos de la mujer, entre otras, 
cuestiones, si bien matiza que 
se han debido más a exigen
cias sindicales que a iniciativas 
del Gobierno.

Por su parte, el secretario 
general de CCOO, Antonio 
Gutiérrez, declinó hacer una 
valoración de los diez años de 
Gobierno socialista.

Gutiérrez manifestó recien

un sentido positivo porque el 
partido exige el cumplimiento 
del programa y el Gobierno exi
ge la libertad de aplicación. 
Ambas cosas son compatibles”.

Alfonso Guerra, en declara
ciones a Radio Nacional, recha
zó las críticas formuladas contra 
la campaña de los diez años 
de Gobierno Socialista, realiza
da por el PSOE, y el mitin cele
brado el pasado domingo en 
Las Ventas. El vicesecretario 
del . PSOE manifestó que “la 
derecha histórica se ha puesto 
histérica. Es curioso como se 
han desatado una.s criticas ver
daderamente ridiculas sobre el 
tipo de campaña que hacemos, 
que yo creo que tiene una efi
cacia extraordinaria. Respecto 
al "cómic” de la campaña socia
lista, Alfonso Guerra volvió a 
insistir en que "creo que tiene 
una eficacia extraordinaria. 
Extraordinaria”. Alfonso 
Guerra no desperdició la oca
sión para atacar al PP. 

temente que “no me incor
poro a festejos conmemora
tivos de nadie, ni de este 
Gobierno ni de otro. Lo que 
hago es valorar en cada 
momento las actuaciones y no 
de forma global, porque no 
es el papel del sindicato”.

El 14-D

Los diez años de gobierno 
socialista que hoy se cumplen 
tuvieron en la expropiación de 
Rumasa su primera medida 
espectacular y en la firma del 
Tratado de Mastricht su má.s 
reciente momento histórico. 
El referéndum sobre la 
OTAN, el ingreso en la CE, 

Alfonso Guerra, vicesecretario general del PSOE.

la huelga general del 14-D, la 
despenalización del aborto, la 
detención de la dirección de 
ETA, el apoyo a los aliados 
en la Guerra del Golfo y las 
polémicas sobre corrupción 
fueron algunos de los trazos 
más gruesos de una etapa en 
la que se consolida la demo
cracia, crece la economía y 
España incrementa su prota
gonismo internacional.

González, que obtuvo el 
respaldo mayoritario en tres 
consultas generales, se man
tuvo al frente de sus Gabi
netes, que contaron con 39 
ministros, y separó, desde el 
principio, la acción del 
Gobierno y la de su partido.

Fuentes de RENFE ase# 
ron a Efe que el paro™ 
tenido incidencia en el sen 
de cercanías, ni en el 1^11 
alta velocidad (AVE),aor 
reconocen retrasos “infcrioi 
una hora” en largo recon

Tanto CCOO y UGT, 
reconocieron el funcionama 
normal del AVE, señalan 
el seguimiento de la huelga 
prácticamente total en ceraj 
y en largo recorrido.

Durante la hora de para 
celebraron concentraciones 
las principales estaciones 
como asambleas infonnat 
en los talleres y servicios 
nicos.

UGT cierra lili 
en torno a sui 
tesorero

MADRID. (Fax-Press).-, 
Comisión Ejecutiva de Ü 
reunida ayer en Madrid, 
cerrado filas en torno a las 
pechas que pesan sobresui 
guo responsable de finai 
Paulino Barrabés, por el 1 
Enatcar.

EI sindicato que liderad 
lás Redondo asegura qi* 
causa principal del caso £ 
car, “no ha mantenido ni a 
tiene” ninguna vinculación 
UGT. La Comisión Ejea 
reunida ayer hizo púhfc 
intención de despejar toda! 
dudas que pudieran » 
sobre la transparencia.’ 
honorabilidad de la a®' 
administrativa del sindican 
por supuesto de las |^ 
que han sido responsah 
este área, como e.s el 
nuestro compañero a 
Barrabés, que durante a^ 
venido trabajando con _ 
cida honradez y eficacia^

La Ejecutiva de UGI 
gura que UGT ha goza ’ 
pre de total transparencia? 
ca en sus relaciones coris 
daciones, instituciones 
y empresa.s de serviejja^ • 
en sus relaciones 
como en la gestión c , 
vicios a los 
empresas privadas c

El máximo órgano d, 
de UGT asegura qut 
coop e.s una enuda P ,■ 
nada por el sindicad ^,^ 
comienzos, desde n< 
ocho años.
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Polémico sobre quién es competente para decidir la reinserción

El CGPJ debate la concesión
de permisos a presos de ETA
pos condenados por varios asesinatos disfrutan del tercer grado penitenciario

Pascual Sala, presidente del Consejo General del Poder Judicial.
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g/ pleno del Consejo General del Poder 
Judicial debatirá hoy si es el Juez o la 
/administración el competente para decidir 
(g reinserción de presos de ETA, a raíz 
de la polémica surgida con la resolución 
de ana jueza de Bilbao de conceder el tercer

grado penitenciario a Etxabe y Urrutia^ 
antiguos miembros de ETA. El ministro 
Tomás QuadraSalcedo, dijo que las deci
siones sobre política de reinserción de pre
sos son competencia del Gobierno y no 
de los jueces.

'Joape 
ende 
viario 
de tu 

eameni 
Wp 
andado
0, LC

[viADRID.(Efe).- Sobre la 
decisión de la jueza de vigilan
cia penitenciaria de Bilbao 
Ruth Alonso, que acordó la 
pasada semana conceder el ter
cer grado penitenciario (fines 
de semana fuera de la prisión 
y30 dias de vacaciones) a Isidro 
Etxabe y Juan Antonio Urrutia, 
condenados por varios asesina
tos, el ministro de Justicia, 
Tomás Cuadra-Salcedo, dijo 
que las decisiones sobre política 
de reinserción de presos son 
competencia del Gobierno y no 
de los jueces.

Por su parte, el presidente 
del Consejo General del Poder 
Judicial (CGPJ), Pascual Sala, 
se mostró de acuerdo con el 
ministro por establecerlo así la 
Ley General Penitenciaria, aun
que precisó que la opinión de 
los jueces y los órganos juris
diccionales debe ser tenida en 
cuenta, puesto que su papel es 
‘decisivo”.

No obstante, el titular de Jus
ticia dio un paso más al afirmar 

que la competencia de la Admi
nistración está prevista en la 
Ley General Penitenciaria, pero 
que el Gobierno tiene previsto 
llevar adelante una iniciativa 
para reformar dicha ley con el 
fin de que quede más clara la 
competencia de la Administra
ción en política de reinserción 
de presos.

Este asunto ha provocado la 
reacción inmediata del vocal 
adjunto a la presidencia del 
CGPJ, Javier Gómez de Liaño, 
quien propondrá hoy al pleno 
que el consejo haga una decla
ración sobre las funciones de 
los jueces de vigilancia peniten
ciaria en cuanto a controladores 
del cumplimiento de las penas 
privativas de libertad, que tie
nen como fin la resocialización 
del preso.

En contra de la opinión del 
ministro de Justicia, Javier 
Gómez de Liaño dijo a Efe que 
la Ley General Penitenciaria 
encomienda a los jueces con
trolar legalmente la ejecución 

de las penas, en lo que se inclu
ye las progresiones de grado de 
los presos y las libertades con
dicionales.

Agregó Gómez de Liaño, 
quien anteriormente ocupó el 
puesto de magistrado de la 
Audiencia Nacional, que los 
jueces de vigilancia penitencia
ria pueden actuar de oficio, sin 
que exista un recurso del fiscal 
o del preso, sobre progresiones 
de grado para corregir abusos 
o desviaciones de la Adminis
tración Penitenciaria, puesto 
que así lo establece la ley.

Por el contrario, el vicepre
sidente del CGPJ, José Luis 
Manzanares, opinó, preguntado 
por Efe, que los jueces, en deci
siones de clasificación dé grados 
de internos, sólo pueden inter
venir por vía de recursos, inter
puestos por el fiscal o por el 
interno cuando no están de 
acuerdo con la decisión de la 
Administración Penitenciaria.

José Luis Manzanares explicó 
que se está confundiendo la 

reinserción por vía de indulto, 
por la que no se cumplen las 
penas y que es una decisión 
deí Gobierno, con la reinserción 
penitenciaria, finalidad prevista 
en la ley para el interno a través 
del cumplimiento de penas.

Tras señalar que la libertad 
condicional la concede el juez 
a propuesta de la Administra
ción Penitenciaria, Manzanares 
se mostró partidario de la refor
ma de la Ley General Peniten
ciaria para que las concesiones 
de tercer grado a presos las 
decida también el juez, a pro
puesta del establecimiento peni
tenciario, como ocurre ahora 
con la libertad condicional.

Por otra parte, el juez de la

Miércoles, 28 de
Octubre de 1992

Audiencia Nacional Baltasar 
Garzón ordenó el ingreso pro
visional en prisión de cinco 
detenidos el pasado día 22 en 
Bilbao en la operación policial 
tras la muerte de un. policía 
municipal cuando manipulaba 
una bomba que, según lo inves
tigado, ETA pretendía colocar 
en un banco.

Fuentes .de la Audiencia 
Nacional señalaron ayer a Efe 
que el titular del Juzgado Cen
tral de Instrucción número 5 
tomó declaración y envió a pri
sión a Juan Carlos Tapia Gon
zalo, Vicente Albarrán Cobos, 
Ramón Durana Urtiaga, Alber
to Rey Domerq y Susana Vélez 
Suberbiola.
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Cada día estamos más cerca de Vd. 
A partir de hoy, una persona 
del Departamento Comercial 

está a su disposición para atenderie 
y ofrecerle las páginas 

de nuestro diario.

Su nombre: Paqui Casado. 
Telfn: 42 83 48

TRIBUNA DE CIUDAD REAL 
CADA VEZ MAS CERCA

DE SUS LECTORES

vation

CIUDAD REAL ALCAZAR DE SAN JUAN 
Telf. 926-22 91 50 Telf. 926-54 43 97
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La partida del segundo grupo de legionarios se prevé para ia semana próxima.
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Debido al hecho de no exista una unidad este tipo de
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Los ciudadanos 
marroquíes 
podrían trabaja 
de temporeros 
en España

Els 
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D 
¡uia 
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MADRID. (Efe).- El Gob« oti 
no estudia la posibilidad depa erti 
mitir que ciudadanos mam ¡tici
quíes puedan trabajar de ico iror
poreros en España en lab El
agrarias, según reveló ayeri ule 
ministro del Interior, José Lo en

El PP cuestiona la preparación del 
contingente militar español en Bosnia

Los legionarios escoltaran a los convoyes de ayuda humanitaria a partir del 15 de noviembre

El portavoz del PP en la Comisión de Defensa del 
Congreso, Santiago López Valdivielso, expresó ayer su 
temor a que el contingente de militares españoles en 
Bosnia-Herzegovina no esté tan bien preparado como 
exige la misión, realizada bajo el mando de la ONU.

MADRID. (Efe).- En rueda 
de prensa para exponer los 
postulados de la política de 
defensa que su partido pre
sentará a las próximas elec
ciones, López Valdivielso afir
mó que “no digo que no se 
vaya a efectuar bien la 
misión”, pero apuntó deficien
cias, como el hecho de que 
los cerca de 700 hombres del 
contingente procedan de 
diversas unidades y no exista 
una específica para este tipo 
de operaciones.

El diputado popular se mos
tró crítico con la gestión del 
Gobierno en materia de

Los Reyes presiden el acto de 
homenaje a la lengua castellana
SAN MILLAN DE LA 

COGOLLA. (Efe).- El Monas
terio de Yuso, lugar donde hace 
mas de mil años aparecieron 
los primeros testimonios del 
español, se convirtió ayer en 
testigo del homenaje a esta len
gua universal como vehículo de 
tolerancia y convivencia, en un 
acto con el que también se qui
so honrar a las distintas lenguas 
peninsulares.

Bajo la presidencia de los 
Reyes Juan Carlo.s y Sofía y 
con la presencia de catorce pre
sidentes de las 17 comunidades

Defensa ya que, aunque reco
noció que la seguridad nacio
nal no está amenazada, dijo 
que los socialistas han puesto 
en cuestión el sistema defen
sivo, hasta el punto de dudar 
de su eficacia.

Señaló como principios 
básicos de su partido en este 
ámbito el poseer unas Fuerzas 
Armadas disuasorias o con 
capacidad para hacer frente a 
agresiones y la colaboración 
en el mantenimiento de la paz 
y estabilidad internacional a 
través de la participación en 
alianzas como la OTAN y la 
UEO.

autónomas españolas, los minis
tros de Cultura y Educación, 
y destacados representantes del 
Gobierno riojano y del mundo 
de la cultura, se celebró este 
homenaje, enmarcado en los 
actos del V Centenario.

Ante todos ellos, el Rey des
tacó que “convivir no es tole
rarse, sino integrarse” al tiempo 
que expresó el apoyo de la 
Corona a la pluralidad lingüís
tica de España.

Los Reyes fueron recibidos 
a la puerta del histórico recinto 
por el presidente de la Comu

El objetivo del PP es hacer 
un Ejército de dimensiones 
“razonables” y con el menor 
costo posible.

Apuntó la necesidad de ten
der hacia el profesionalismo 
del Ejército, por lo cual pro
puso que el cincuenta por 
ciento de las tropas tengan esa 
condición.

Comienzo de la misión

Las tropas española.s que 
escoltarán a los convoyes de 
ayuda humanitaria con destino 
a Sarajevo estarán preparada.s 
para desempeñar su misión 
alrededor del 15 de noviem
bre, dijo ayer el segundo jefe 
de este contingente, general 
Luis Martínez Coll.

El militar español hizo esta 
declaraciones a bordo del 
buque de la Armada “Castilla” 

nidad de la Rioja, el socialista 
José Ignacio Pérez Sáenz.

Tomaron la palabra en el 
acto, el director de la Real Aca
demia Española, Fernando 
Lázaro Carrete,; los presidentes 
del gobierno vasco, Jose Anto
nio Ardanza, y de la Rioja, 
Pérez Sáenz, los ministros de 
Cultura, Jordi Solé Tura, y de 
Educación, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, y cerró el acto el 
Rey Juan Carlos, quien subrayó 
que la Monarquía asume la 
variedad lingüística de España 
“con naturalidad y orgullo”. 

que ayer atraco en el puerto 
croata de Split con 183 mili
tares que componen la avan
zadilla del contingente de las 
Fuerzas de Protección de las 
Naciones Unidas (UNPRO- 
FOR) que recibe el nombre 
de Agrupación “Málaga”.

Martínez Coll confirmó que 
los militares españoles no 
intervendrán en la custodia de 
un convoy humanitario que 
tiene previsto partir hacia 
Sarajevo el -próximo jueves, ya 
que todavía no ha llegado el 
grueso de la fuerza.

Por otra parte, el ministro 
de Defensa, Julián García 
Vargas, despedirá a los legio- 
nario.s que partirán hacia la 
zona de Bosnia-Herzegovina 
en los primeros días de 
noviembre. La partida de este 
nuevo grupo se prevé a lo lar
go de la próxima semana.

Su Majestad Don Juan Carlos.

Corcuera, tras una reunión q 
mantuvo con el ministro i 

uec 
eck

Emigración de Marrueco ¡pr 
Ratig Haddaui.

Corcuera explicó que 
podemos ofrecer trabajo que 

!¡c¡( 
iom
Se

quieren hacer los cindadaí ¡jiej 
españoles, fundamentalmeo moi 
en la agricultura y trabajosr jan', 
temporada, no sólo estamos; (un 
la obligación de ofrecérscl KaU 
sino que lo debemos hacer« 
garantías de que no se produí ¡yj^ 
un trato indigno a esos ciuili 
danos”.

Cu 
irea:

El ministro del Interior añ j j 
dió que la posibilidad de lij ^jj^i 
cupos de inmigrantes mam j^^ 
quíes que puedan trabajar ; ,^ ^ 
España como temporeros, Ma
margen de los 46.000 súbdi^^j^ 
de Marruecos cuya situaciónr 
regularizada el pasado añoj 
“una de las cosas más im^ 
tantes que podemos y debeffi 
hacer en el futuro”.

Esta medida, a juicio de Ce 
cuera, contribuiría a resolver 
problema de la inmigraci 
clandestina de magrebíes 
España, ya que “hay ciudadaft 
marroquíes que desean trabí 
en nuestro país en labores q 
a veces los españoles no quierí 
hacer”.

Tras descartar que el Gobii 
no vaya a abrir un nuevo pr 
ceso de regularización para» 
bajadores ilegales, el titular' 
Interior aseguró que el nún» 
de pateras que cruzan el B» 
cho de Gibraltar con magreé 
ha descendido “nolablemcr 
en los últimos días con respes 
de situacíone.s anteriores”

“En este momento Man'' 
eos está dispuesto a que no 
comercialice con las necear 
des de ciudadanos, tanto man 
quíes como de terceros pai^ 
y para ello ha dispuesto 
importante despliegue ' 
medios de las Fuerzas de Sq 
ridad del Estado”.

En este sentido, Coretf 
subrayó que la inmigración^ 
gal a España desde Marruí* 
era “superior antes que abof 
ya que entonces los ilegale-', 
cruzaban el Estrecho en P 
ras, sino en barcos.

El 
:rioi 
eme

h

Pol 
Ma 
OCl 
hac 
ope 
sid( 
por 
inte 
fica 
Dir 
Pol 

l 
ocu 
de 
con 
hab 
Tán 
a se 
ses 
Pesi 
biér

E 
cial 
"cal 
Ant 
tes, 
de

C



Miércoles, 28 de
Octubre de 19923 Tribuna NACIONAL

El suceso tuvo lugar en la localidad barcelonesa de Sant Quirze de Besora

Un menor fue detenido por 
violar y asesinar a una niña

I

El juez decreta el ingreso en un centro de menores del Joven de catorce años

Juez decretó ayer por la tarde el ingreso en un centro 
f internamiento para menores del niño de 14 años Jordi 
C., presunto autor de la violación y asesinato en Sant 
nirze de Besora (Barcelona) de la niña de 10 María 
2¡ Carmen Casanova.

los

BARCELONA.(Efe).- A 
(Opuesta de la f'iscalía de 
enores de Barcelona, que ins- 

fuye el caso, la titular del Tuz
ado de Menores número 1 de 
larcelona, Mireia Ríos, confir
ió la medida de internamiento 
lurante un mes del rnenor, que 
lennanecerá en observación en 
1 centro de régimen cerrado

sus afirmaciones y confesó la 
áutoría al ser presionado por 
un vecino, quien vio al joven 
por la tarde cuando fue a reco
ger a la niña asesinada a la

salida de sus clases de meca
nografía.

El cuerpo de la pequeña pre
sentaba numerosas magulladu
ras y fue encontrado desnudo 
de cintura para abajo y semi- 
sumergido en la orilla del río 
Ter, que divide esa pequeña 
localidad de unos 2.000 habi
tantes situada cerca de Vic, a 
unos 80 kilómetros de Bar
celona. El cuerpo de la pequeña presentaba numerosas magulladuras.

aiai ®^ Til.lers” que la Generalitat J osee en Mollet (Barcelona).

Gobki 
de|«

Durante este tiempo los psi- 
piatras del centro elaborarán 
nos informes sobre el estado 
síquico det menor, que si bien

tiene sus facultades mentales 
rturbadas, posefe uñ bajo coe-

mam dente intelectual. Según Seña- 
de ICE iron fuentes policiales. ‘

laboii El niño, que se mostró tran-
ayer ailo durante toda la mañana

)sé La en algún momento llegó a
iónga uedarse dormido, prestó 
stro i eclaración ante la fiscal, con
rueco (presencia de un abogado de

¡ue
1 que

Ocio, y fue examinado poste- 
¡onnente por un forense.
Según señalaron fuentes judi- 

hahau ¡ales, Jordi S.C admitió sér el 
almei mor de la muerte de la niña
•ajosi lana del Carmen Casanova, 

currida anteayer tarde en la 
^hfsfl ¡calidad de Sant Quirze de 

«ora, pero negó que la hubie- 
P^hui ¡violado.
' ™^ Cuando se iniciaron las 

. reas de búsqueda de la peque-
a, Jordi S.C explicó inícial- 
lente a la Guardia Civil que 
abia observado como un hom- 

‘'f“^ ‘ re con barba se había llevado
;ros. 
lúbdili 
:ióní 
año,

María del Carmen Casanova 
o un coche negro. •
El menor fue detenido pos-

. . iriormentfe al incurrir en 
umerosas contradicciones enebeiR
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MADRID. (Efe).- La 
Policía ha intervenido en 
Madrid un camión que 
ocultaba dos toneladas de 
hachís marroquí, en una 
operación en la que han 
sido detendidos seis res
ponsables de una red 
internacional de narcotra
ficantes, informó ayer la 
Dirección General de la 
Policía.

La droga, que estaba 
oculta en un doble fondo 
he un camión frigorífico 
con matrícula española, 
había sido cargada en 
Tánger (Marruecos) e iba 
® ser conducida a los Paí- 
^s Bajos en otro vehículo 
pesado holandés que tam
bién ha sido intervenido.

En la operación poli- 
^*^I ha sido detenido el 
eabeciHa” de la red José 

Antonio Manzanera Cía-
itK''| res, de 52 años y vecino 

he Murcia, entre otros.

Expansión
1*2^■-**<*•'■*'»^ 1 ^^ compañías de seguros gcstioftaráii

hiispiíales públicos a partir de 1993I

definitivo para 
v profesionales

yAlBWÍf® |

a y empresas

•S

A partir de hoy 
día 28 de octubre y en 13 
entregas consecutivas, el 
diario EXPANSION le 
facilita el mejor progra
ma informático para la 
gestión de su empresa.

GOLDEN -i-+, a través 
de su Gestión Integrada 
y basado en el Nuevo 
Plan Contable, le ofrece 
la alternativa más com
pleta y eficaz, para el tra
tamiento de Contabili
dad, Facturación y Al
macén.

Una herramienta im
prescindible e insustitui
ble para su empresa.

Distribuido conjunta
mente con EXPANSION 
en nueve diskettes forma
to 3”i^: Cuatro de Conta
bilidad, cinco de Factu
ración y Almacén y cua
tro Manuales de consul
ta.

Este programa incluye 
asesoramiento gratuito, 
hasta el 31 de Enero de 
1993.
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Entregas 1^ 2^ 3^ 4^

Contabilidad U y
Manuales
Facturación 
y Almacén

Expansión
EL PRIMER DIARIO ECONOMICO1 y lili

lí 1 5

INCLUYE:
• Manual en castellano
• Nuevo plan contable
• Diseños contables y facturas
•Tecla Fl de ayuda
• Presentación por ventanas
•Anticortes de luz
SERVICIOS:
•Tarjeta de garantía
•Servicio telefónico o HOTLINE
• Curso de aprendizaje opcional
•Todo desde el primer día 
de lanzamiento

CARACTERISTICAS CONTABLES:
• Basado en el nuevo Plan General
de Contabilidad:
-Memoria anual t
-Cuadros financieros
-Nuevo balance de situación 
comparando dos años

• Libros y documentos oficiales
•Tratamiento del I.V.A., registro 
de facturas y liquidación periódica

•Gráficos de ventas, gastos, etc.
•Seguimiento de cobros y pagos
•Consolidación de empresas
•Contabilidad presupuestaria
• Etc...
CARACTERISTICAS FACTURACION:
•Clientes: estadística de ventas por 
provincias, tipos, zonas, etc.

• Facturación por albaranes o 
facturación de ventas rápidas

• Diario de ventas y actualización 
en contabilidad automáticamente

• Generación automática de 
recibos,control de efectos, 
remesas a bancos

•Agentes comerciales; estadísticas 
de ventas, liquidación de 
comisiones.

• Histórico de facturas e impresión 
de facturas emitidas

• Etc...
CARACTERISTICAS ALMACEN:
•Control de stock bajo mínimos, 
sobre máximos, unidades 
entradas y salidas

• Estadísticas de movimientos en 
almacén'

• Proveedores: estadística de 
compras por provincias, tipos, 
zonas, etc.

• Inventarios; oficial, informe para 
compras, facturado por artículos, 
beneficio bruto.

• Etc...
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■III Cotizaciones de la Bolsa de Madrid ■^—-- 
Indice General anterior (200’02) actual (198’74)

NO.MBRE VALOR
Banesto

APERTE
2.12()'(W)

ULTl.MO
2.135'00

B. Alicante 4.4503)l) 4.450'00
B. Andalucía 8.()5P’00 8.050'00
B. Atlántico 2.58ü*()() 2.580'00
B. Bilbao-Vizcava 5 2.180'01) ■ 2J90'(M)
B. Central-Hispano 2.900'(M) 2.885'(K)
Barciavs Bank ’ * 7{)()'()() 700'00
B. Valencia 1.1)35'00 1.010'00
B. Castilla 33.210'00 33.210'00
B. Cto. Balear 3.090'00 3.090'00
B. Exterior 3.510'00 3.550'00
B. Galicia 6.310'00 6.310'00
B. Herrero 2.960'00 2.960'00
B. Pastor 3.9^’OO 3.910'00
B. Popular 9.700'00 9.620'00
B. Santander 4.050'00 4.095'00
B. Vasconia 4.180'00 4.160'00
B. Vitoria 2.700'00 2.700'00
B. Zaragozano 1.700'00 1.720'00
Bankintcr 5.250'00 5.200'00
B. Fomento 1.790'00 1.790'00
Aguas Barcelona 2.445'00 2.4O()'OO
Hidrocantábrico 1.755'00 1.765'00
Catalana de gas 5.430'00 5.440'00
Emp. Nae. Electric. 3.220'00 2.180'00
Eléc. Ribagorzana 1.350'00 1.350'00
Elóct. Reun. Zaragoza 1.210'00 1.200'00
F-E.C.S.A. 540'00 540'00
Gas v Electric. 3.200'00 3.200'00
Hid. Cataluña
Hid. Española 475'00 472'00
Iberducro 612'00 608'00
Saltos del Nansa 5.200'00 5.200'00
Sevillana EJee. 414'00 402'00
Unión Eléc. Fenosa 439500 383'00
Elcct. Viesgo 1.460'00 1.540'00
El Aguila 950'00 870'00
Azucarera 2.880'00 2.750'00
Campofrío 5.400'00 5.400'(X)
Ebro Agrícolas
Koipe . 3.700'00 3.695'00
Tabacalera 3.675'00 3.550'00
Unión Ind. Agrogan. 1.020'00 1.020'00
Ind. Nav. Env. Cclulos. 964'00 950'00
Finanzauto
Agromán 470'00 465'00
Asland 940'00 916'00
Bami 200'00. 199'00
Cristalera Esp. 3.695'00 3.570'00
Cubiertas 3.800'00 3.705'00
Dragados v Const. 1.005'00 995'00
Filo. S.A. 1.035'00 1.000'00

NOMBRE VALOR
Financiera v minertt

APERTURA _unw

Huarte 640'00 629'00
Hornos de Ibc. Alba. 763'00 788'00
Inm. Met. Vasco-Centr. 2.525'00 2.530'00
Obras v Const. Ind. 1.500'00 1.500'00
Sotogrande 195'1)0 19O'(K)
Urbanizaciones v Trans. 255'00 265'00
Uralita. S.A. 642'00 658'00
Inmob. Urbis 384'00 375'00
Vallehermoso 1.035'00 1.010'00
Valcnc. Cementos
Portland Valdcr. 6.700'00 6.740'00
Corp. Fin. Alba 3.275'00 3.350'00
Cofir 1.420'00 1.475'00
Cía. Gral. Invers. 845'00 840'00
Eppic 116'00 116'00
Papelera Española 119'00 115'00
Sarrió. S-A. 335'00 326'00
Argón 3.200'00 3.200'00
Ener. c Ind. Aragonesas 824'00 819'00
Algodonera S. Antonio 200'00 200'00
Carburos metálicos 3.400'00 3.350'00
Ccpsa • 2.550'00 2.550'00
Ercros 112'00 112'00
Emp. Nae. Celulosa 843'00 850'00
Fosforera 875'00 850'00
Petromcd 4.000'00 4.000'00
Repsol - 2.290'00 2.300'00
Sniace
Tafisa Serie B 639'00 638’00
Corp. Mapire ••3.200'00 3.175'00
Unión v el Fénix 1.950'00 2.050'00
Accrínox 5.250'00 5.200'00
A. Hornos Vizcaya 43'00 44'00
Amper 198'00 198'00
Asturiana Zinc _ 1.850'00 1.805'00
Azkoyen 2.050'00 2.050'00
Dimclal ' 525'00 502'00
Mat. v Construcción ' 350'00 371'00
Met. Duro Felguera ’ 905'00 91O'(M)
Nicolás Correa 755'00 775'00
M. Montana Quijano 127'00 127'00
Tubaccx 95'00 95'00
Esp. del Zinc
Zardoya Otis 8.080'00 8.040'00
Citroen Hisp. 4.280'00 4.250'00
Motor Ibcricít 329'00 330'00
Tudor 650'00 630'00
Autopistas C. Esp. 1.130'00 1.120'00
Autop. M. Nostrum 1.240'00 1.215'00
Telefónica 952'00 953'00
Prosegur 1.850'00 1.910'00

Representa un 45% del aumento total de la presión fi^

La imposición empresarij 
supera la media europea
Los comerciantes de Hospitalet protestan contra el ^f^

Un cuarenta y cinco por ciento 
del aumento total de la presión 
fiscal en nuestro país durante los 
últimos quince años, que ha cre
cido en más de trece puntos por
centuales sobre el Producto Inte
rior Bruto (PIB), ha recaído 
sobre las empresas, según se indi
ca en un estudio que ha sido ela
borado por la Generalitat de 
Cataluña.

BARCELONA. (Efe).- El aumen
to de la imposición empresarial, que 
engloba el impuesto sobre sociedades, 
cotizaciones empresariales a la Segu
ridad Social y parte del impuesto 
sobre transmisiones empresariales, 
fue la primera razón del incremento 
de la presión fiscal española entre 
1975 y 1990, según el mismo informe.

El estudio forma parte de una serie 
de cuadernos sobre la competitividad 
que el departamento de Industria de 
la Generalitat encarga a expertos 
sobre diversos tema económicos, 
empresariales y de infraestructuras.

El trabajo, dirigido por el econo
mista Francesc Valera, determina que 
la imposición empresarial en España 
representa un 13,4 por ciento del PIB 
de los ingresos impositivos que recau
da la administración, frente a la media 
comunitaria que se sitúa entre un 10 
y un 25 por ciento.

Respecto a las cotizaciones sociales, 
éstas soportan el 74,3 por ciento de 
la financiación del sistema de Segu
ridad Social, por un 64,5 por ciento 
de la media de la CE. Más de las 
3/4 partes de estas cotizaciones son 
aportadas por las cuotas impositivas 
empresariales.

España aplica un 25 por ciento de 
retención sobre dividendos e intereses 
en el Impuesto sobre Sociedades, lo

Una oficina de Hacienda.

* $

que supone uno de los porcenJ 
má.s elevados de la CE. j

Frente a ello, el estudio afirma 
países como Dinamarca, AlenJ 
Luxemburgo y Holanda no api 
ningún tipo de porcentaje dera 
ción sobre los intereses, mientras 
el Reino Unido, Francia e IrJ 
hacen lo mismo respecto a 
dividendos.

Por otra parte, un millar de coi 
ciantes de LHospitalet volviero 
concentrarse ayer por la mañana 
el ayuntamiento de la ciudad 
exigir la retirada del Impuea 
Actividades Económicas (IAE) 
1992. Los comerciantes, que im 
ron asaltar el ayuntamiento rom] 
do la puerta principal, esperaban 
los representantes municipales, 
ayer se reunieron en el consis! 
les recibiesen para tratar sobre la 
gelación del citado impuesto dra 
este año.

Ausencia de órdenes
La bolsa española ha vuelto a vivir una 

jornada marcadci por la apatía y por la ausencia 
tanto de órdenes compradoras como vende
doras.

La falta de noticias positivas que animen 
a tomar posiciones están provocando una reti
rada de la renta variable, y sólo un dinero 
muy selectivo hace acto de presencia en valores 
muy concretos. Una vez más, lo.s goteos a 
la baja se han impuesto en el parquet madrileño 
con diferencias muy reducidas en las cotiza
ciones.

Los mercados internacionales tampoco sir
ven de referencia ya que también en esta jor
nada han mantenido unos nivclc.s muy mode
rados en sus indicadores. En la sesión del miér
coles se conocerá la rentabilidad de las letras 
a tres y seis meses, aunque no parece que 
esto vaya a afectar demasiado en el parquet 
madrileño.

De momento, compás de espera y cautela 
es lo único que se puede decir, con un índice 
general que se mueve en la zona del 200%.

Mercado de divisas
MOXERA COMPRA VENDEDOR
1 dólar USA........................... 108,937 109,265
1 ecu........................................... 138,787 139,203
1 marco alemán................... 70,826 71,038
1 franco francés................... 20,880 20,942
1 libra esterlina..................... 171,250 171,764
lOÜ lira.s italianas................. 8,182 8,206
1ÜÜ francos belgas............ . 343,976 345,010
1 florín holandés................. 62,947 63,137
1 corona danesa................... 18,420 18,476
1 libra irlandesa................... 186,523 187,083
lüü c.scudo.s portugueses 79,435 79,673
lüü dracmas griegas........... 54,641 54,805
1 dólar canadiense............ . 87,570 87,834
1 franco suizo...................... . 79,447 79,685
100 yens japoneses............. 89,037 89,305
1 corona sueca..................... 18,792 18,848
1 corona noruega................ 17,359 17,411
1 marco finlandés................ 22,461 22,529
100 chelines austríacos.......1.006,629 1.009,653
1 dólar australiano............. .. 77,018 77,250

Hacienda no prevé cambios en 
doble imposición de dividendo!
MADRID. (Efe).- El director del 

Instituto de Estudios Fiscales, Miguel 
Angel Lasheras, afirmó ayer que 
Hacienda prevé introducir escasos 
cambios en la futura Ley de Reforma 
del Impuesto sobre Sociedades en 
cuanto a la doble imposición de divi
dendos.

Lasheras, que inauguró una jornada 
sobre “fiscalidad española y fiscalidad 
europea” organizada por la Asocia
ción para el Progreso de la Dirección 
(APD), subrayó que la intención de 
los responsables de Hacienda es “mo
verse poco” en cuanto a posibles cam
bios en la doble imposición de divi
dendos.

En la actualidad los dividendos que 
distribuyen las empresas tributan en 
España por el Impuesto sobre Socie
dades a un tipo marginal del 35 por 
ciento y en el Impuesto de la Renta

(IRPF) al tipo marginal quew 
ponda, cuyo máximo se situa; 
56 por ciento. La legislación espi 
permite que el contribuyeai! 
deduzca en la cuota del IRW 
10 por ciento del dividendo pero

Según Lasheras, lo.s estudios 
se han llevado a cabo sobre los 
rentes modelos de doble impos 
que se aplican en el resto de losf 
de la CE revelan que el fu® 
miento del Impuesto sobre Soc 
des en España no es malo. Eid® 
del lEF señaló que aunque no 
descartada ninguna fórmula.' 
sería aumentar la actual dedo 
o integrar en la base imponib 
Impuesto sobre la Renta la pn® 
impuesto que ya ha tributad 
Sociedades, la intención de Hat 
sobre la doble imposición es 
realizar los menores ajustes ps”

-Sí a I
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-------------------— LANCIA DEDRA------------------------

Cada Detalle De Este Coche, 
Merece Un Primer Plano...
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El LANCIA DEDRA ha sido diseñado para vivir muy 
de cerca cada uno de sus detalles. Hacer un recorrido 
por el exterior de un Lancia Dedra es seguir la línea y 
el perfil de un automóvil con temperamento y perso
nalidad. Entrar en su interior es descubrir un ambiente 
cuidado al detalle para ofrecer el más alto 
nivel de confort y elegancia.

La tapicería Alcántara®, los acabados en madera de 
Rosa Africana, la dirección asistida, el climatizador 
automático, la inyección electrónica...
Cada uno de estos detalles, sirve para definir a un gran 
automóvil, el Lancia Dedra.

Cada detalle es protagonista en el Lancia Dedra. 
' Cada detalle merece un primer plano.

♦Península v Baleares IVA y Transporte incluidos.

Modelo ’ c.c. CV P.V.P desde*
Dedra Strada 1.6 i.e. 1.581 90 1.875.000 pts.
Dedra 1.8 i.e. 1.756 110 2.235.000 pts.
Dedra 2.0 i.e. 1.995 120 2.598.000 pts.
Dedra Turbo ds 1.929 92 2.577.000 pts.
Dedra 2000 Turbo 1.995 - 165 3.452.000 pts.
Dedra Integrale 1.995 180 4.067.000 pts.

5^

CAMPEON DEL MUNDO 
DE RALLIES

EQUIPAMIENTO DE SERIE LANCIA DEDRA STRADA 1.6 i.e.: 90 CV • 1.600 c.c. • Servodirección
• Cierre centralizado • Alzacristales eléctricos anteriores • Acabados en madera de Posa Africana

• Retrovisores exteriores a tono con el color de la carrocería • Apoyabrazos central anterior • Apoyacabezas posteriores
• Cortinilla parasol • Cristales atérmicos ^ Inyección electrónica • Cinturones de seguridad retráctiles.

LANDA
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Al menos 7 personas murieron y otras 20 resultaron heridas a consecuencia de los últimos bombardeos

Israel desencadena una ^‘guerra 
abierta’’ en la zona sur del Líbano

EI primer ministro israelí ha ordenado ‘‘eliminar” a los guerriileros libaneses de HizbuIá

Al menos siete personas murieron y otras veinte resul
taron heridas en las últimas veinticuatro horas en El 
Líbano, a consecuencia de los intensos bombardeos del 
Ejército israelí y los disparos del grupo integrista pro 
iraní HizbuIá (Partido de Dios) contra posiciones 
israelíes.

BEIRUT. (Efe).- Cuatro 
muertos fueron contabilizados 
en las regiones de Nabatieh, 
Tufah, de la Beka y en el norte 
del Líbano, donde la Marina 
israelí bombardeó anteanoche 
el campamento de refugiados 
palestinos de Nareh Bareh, 
dijeron fuentes libanesas.

También murieron dos civi
les a causa de los disparos de 
cohetes “katiushas” contra la 
zona de seguridad que Israel 
ocupa en el sur del Líbano, 
informó la emisora del Ejér
cito del Sur del Líbano (ESL).

La emisora del ESL, aliado 
de Israel, añadió que en el 
mismo ataque falleció un 
israelí y otros cinco resultaron 
heridos.

“La Voz del Sur” dijo que 
los proyectiles fueron dispa
rados desde regiones donde el 
Hizbula tiene bases, y alcan
zaron la localidad de Rmeich, 
a unos tres kilómetros de la 
frontera líbano-israelí.

Centenares de proyectiles 
cayeron de nuevo al alba de 
ayer martes en las localidades 
de Somhor, Yomhor, Ain 
Tineh y Machgarak, situadas 
al sureste del valle de la Beka.

La tensión continúa en el 
sur y en el este del país tras 
los bombardeos del lunes por 
la noche y ayer de madrugada 
por parte de la Artillería, la 
Aviación y la Marina israelíes, 
que desde hace más de 48 
hora.s llevan a cabo una guerra 
abierta contra los combatien
tes integristas.

Los bombardeos destruye
ron varias casas y causaron 
numerosos incendios, según

Kohl pide un esfuerzo en 
pro de la Unión Europea

Yeltsin propone disolver el 
opositor Frente de Salvación

DUSSELDORF. (Efe).- El 
canciller federal alemán, Hel
mut Kohl, advirtió ayer en el 
Congreso general de su Partido 
Cristianodemócrata (CDU) 
contra un fracaso del Tratado 
de Maastricht y a la vez pidió 
un esfuerzo en pro de la unión 
de los pueblos y Naciones de 
Europa.

El canciller subrayó que “si 
nosotros no logramos ahora la 
Unión Europea, fallamos ante 
el futuro y corremos el peligro 
de poner en juego lo que ya 
hemos logrado”.

Kohl, ante LOGO delegados 
del congreso, afirmó que de no 
entrar en vigor el Tratado de 
Maastricht se producirá un 
retroceso y se perderá una oca
sión que "tardará como mínimo 
un generación en volver a 
presentarse”.

Igualmente se correrá el peli
gro de que en Europa vuelvan 

emisoras libanesas.
La fuentes agregaron que 

las alturas de Jabur, Abi Ras- 
hed y Sreieh, localizadas en 
el linde de la zona de segu
ridad (ocupada por Israel), 
donde se supone que existen 
posiciones de HizbuIá, fueron 
también blanco de los artille
ros israelíes.

Más de 50 proyectiles caye
ron en la ciudad de Nabatieh, 
cuyos habitantes pasaron la 
noche en los refugios, seña
laron testigos. Las aldeas de 
Arab Salim y Kafar Ruman, 
en la región de Nabatieh, fue
ron también bombardeadas.

Las emisoras locales infor
maron ayer de que los mili
cianos integristas de HizbuIá 
dispararon varios misiles “ka
tiushas” contra el norte de 
Israel, y causaron la muerte 
de un niño y heridas a otras 
cinco personas.

Radio Israel, captada en 
Beirut, afirmó que los cohetes 
fueron disparados a las 05:00 
hora local (03:00 GMT) desde 
áreas colindantes con la zona 
de seguridad.

En medios militare.s libane
ses se predice que Israel con
tinuará sus ataques aéreos y 
de artillería contra el Líbano. 
Anteanoche el Ejército judío 
reforzó sus posiciones m la 
zona que ocupa en el sur y 
varios vehículos blindados 
atravesaron en las últimas 
horas la frontera israelo-li- 
banesa.

El jeque Hasán Nasralh, 
secretario general de HizbuIá, 
declaró que sus milicianos 
están en estado de máxima 

a producirse tristes fenómenos 
nacionalistas del pasado que, 
dijo Kohl, todavía no han sido 
enterrados. El canciller puso 
como ejemplo la actual situa
ción en Europa Oriental y afir
mó que se están produciendo 
señales de una vuelta a los pen
samientos de intolerancia y 
chauvismo en varios países.

Kohl destacó que Alemania 
ha decidido definitivamente 
seguir una linea política cuya 
meta es fortalecer la coopera
ción de los pueblo.s y Naciones 
europeas y advirtió a la vez en 
contra de una Europa de diver
sas velocidades.

También rechazó el que Ale
mania sea el “país pagador” de 
la Comunidad Europea y señaló 
que los alemanes perciben las 
mayores ventajas de la CE y 
que, por lo tanto, debe ser la 
que haga las mayores aporta
ciones financieras.

Israel concentra blindados y tropas en el sur del Líbano.

alerta para hacer frente a cual
quier ataque israelí.

El aumento de la violencia 
en el sur del Líbano se pro
dujo tras el atentado llevado 
a cabo el domingo pasado por 
los integristas de HizbuIá, que 
hicieron estallar una bomba al 
paso de una patrulla israelí, 
con el resultado de cinco 
muertos y otros tantos heri
dos.

El primer ministro israelí 
Isaac Rabin, también titular 
de la cartera de Defensa, ha 
ordenado "eliminar” a los 
guerrilleros libaneses de Hiz
buIá (Partido de Dios), infor
maba ayer el diario indepen
diente “Haaretz”.

La orden fue impartida al 
comandante en jefe de las 
Fuerzas Armadas, general 
Ehuda Barak, y al comandante 
de la zona militar dél norte 
de Israel, general Itzhak Mor- 
dejai, con quienes se reunió 
el lunes en la frontera con 
el Líbano.

MOSCU. (Efe).- El presiden
te ruso, Boris Yeltsin, propuso 
ayer disolver el Frente de Sal
vación Nacional (FSN), cons
tituido el sábado pasado por sus 
opositores comunistas, monár
quicos y demócratas cjistianos, 
informó la agencia 
ITAR-TASS.

El FSN, declaró Yeltsin al 
intervenir ante los dirigentes del 
Ministerio de Asuntos Exterio
res de Rusia, “exhorta a derro
car el poder legítimo, desesta
biliza a la sociedad, enfrenta a 
la gente entre sí”, por lo que 
es “una organización que aún 
no se ha legalizado y cuya acti
vidad se contradice con la Cons
titución y la legislación del 
país”.

El creciente antagonismo de 
los poderes Ejecutivo y Legis
lativo en Rusia amenaza con 
acabar con las reformas radi
cales y con el Gobierno de

Amenazado el 
diálogo de paz

Los reperesentantes 
del Líbano y Siria en las 
conversaciones bilatera
les de paz de Washing
ton justificaron los ata
ques de HizbuIá en la 
“zona de seguridad” 
como una operación 
legítima de la resistencia 
contra la ocupación 
militar israelí.

“Siria autoriza a los 
terroristas a asesinar a 
nuestros ciudadanos y la 
delegación de Israel se 
cruza de brazos”, dijo 
indignado el diputado 
Benjamin Netanyahu, 
del bloque opositor de 
derechas Likud, que exi
ge suspender las con
versaciones.

Yegor Gaidar, para dar paso 
a los partidarios del “modelo 
cuino” de reformas paulatinas 
y centralizadas.

“No presiento ningún terre
moto político en Rusia”, ase
guró el lunes a un grupo de 
empresarios estadounidenses el 
presidente ruso, Boris Yeltsin.

Por su parte, el ex presidente 
soviético Mijail Gorbachov afir
mó ayer que el líder ruso hace 
“desesperados intentos para 
mantenerse en el poder a cual
quier precio”, en vez de buscar 
una salida realista de la crisis 
política y económica que atra
viesa Rusia.

Gorbachov sostuvo en ruedíi 
de prensa celebrada en Moscú 
que las reformas en Rusia están 
en peligro, mientras que el pre
sidente. sumido en la lucha polí
tica, “se ha aislado de todos” 
y “sólo busca contramedidas” 
para resistir a la oposición.

Los combates 
obligan a aplazar 
la salida de un 
convoy con ayuda 
para Sarajevo

BELGRADO. (Efe).- La reí i 
nudación de los enfrentamiea 
tos al noroeste y sur de Bos । 
nia-Herzegovina obligó a apb, 
zar ayer la salida de un convo 
de ayuda humanitaria pj, 
Sarajevo (capital bosnia) pu 
cedente de Belgrado, inforim 
ron fuentes de las Tropas í 
Paz de la ONU.

Por “cuestiones de segiio 
dad”, se aplazó 24 horas la sal 
da de un convoy de 19 caniij 
nes, supervisado por la Ali 
Comisaría de Naciones IJnidj 
para los Refugiados (ACNIJR ( 
con alimentos y medicinas pjj 
la hambrienta población j 
Sarajevo.

Este convoy, con 207 tom 
ladas de alimentos, será el p 
mero en seis meses que ais 
viese los 320 kilómetros ip j 
separan Belgrado (capio 
yugoslava y serbia) de Saraje. । 
bajo protección del nuevo coi 
tingente de Tropas de Pazo ( 
la ONU, cuyo envío aprobói , 
Consejo de Seguridad de i , 
ONU en su resolución T

“En Sarajevo siguen las nea ‘ 
daciones sobre el itinerario ó 1 
convoy. Decidimos no salir Iu { 
ta que se nos garantice la sea 
ridad en cada metro del illa c 
rario”, dijo el portavoz defc t 
Tropas de Paz de la ONU ps $ 
Bosnia, David Kahnk. p

La llegada del invierno, 01 r 
temperaturas que desciendi s 
por debajo de los 20 grados b^ d 
cero, y las nieblas qu^ sueli 
cubrir el valle de Sarajevo di d 
cuitarán en gran medida i a 
labores del puente aéreo i q 
ayuda humanitaria, por loiR a 
el ACNUR tendrá que reciin '' 
con frecuencia al uso de ii 
corredores terrestres.

Collor dice que 
no sabía que 
estaba cercado 
por la 
corrupción

BRASILIA. (Efe).- El di 
tituido presidente de Br® 
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Fernando Collor de Mello, í 
guró que no sabía que esta s: 
cercado por la corrupcii " 
durante su Gobierno (1990-9 
en el texto de defensa presf 
tado ante el Senado, en el ? 
responde a un juicio polín 
acusado de haber comett 
delito de responsabilidad.

Collor, de 43 años, recha 
rotundamente en el documen 
cualquier conocimiento pf^ I 
de las irregularidade.s praetK I 
das sobre sus recursos partid I 
lares por el empresario ?““ I 
César Farías, que había I 
tesorero de la campaña que | 
llevó al poder en 1989.

El alegato de defensa mu' | 
tra a un presidente agobia 
con los deberes del Estado 
ajeno a la truculencia de' 
gastos, administrados con def 
sitos “fantasmas”, y de la gi?^ 
tesca red de tráfico de influí 
cias montada por Farías.
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Mulroney, el gran derrotado
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El triunfo del ‘‘no” constituye el primer paso hacia la soberanía de Quebec

Canadá rechaza la propuesta 
de reforma constitucional

El líder nacionalista Lucien Bouchari pide una consulta inmediata

los nacionalistas de la 
provincia canadiense de 
Qaebec consideran que el 
triunfo del “no” en el refe
réndum de reforma cons
titucional celebrado el 
pasado lunes en Canadá 
constituye un primer paso 
hacia la soberanía de la 
región.

MONTREAL. (Efe).- Poco 
después de conocerse el 
rechazo de la propuesta en 
Quebec, Lucien Bouchard, 
uno de los más activos defen
sores del “no”, pidió la con
vocatoria de un referéndum 
para que los ciudadanos de 
la provincia decidan si quie
ren o no seguir formando par
te de Canadá.

El veterano líder del Parti 
1 Quebecois, Jacques Parizeau, 
se mostró de acuerdo y afirmó 
durante una fiesta celebrada 
en un teatro de Montreal: 
“Ahora podremos decidir 
nuestro propio futuro sin 
amenazas”.

Otras cinco provincias 
canadienses rechazaron tam
bién la reforma, cuyo propó
sito principal era asegurar la 
permanencia de Quebec, de 
mayoría francófona, en el 
seno de la federación cana
diense.

El .primer ministro cana
diense, Brian Mulroney, 
advirtió antes de la votación 
que la propuesta quedaría 
anulada si una de las diez pro
vincias la rechazaba.

Los grandes derrotados de 
la jornada fueron el propio 
Mulroney y el primer ministro 
de Quebec, Robert Bourassa, 
ambos partidarios de que la 
provincia francófona continúe 
en la federación canadiense.

Bourassa aceptó pública
mente la derrota durante una 
rueda de prensa, pero no dio 
indicios de que vaya a con
vocar elecciones anticipadas, 

tral'‘Seguiré trabajando para que

do

Según uno de los delegados de UNITA

La guerra continuará en 
Angola si no vence Savimbi

Partidarios del “no” muestran su alegría ai conocer los resultados.

Quebec continúe formando 
parte de la federación”, afir
mó.

Un 56,6 por ciento de los 
electores de Quebec votó 
“no” en el referéndum del 
lunes, mientras que un 43,4 
por ciento se inclinó por el 
“sí”.

La propuesta rechazada 
reconocía a Quebec como 
una “sociedad distinta” den
tro de Canadá y le otorgaba, 
entre otros privilegios, una 
cuarta parte de los escaños 
en la Cámara de los comunes 
y un tercio de los jueces del 
Tribunal Supremo.

Los nacionalistas hicieron 
campaña en favor del “no” 
con el argumento de que la 
propuesta no ofrecía a Que
bec las suficientes garantías 
para preservar su identidad 
como una de las “naciones 
fundadoras” de Canadá.

Según los encuestas publi
cadas antes de la votación, 
no todos los que votaron “no”

están a favor de la 
pendencia.

inde

Un sondeo publicado el 
sábado por el diario “La Pres- 
se”, de Montreal, indicaba 
que el 44 por ciento de los 
habitantes de Quebec son 
partidarios de seguir forman
do parte de Canadá, mientras 
que el 40 por ciento son favo
rables a la soberanía de la 
provincia.

El último intento del Partí 
Quebecois de lograr la inde
pendencia fracasó en 1980, 
cuando dos tercios de los 
votantes de la provincia

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- La guerra continuará en 
Angola “si el presidente de 
UNITA, Jonas Savimbi, no 
gana las elecciones en la segun
da vuelta”, amenazó el lunes 
por la noche Jerónimo Ngongo, 
delegado de esa organización 
opositora en Kuito, centro del 
país.

La Unión Nacional para la 
Independencia Total de Angola 
(UNITA) “tiene armas y hom
bres suficientes para reducir 
Angola a cenizas y no hay tro
pas que nos contengan”, señaló 
Ngongo en una reunión con 
simpatizantes del ex grupo 
guerrillero en Kuito, capital de 
la provincia central de Bie.

Tras pedir a la población 
local que vote por Savimbi en 
la segunda vuelta de las pre
sidenciales, cuya fecha aún no 
ha-sido fijada, Ngongo dijo que 
“si el Gobierno no robase en 
las urnas, UNITA habría ven
cido en las elecciones y no 
habría crisis en el país”.

En la primera vuelta de las 
elecciones generales celebradas 
a finales de septiembre, el pre
sidente angoleño, José Eduardo 
Dos Santos, obtuvo el 49,57 por 
ciento de los votos, frente a un 
40,07 logrado por Savimbi.

Este se ha negado a aceptar 
el resultado y amenaza con rea
nudar la guerra civil a la que 
puso fin un acuerdo de paz fir-

mado en Portugal en mayo del 
año pasado tras 16 años de hos
tilidades. Con el duro lenguaje 
que caracterizó a la campaña 
electoral de UNITA, Ngongo 
dijo que las elecciones “fueron 
un carnaval brasileño” que 
indignó profundamente a la 
población de algunas zonas del 
país.

En su discurso, Ngongo con
firmó que había ordenado el 
acuartelamiento de las tropas 
movilizadas por UNITA tras los 
resultado!) de las elecciones.

Mediación de la ONU

El Consejo de Seguridad de 
la ONU ha decidido pedir a 
Jonas Savimbi, líder del grupo 
rebelde angoleño UNITA, que 
cumpla los acuerdos de paz, se 
reúna con el presidente del país, 
José Eduardo dos Santos, y no 
recurra a la violencia ni inti
midación.

El embajador francés y pre
sidente del Consejo de Segu
ridad, Jean-Bernard Mérimée, 
convocó al representante de 
UNITA, Marcos Samondo, 
para transmitirle este mensaje 
“fuerte y unánime” del orga
nismo, agregaron las fuentes.

Los guerrilleros de UNITA 
han ocupado varias localidades 
y asedian tres sedes provinciales 
de Angola, según informes 
periodísticos procedentes de ese 
país africano.

Dieciséis detenidos en la 2- fase 
de la “Operación Hielo Verde”

rechazaron 
posibilidad 
Canadá.

Durante

en referéndum la 
de separarse de

la campaña del
referéndum, los partidarios 
del “sí” intentaron convencer 
a los indecisos de que la eco
nomía de Quebec pagaría un 
alto precio si la propuesta de 
reforma constitucional era 
rechazada.

ROMA. (Efe).- Un total de 
16 personas han sido detenidas 
en las ciudades italianas de 
Roma, Milán y Palermo duran
te la segunda fase de la ope
ración “Green Ice” (Hielo Ver
de) contra el narcotráfico inter
nacional, informaron ayer fuen
tes policiales.

Las detenciones tuvieron 
lugar anteanoche y supusieron 
un nuevo golpe para el clan 
mafioso de los Cangemi di Par- 
tinicio de Palermo (capital de 
Sicilia), algunos de cuyos miem
bros fueron acusados el pasado 
mes de junio de introducir en 
Italia 500 kilogramos de droga 
procedente de los cárteles 
colombianos.

En la localidad milanesa de 
Rho, la Policía descubrió una 
empresa utilizada para el “blan
queo” del dinero con el se paga
ban las partidas de droga a los 
narcotraficantes colombianos.

La primera fase de la ope
ración “Green Ice” llevó el 
pasado mes de septiembre a la 
detención de más de 200 per
sonas en cinco países: Italia, 
Estados Unidos, España, Gran 
Bretaña y Canadá.

La operación, conducida por 
las autoridades italianas y esta
dounidenses, golpeó la potente 
red de tráfico de drogas puesta 

/en marcha entre América y 
Europa por la mafia italiana y 
los cárteles colombianos.

f/iftíeiteSi;S^ 
»RE SALVA

La sangre ni se compra ni se vende.
leí 
ig’ 
luí )NSÜM0
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Para APROCA la región está atravesando uno de sus peores momentos cinegéticos. Algunas especies son testimoniales y otras, como la perdiz, han perdido su puerza y bravura.

Cuando la región está atravesando uno de “sus 
peores momentos cinegéticos’’ y la Ley de Caza 
de Castilla-La Mancha puede ser aprobada en 
este mes o en el que viene aunque su borrador 
no va a ser consensuado por los distintos sectores

afectados, la Asociación de Productores de Caza 
de la región, ha criticado el mutismo que desde 
la Junta se está dando sobre este tema, así 
como la ausencia de reuniones de cara a acordar 
un texto, en el que los productores de caza

piden que se contemplen una serie de puntos 
que van desde la concesión de subvenciones) 
de licencias únicas hasta la regulación de ia 
fígura del guarda jurado y la actualización dei 
régimen de infracciones administrativas.

Cuando la región está pasando uno de los “peores momentos cinegéticos” el borrador de esta Ley aún no ha sido consensuado

APROCA critica el mutismo de la Junta ante 
la futura Ley de Caza de Castilla-La Mancha

Para Ricardo Ayala existe el temor de que el texto que se baraja puede ser de todo menos coherente con la realidad

LT

El borrador de la futura Ley 
de Caza de Castilla-La Mancha 
está prácticamente ultimado a 
expensas de que el Consejero 
de Agricultura, Fernando 
López Carrasco, lo someta a la 
consideración del consejo de 
gobierno para después pasarla 
a debate en las Cortes regio
nales, según informa Ricardo 
Ayala López, director de la 
Asociación de Productores de 
Caza de Castilla-La Mancha.

Dicho borrador que podría 
presentarse este mes o el que 
viene, para Ricardo Ayala 
López, en función de las fil
traciones dadas, “podría ser 
similar a la ley de caza de 1970, 
visceral como la extremeña, idí
lica como pretenden los eco
logistas o, simplemente, cohe
rente con la realidad de nues
tros campos y con lo que supo
ne la caza para la región”.

Ricardo Ayala, que anunció 
que el Partido Popular ha pre
sentado un proyecto de ley, 
señaló que el pasado 7 de octu
bre APROCA celebró en Tole
do unas jornadas técnicas a fin 
de conocer el criterio de sus 
asociados con respecto a la 
futura Ley de Caza de Casti
lla-La Mancha.

Como consecuencia de esta 
reunión se elaboraron una serie 
de conclusiones las cuales fue
ron remitidas a la Consejería 
de Agricultura.

En este sentido se pedía a 
la Consejería que enseñase a 
los sectores afectados el con
tenido del anteproyecto, de cara 
a debatir los posibles desacuer
dos y tratar de consensuar un 
texto definitivo, antes de pre
sentarse a las Cortes regionales.

Asimismo, señaló Ricardo

Ayala López, se solicitó la inclu
sión de una serie de puntos, 
que deberán ser asumidos por 
las distintas partes.

Puntos a incluirse

Dichos puntos serían: la con
sideración como actividad agro
pecuaria de la producción de 
especies cinegéticas, la creación 
de un régimen fiscal para los 
trabajadores independiente de 
esta ley, el establecimiento de 
un control riguroso y eficaz de 
poblaciones excedentarias de 
predadores, la regulación con 
rango de ley de la figura del 
guarda jurado, unas funciones 
que incluso pueden ser desem
peñadas por empresas de segu
ridad.

Igualmente, la futura Ley de 
Caza debería contemplar, a jui
cio de APROCA, la aceptación

A la altura de las circunstancias
LT

En este panorama desola
dor, según informa Ricardo 
Ayala, presidente de la Aso
ciación de Productores de 
Caza de Castilla-La Mancha, 
“el furtivo campa a sus 
anchas, el depredador, a la 
sombra protectora del lobo, 
lince o águila imperial, diez
ma impunemente la cabaña 
cinegética y, con ello, un 
recurso que se nos va de las 
manos”.

“Todas estas realidades- 
continúa diciendo Ricardo 
Ayala- deberán ser tenidas en 
cuenta a la hora de aprobarse

APROCA pide que 
esta Ley contemple, 
la concesión de 
licencias únicas y 
regule la figura del 
guarda jurado 

de las piezas de caza como pro
piedad del coto, quien a su vez 
debería responder de los daños 
que se causen, en tanto la 
Administración deberá respon
der de los que se produzcan 
en especies protegidas.

Por otra parte, el régimen de

la nueva Ley de Caza de Cas
tilla-La Mancha, si de verdad 
consideramos que la caza 
constituye esa alternativa que 
desde la CEE se propugna”.

En este sentido, el presi
dente de la citada asociación, 
señaló que “sería lamentable 
que dejáramos pasar esta 
oportunidad histórica para 
que el ejercicio de la caza 
y sus aprovechamientos estén 
regulados por criterios cohe
rentes y no electoralistas”.

Un ejemplo a evitar

“Si sirve de referencia, en 
el Campo de Montiel, singu

infracciones administrativas 
debería actualizar sus multas 
con un procedimiento sancio
nador más rápido y eficaz y en 
cuanto a las vedas, la futura 
Ley debería limitar a recoger 
las fechas de apertura y cierre 
de temporada de caza para cada 
especie

Asimismo, se deberían esta
blecer líneas de subvención para 
mejorar y también para contri
buir al mantenimiento de las 
especies protegidas.

Finalmente, en la reunión de 
Toledo, APROCA acordó soli
citar un consejo regional de 
caza, dotado de competencias 
reales, así como la regulación 
de lo concerniente a las granjas 
cinegéticas de producción 
intensiva, la implantación de un 
único tipo de licencia de caza 
y la homologación por parte de 
la Junta de los trofeos de caza. 

lar cazadero de perdices, las 
empresas cinegéticas que allí 
operan dejarán de dar miles 
de jornales durante la tem
porada de caza 1992/1993, que 
antes se producía”, matizó 
Ricardo Ayala.

Esta situación, para el pre
sidente de la Asociación de 
Productores de Caza de Cas
tilla-La Mancha, “es sólo un 
anticipo de lo que puede 
ocurrir con el sector, por lo 
que debemos confiar que los 
sectores de la región tanto en 
el poder como en la oposi
ción, sepan estar a la altura 
de la circustancias, lo cual la 
caza lo agredecerá”

No obstante, las reuniones de 
trabajo para consensuar un tex
to definitivo con los sectores 
afectados, según informa el 
director de APROCA, no ha 
llegado a producirse, quedan- 
dose limitadas a una reunión 
entre esta asociación y el direc
tor general de Montes, Caza y 
Pesca, el pasado mes de marzo.

En este sentido, Ricardo 
Ayala López, señaló que “en 
estos momentos de espera. 
APROCA entiende que al eje
cutivo regional no ha de resul
tarle fácil construir una ley don
de todos los sectores implica
dos, incluida la propia Admi
nistración, queden satisfechos. 
Mas, lo que debe ocurrir es que 
los intereses de los demagogos 
inclinen la balanza en contra 
de quienes producen la caza, 
creando riqueza con ello”.

Uno de los peores momentos

“Sería insensato ignorar- 
continúa diciendo el director de 
APROCA- que el entorno cine
gético está atravesando uno de 
sus peores momentos. L 
demanda de cacerías se resintió 
ya en la temporada pasada 
amenzando en la que se avecina 
con nubarrones de crisis”.

En este panorama y con la 
Ley sin aprobarse, las especies 
de caza menor, como el conejo 
“ya son testimoniales en algu
nos cotos mientras lá perdiz 
pierde su pureza genéticas y 1^ 
bravura que la caracterizó. Las 
aves acuáticas son poco menos 
que intocables para quienes las 
crían y la caza mayor, cuyo con
sumo debería ser promociona
do, sólo se degustan en recep
ciones donde se presentan pro
ductos típicamente manche
gos”.
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Los de Alcázar ganaron la partida a los de Manzanares

Cara y cruz del Baloncesto alcazareño en la jornada semanal

La SDM Alcázar ganó por diez puntos 
al Viajes Arenas de Manzanares

Por el contrarío, las chicas del Grupo 76 caían en casa, ante el Cuenca

Los equipos de Baloncesto de Alcázar tuvieron distinta 
suerte. Mientras los chicos ganaban la partida a los 
del Viajes Arenas de Manzanares, las chicas del Grupo 
76 no podían con las del Cuenca, que se alzaron con 
la victoria en la cancha de las de Alcázar.

Juan LOUZAN

77 SDM Alcázar (34 y 43): 
Fernández (8), Bustamante 
(6), Pérez (9), Corts pO) y 
Serrano (16), cinco inicial. 
Suárez (2), Pintor (2), Gómez 
(10) y Caballero (4).

67 Viajes Arenas (26 y 41): 
Baeza (15), Romero (18), Ber
náldez (3), Sanz (6) y Sánchez 
(6), cinco inicial. Espejo (10), 
Noblejas (9) y Herreros.

Arbitros: García y Campo. 
Bien. Salió por las cinco faltas 
Sánchez, del Viajes Arenas.

Incidencias: Encuentro de 
segunda división masculina de

Sancho, con lesión de rodilla, es 
baja en el Manchego

_Diego del MORAL

El jugador del Manchego, 
^ncho, que saliera lesionado 
'en camilla al final del partido 
W‘ el equipo de la capital jugó 
^'domingo con el Puertollano, 
^baja y está pendiente de estu- 
’lios médicos para dictaminar e! 
alcance de su lesión. Manolo- 
^bico está preocupado por la 
M<* del bravo defensa manche- 
.íuista de cara a los próximos 
‘•empromisos del equipo. Ei 
’^eniingo juegan en el siempre 
•^ffcil terreno del Torrijos, qu 

baloncesto, grupo F-3, jugado 
en el pabellón Antonio 
Díaz-Miguel, de Alcázar de 
San Juan, con bastante públi
co en las gradas.

Comentario: Se notó la 
incorporación de Nacho Polo 
al equipo técnico de los roji
llos. El tándem Requena-Polo 
dirigió a la SDM Alcázar con 
mano maestra y la llevó a la 
segunda victoria en esta Liga. 
Los alcazareños tienen más 
banquillo y los relevos entran 
frescos a canasta. Sorprendió 
que dejaran de salida en el 
banquillo a Manolo Suárez, 
hasta el minuto 14, pero era 

aunque no andaba muy bien 
este año, el domingo resucitó 
en La Moheda y endosó tres 
goles a los solaneros.

El C<uiquense

Por otra parle, y aunque está 
pendiente de la resolución del 
Comité Superior de Disciplina 
Deportiva, el Conquense ha 
perdido el recurso que tenía 
planteado ante el Comité de 
Competición y ha perdido en 
partido que jugara contra el 
Campillo en el que hubo 

porque el equipo funcionaba 
perfectamente. El conjunto de 
casa siempre fue por delante 
en el marcador, de forma 
merecida, con más garra, 
mejor juego y buena defensa. 
Hubo bastantes fallos tanto en 
rebotes como en tiros exte
riores, pero como iba ganan
do, no se notaban tanto. El 
conjunto visitante tenía a sus 
mejores hombres en Sanz y 
Romero, con un juego un tan
to apático, y no podían con
trarrestar la velocidad del 
equipo alcazareño.

En la segunda mitad el jue
go era bastante equilibrado, 
consiguiendo la SDM Alcázar 
irse en el marcador a partir 
del minuto 7 (44-35). Dos tri
ples seguidos de Gómez y el 
acierto de Arturo Corts y Tote 
Serrano ante el aro contrario, 
hicieron posible adquirir una 

muchas expulsiones, por lo que 
el Manchego y el Conquense 
están igualados a puntos y tam
bién a partidos jugados en la 
cabeza de la tabla.

El partido correspondía a la 
segunda jornada de la actual 
liga y se jugó en Campillo, hubo 
de ser suspendido al quedarse 
el equipo visitante con siete 
jugadores y parece ser que el 
Comité ha estimado que hubo 
alguna autoexpulsión para pro
vocar la suspensión por lo que 
da ganado el partido al equipo 
local. 

ventaja de 18 puntos en el 
minuto 14. Pero los hombres 
de Cristóbal Martín reaccio
naron hasta ponerse a cuatro 
puntos de distancia en el 
minuto 18, pero los rojillos 
apretaron el acelerador y se 
despegaron otra vez para fina
lizar con 10 puntos arriba 
(77-67). Buen encuentro de la 
SDM Alcázar que da la sen
sación de recuperarse de las 
debacles iniciales y poder 
subir puestos en la tabla.

Por su parte, el Grupo 76 
perdió en casa ante el Cuenca 
por el resultado de 54-68.

Esta es la séptima derrota 
de las chicas de Alcázar y no 
se puede decir que haya sido 
por mala suerte. La realidad 
es que el Grupo es más flojo 
que sus rivale.s y en deporte 
ganan los más fuertes y capa
citados. ‘

Sancho, lesionado

Sancho, dd Quijote-Aisa

El Club Quijote 
de Pelota no 
pudo con los 
navarricos del 
Oberena (0-2)

PELOTARI

Con la disputa de esta jor
nada se termina la primera vuel
ta y nos sirve para poder hacer 
un balance de la actuación del 
club Quijote-Aisa. esta se puede 
valorar de muy buena, ya que 
a pesar de haber perdido cinco 
partidos han estado a un gran 
nivel y de haber tenido con- 
vinción de victoria, alguna más 
estaría ahora en su casillero, y 
sobre todo que ha impuesto res
peto a sus rivales.

Paleta: Club Quijote-Aisa 
31-Club Oberena 35 Que gran 
partido, pudimos presentar 
todos los que en el frontón nos 
dimos cita el domingo, el equi
po de Ciudad Real salló dis
puesto a dar la sorpresa y con 
un gancho inconmensurable en 
condición física y juego, muy 
bien arropado por Marugan, lle
varon siempre la iniciativa en 
el marcador y juego, los 
navarros se sentían impotentes 
y no daban crédito a lo que 
en la pista estaba ocurriendo, 
un equipo de Ciudad Real los 
estaba vapuleando, con una 
ventaja en el marcador de 7 
tantos 21 a 14, que sería la máxi
ma, pero la experiencia de lo.s 
navarros y el desfondamiento 
físico de Sancho en los últimos 
tantos, produjo el que se igua
lara el marcador en el tanto 
30 y posteriormente el Club 
Oberena se apuntara una 
importante victoria.

Pala corta: Club Quijote Aisa 
31-Club Oberena 40. En este 
partido ocurrió lo contrario que 
en el de paleta, el equipo 
navarro con autoridad en el jue
go, consiguió una ventaja inicial 
de 7 tantos, que les hizo de 
jugar con Iranquuilidad: esla 
ventaja, fue propiciada por la 
inseguridad del delantero del 
Quijote-Aisa. Echevarria que 
actuó muy nervioso y sin siiio. 
pero una reacción de los de 
Ciudad Real hizo de albergar 
esperanzas y el marcador se 
acortó 30 a 27. Castillo zaguero 
del Quijote-Aisa estaba en 
racha \ lograba llevar la emo
ción ¿i la grada, pero los 
navarros en un final de partido 
serio dejaron las cosas en su 
sitio y demostraron que ¿i Ciu
dad Real para poderse llevar 
los puntos hay que venir a jugar 
con todas las ganas.
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Poca diferencia en la derrota de las chicas de Jesús Aranda

El Joyería Macarfe perdió en su 
desplazamiento a Cuenca por 50-46

Con un 
Balonmano 
deslucido, el 
Retamar ganó a| 
Manzanares

El próximo partido las enfrentará a Ias albaceteñas del C.B. Auge

No tuvieron suerte las chi
cas que entrena Jesús 
Aranda, ya que perdieron 
en su viaje a Cuenca por 
tan solo cuatro puntos de 
diferencia. La mayor expe
riencia de las locales hizo 
que las ciudarrealeñas per
dieran un partido por muy 
poca difencia de puntos.

EL MAGIC

50 C.B. Cuenca: Saiz (2), 
Moya, López (4), Motilla (5), 
Guadalajara (2), Sgiz (11). 
Soria (20), Linuesa,. García, 
González, Pérez, Jiménez (4).

46 Joyería Macarfe: Fdez. 
Medina (3), Fdez. Bravo, 
Romero, Galán (9), Rodrí
guez (18), García, Barrientos 
(7), Cabrerizo (6), Carpintero 
(3), Barreda, Lqzano y Castro.

Arbitros: Calvo y Blanco. 
Bien.

Comentario: Una verdadera 
pena eLpartido que dejó esca
par el Joyería Macarfe en 
tierras conquenses. El año 
pasado estos dos conjuntos se 
enfrentaron y hubo una 
amplia victoria por parte de 
las chicas de Ciudad Real.

El entrenador local planteó 
de principio a fin una zona 
2-3 con el único objetivo de 
capturar los rebotes y esta 
zona se le atragantó al Joyería 
Macarfe. En los primeros 
compases de la primera parte 
el conjunto de Ciudad Real, 
por medio de Gloria, rompía 
muy bien la zona con lanza
mientos que no eran frenados 
por las chicas conquenses. 
Pero desde el minuto 3 hasta 
el minuto 8 las ciudarrealeñas 
no consiguieron ni un solo 
punto y las locales a base de

Exito de nuestros representantes en el 
campeonato de Jiu-Jitsu de Puertollano

J.A.ELEJAGA

El campeonato de Jiu-Jitsu 
de Puertollano ha resultado un 
éxito de participación y de 
organización, lo que causó una 
inmejorable impresión en el 
presidente de la Federación 
regional, Juan Delgado Tosta
do, así como del nivel mostrado 
por los participantes, tan es así 
que está asegurada la presencia 
de tres castellano-manchegas 
en el campeonato de Europa 
a celebrar en Alemania en el 
mes de noviembre, estas son 
Andrea Dapueto, Dolores 
Molina y Francisca Moreno. 
También podrían acudir los 
subcampeones de España, Luis 
Martínez y Oscar Gómez.

En estos campeonatos, nues
tros representantes han conse
guido seis medallas, tres mas
culinos y tres femeninos: Oscar 
Gómez y Luis Martínez, planta 
y Héctor Caldera, bronce y en 
ellas, Francisca Moreno, oro y

1

No pudieron las de Macarfe con las conquenses

tiros libres y de balones inte
riores rompían muy bien la 
defensa de Joyería Macarfe. 
Las chicas de Jesús Aranda 
defendían en individual muy 
bien, ayudando y tapando las 
líneas de pase, pero el ataque 
no era fluido y los tiros no 
les entraban. Al finaJ de la 
primera mitad el conjunto de 
Ciudad Real lograba ponerse 
a tan solo un punto gracias 
a ia reacción final en el mar
cador, con un parcial de 9-0 
propiciado por las penetracio
nes a canasta de Alicia Galán 
y los balone.s interiores a Eva 
y Gloria Rodríguez.

Dolores Molina y Sonia Rioja, 
bronce: por pareja.s lograron ei 
oro Andrea Dapueto y‘Dolores 
Molina.

Las clasificaciones fueron 
estas: Individual femenino: 
Sonia Gómez, Reyes Rodrí
guez, ambas de Madrid; Dolo
res Molina y Sonia Rioja, de 
CLM, en menos de. 60 kilos. 
En má.s de ese peso, nuestra 
paisana Francisca Moreno, )a 
madrileña María del Valle y la 
leonesa Ana Puerta. Individual 
masculino: Lo.s primeros en 
cada una de las categorías fue
ron los siguientes: 62 kilos, 
Daniel Gascó, de Madrid; 72 
kilos, Diego Alonso, de Madrid. 
82 kilos, Fernando Zorio, de 
Valencia y más de 82 kilos, 
Rafael Río de Madrid.

Los trofeos fueron entrega
dos por el presidente de la 
Federación regional y el con
cejal de Deporte.s de Puer
tollano.

Segunda parte

Con un 24-23 comenzaban 
los segundo,s veinte minutos 
y el equipo de Ciudad Real 
más asentado en la pista y con 
las ideas más claras para 
luchar frente a la zona de las 
de Cuenca. Por ello el parcial 
de 7-1 gracias a un triple de 
Gema Barrientos ponía las 
cosas muy difícile.s a la.s chica.s 
de Vitejo. Pero en el minuto 
8 y tra.s 8 minutos de gran 
defensa por parte del Joyería 
Macarfe, que se- anticipaban 
a todos los balones y robaban 
una y otra vez, llegó la devacle 
para lo.s visitantes, ya que con 
tiro.s precipitado.s en ataque

Los campeonatos fueron un éxito CANDI

el Deportivo Retam 
en su pista en um 
calurosa y con muc 
en las gradas que 
en dar animosa!

14 Deportivo Retamar R 
11o y Julián, Oscar (1), aLÍ 
Angel, Elías (2), Miguel An i 
(2), Jesús (3), Gustavo ,? 
Raúl, Rojas e Izquierdo ñ!

12 Quesos El Hidalgo d 
Manzanares: Juan Carlo 
Terriza, Trujillo, Alfonso 
Rafael, Márquez (1), Caveta 
(3), Parra (3), Moreno, Many¡ 
(3) y Agusto Luna (2).

Arbitros: Arbitraron la p3fei 
formada por Balmaseda Tapial 
dor y Romero Molero, con u^ 
actuación de la que no vam' 
a entrar en materia por n 
nos faltaría espacio y no 
merece una actuación deesi 
ninguna clase de comentan 
solo diremo.s que el motivo 
que el resultado de uno yol 
equipo fuera tan corto lo tune 
ron ellos mismo.s que interm 
pieron en numerosa.s ocasión 
el desarrollo del encuentro.

Incidencias: Primer encue 
tro que 
disputa 
mañana 
público 
cesaron 

las de Ciudad Real se que-, 
daban a intentar robar el 
balón en la zona contraria y 
la número 4 Saiz del Cuenca 
con balone.s largos propiciaba 
el contraataque para su com
pañera Soria que hizo ella sola 
un parcial de lü-ü. Con ello 
el marcador se situaba en el 
minuto 14 con un 47-36, 11 
puntos que ponían las cosas 
muy difíciles a las de Ciudad 
Real. El entrenador visitante 
cambiaba la defensa de zona 
a individual y comienza da 
remontada del Joyería Macar
fe, pero ya era demasiado tar
de con lo que la victoria se 
quedaba para el cuadro local 
con el tanteo final de 50-46.

jugadores. Primer partidoypa 
mera falta que ponemos al ce 
cejal de Deportes Tomás Jural 
do que no hizo acto de pri 
sencia.

Comentario: Por fin se pu 
presentar el Deportivo Retamal 
de Pedro Muñoz a sus seguí 
dores ya que anteriormeiii 
tuvo que disputar un encueni 
oficial pero por estar llovien 
en esa ocasión, se tuvieron n 
desplazar al pabellón cubleit 
de Campo de Criptana, rece 
demos a nuestros lectores p 
Pedro Muñoz no dispone 
pabellón cubierto, un proble 
muy gordo para estos depon 
de sala.

Encuentro bronco

El encuentro fue muybroní® ' 
y los roces entre jugadoresj^'' 
sucedían por lo que se jupa 
muy pocos segundo.s conlin 
dos y esto rompía el ritnii) 
los jóvenes del Deportivo R¿is 
mar que pusieron todas b 
ganas por derrotar a un 
junto como el manzanareñotl 
cuenta en sus filas con hoinb 
muy veteranos y en este encue 
tro no supieron imponer esi 
veteranía para .imponerse ai 
equipo que va a sufrir muí 
en esta primera temporada<> 
competición a la que deno® 
nan de “acoplamiento . La 
mera parte tuvo algo de e> 
deporte de balonmano pu^*^ 
segunda nada de nada, una 
mente un espectáculo para 
dar lo más rápidamente ya 
de estos encuentros no se 
nada positivo.

Al final del encuentro W 
entrenador del Deportivo ^ 
mar de Pedro Muñoz nos 
que está contento co'’®'’.L 
que lleva a cabo el equi^ 
que ellos son conscientes 
en esta primera ¿j 
la segunda división se P 
muy dura y él ha 
sii.s jugadore.s para ta

.2022
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Luis Aragonés quiere que su presidente le “descifre el mensaje que ha querido dar”. JESV S MORENO

Luis Aragonés: “Jesús Gil le ha hecho un flaco favor a la empresa con sus declaraciones''; Futre: “Ya estamos acostumbrados

La plantilla del Atleti teme la reacción del público 
y pide su apoyo para el domingo ante el Albacete

La derrota del Atlético de Madrid en Vallecas 
el pasado domingo está pasando factura en el 
seno del club rojiblanco, gracias a las decla

maciones de su presidente, Jesús Gil, quien, ni 
1 corto ni perezoso grabó en el contestador auto-

mático de la entidad colchonera unas fuertes 
declaraciones en las que, entre otras cosas, acu
saba a sus jugadores de tener mentalidad “sólo 
para cobrar’^ La marejadilla que en estos 
momentos vive el equipo de Luis Aragonés hará

que el partido del próximo domingo ante el 
Albacete tenga una signifícación especial y ayer 
mismo, el capitán rojiblanco reclamaba todo el 
apoyo de la afición para derrotar al conjunto 
manchego. Semana movidita, pues, para el Atleti.

El Albacete Balompié visita
ra el próximo domingo a un 
rival que vive su semana más 
tensa desde que se iniciaré! el 
campeonato de Liga. Las pala
bras del presidente colchonero 

pan hecho mella en el seno de 
^aplantilla que ayer, por media
ción de su capitán, Paulo Futre, 
reclamaba el apoyo de la afición 
para lograr la victoria el próxi- 

po domingo.
Paulo Futre declaró que lo 

pico que le preocupa de las 
declaraciones del presidente del 
hlub. Jesús Gil, sobre la poca 
j profesionalidad de los jugado
res era “la reacción de la afi
lan ya que “el equipo necesita 
p apoyo para conseguir el 
| próximo domingo los dos pun- 
| ’cs contra el Albacete”.
| Después de cinco años y 
pedio no me sorprende nada 
| Y presidente. Además, toda la 
jptilla, excepto Luis García. 
|e conoce bien y es difícil que 

pueda sorprender. Estéí cla- 
jf®ciue hicimos un mal partido 

P'^'er hay que olvi-

| J’eir su parte, Lui.s Aragonés, 
|\¡Í”^^^’’ ele! Atlético de 
■ ‘wid ha manifestado que el 
| presidente del club, Jesús Gil. 
| hecho “un flaco favor a 
1 , empresa” con sus declara- 
| enes. Para el técnico rojiblan-

DimitriJevic, cedido al Figueras.Manzanares.Futre teme la reacción del público en el

X
U

Dimitrijevic 
jugará su 
primer 
amistoso con 
el Figueras

*

co, lo.s jugadores no tienen que 
preocuparse de esta polémica 
porque están luchando. “Lo que 
ocurre es que hay otro.s equipos 
que también pelean”, explicó, 
y añadió que “el Atlético corrió 
tanto como el Rayo, pero hay 
otros factore.s externos”.

El entrenador del Atlético, se 
declaró muy respetuoso con 
todas las opiniones, pero aclaró

el presidente seque creía que el presidente se
había equivocado y que habíéi - do. Lui.s Aragonés apunto que
dado un mensaje que “no era 
bueno para el equipo. Las cosa.s 
que ha dicho no tienen nada 
que ver con los jugadores, lo 
que ocurre es que son humanos, 
no son máquinas”, dijo.

En cuanto a las manifesta
ciones de Jesús Gil, en las que 
decía que no sabía por qué no

jugaban Pachi Ferreira o Alfre-

“si el presidente considera que 
el entrenador no sirve que le
eche”. Luis Aragoné.s reconoció 
que había hablado con el pre
sidente, aunque recalcó que "no 
muy a fondo”, y que había que
dado con'él el jueves "para que 
le descifrara el mensaje que 
había querido dar”.

Mientras el serbio Vía- 
dan Dimitrijevic ya ha 
sido cedido al Figueras y 
espera poder debutar esta 
misma semana, con oca
sión del encuentro amis
toso que el club ampur- 
danés disputará en el 
campo del Girona contra 
el equipo local, el tercer 
guardameta de la planti- 
Fla, Marcos, tiene una 
oferta para ser traspasado 
al Granada, el histórico 
equipo de Los Cármenes 
que atraviesa horas muy 
bajas en la Segunda Divi
sión B. en el 17- puesto 
del Grupo IV.

Por su parte, la plan
tilla blanca vuelve hoy al 
trabajo tras el descanso 
de ayer, con sesión matu
tina a partir de las 9,30.
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Para Miera, Clemente no tiene ni ‘'pijotera’' idea de fútbol, utilizando los vocablos que a él ¡e gustan

Vicente Miera descalifica para el fútbol 
a Clemente y la Federación Española

La crisis de 
juego del 
Valencia va 
acompañada de 
varias lesiones

^^Noté más entusiasmo en ia gente de la calle por el oro en Barcelona que en la Federación Española”

Al amparo de su *modes- 
tia’, ‘'me precio de ser el 
entrenador español que 
más ha viajado y ha visto 
más fútbol internacional”, 
nuestro anterior seleccio
nador, Vicente Miera, poco 
menos que ha descalifíca- 
do a perpetuidad al actual 
técnico y a la Federación.

MADRID (Fax Press).- El 
estado de “reserva activa” en 
la que dice le ha situado el 
organismo que preside Angel 
María Villar, así como la 
repulsa que hace Miera del 
fútbol inglés, el modelo a imi
tar por Clemente, son afirma
ciones que no hacen sino con
tinuar el “culebrón” que Luis 
Suárez inició con su salida de 
la Federación.

Vicente Miera, desencan
tando, desilusionado, desespe
rado, desmotivado y, sobre 
todo. DES-pedido del cargo 
de seleccionador, ha querido 
salir del anonimato, demostrar 
que aún sigue vivo, con sus 
declaraciones a la Agencia 
Efe. Para él no debe haber 
nada más duro en este mundo 
que llamar cada mañana a la 
Federación, preguntar si le 
necesitan para algo, y escuchar 
de voz de cualquier empleado 
en la misma que tranquilo, 
que se relaje, que vea la tele, 
que de un paseo, que vaya 
al cine, que lea un libro, y 
que ya le llamarán cuando 
alguna secretaria se ponga 
enferma o cuando el botones 
tenga demasiado trabajo.

Este cantabro de pura cepa, 
educado a más no poder en 
todas sus comparecencia.s 
cuando era seleccionador, ha 
dicho “hasta aquí hemos lle-

Kiko considera que todavía es pronto 
para ser convocado por Javier Clemente

JEREZ (Efe).- Francisco 
Miguel Narváez “Kiko”, delan
tero del Cádiz y medalla de oro 
en los Juegos Olímpicos de Bar- 
celona’92, manifestó ayer a Efe 
que es “pronto aún para ser 
convocado por Javier Clemente 
para la selección nacional abso
luta".

El jugador jerezano señaló 
que cree que seguirán contando 
con él para la selección Sub-21, 
aunque precisó que se le dá 
"demasiado bombo y responsa
bilidad”. “Eso hay que dejarlo 
para los monstruos, pero yo no 
lo soy, al menos todavía”, aña
dió el jugador gaditano que tan 
buen papel realizó en la pasada 
olimpiada.

Kiko comentó que el pasado 
domingo, antes del partido que 
disputó el Cádiz en el estadio 
Ramón Sánchez Pizjuán contra 
el Sevilla, saludó a Javier Cle
mente, seleccionador nacional, 
pero resaltó que no hablaron 
de su posible convocatoria.

Vicente Miera continúa el “culebrón” que comenzó Luis Suárez con su salida de la Federación.

gado”, ha “explotado”, y ha 
sacado a la luz sus confesiones 
más íntimas, en las que pocos, 
tan sólo los jugadores que han 
estado a sus órdenes, salen 
bien parados.

Federativos y su sucespr en 
el cargo, de tomarse en serio 
tales palabras, bien harían en 
coger sus bártulos y acompa
ñar al bueno de Miera, al que 
muchos hasta la fechan tacha
ban de “modosito“, a dar sus 
habituales paseos por Madrid.

Para Miera. Clemente no 
tiene ni “pijotera” idea de fút
bol, utilizando lo.s vocablo.s 
que gustan al de Baracaldo, 
si nos atenemos a su afirma
ción de que “lo único que me 

“Tan sólo estuvimos bromean
do”, dijo.

El delantero cadista apuntó, 
sobre la apatía que le achaca 
Vicente Miera, ex-selecciona- 
dor nacional y técnico del equi
po olímpico español en los 
pasados Juegos de Barcelo- 
na'92, que él es “un jugador 
al que no le gusta celebrar con 
muchos aspavientos los goles”. 
“Ese es mi temperamento y 
cada cual tiene su forma de 
ser", indicó.

Kiko resaltó que en la actua
lidad sólo piensa en rendir en 
el Cádiz y hacerlo lo mejor posi
ble por el bien del equipo, y 
explicó que existe una gran uni
dad en la plantilla, por lo que 
está muy contento en este club.

El campeón olímpico español 
dijo que no sabe nada de posi
bles traspasos, y con 21 años 
considera que “aún hay mucho 
tiempo por delante para jugar 
en uno de los grandes”.

T

gusta del fútbol inglés, que se 
ha quedado estancado, son los 
árbitros, porque pasan indad- 
vertidos aunque muchos se 
visten de verde".

Imitar el fútbol inglés

Curiosamente, desde que 
Clemente se hizo cargo del 
combinado nacional han sido 
constantes sus alusiones a que 
el modelo a imitar eíiel inglés, 
que sería feliz si los nuestros 
aplicaran todas las “virtudes” 
de los jugadores de las islas.

En referencia a la Federa
ción, Miera ha subrayado que 
“noté más entusiasmo en la 
gente de la calle por la meda

¡sí:

Francisco Miguel Narváez “Kiko”, delantero del Cádiz.

lla de oro conseguida en los 
Juegos Olímpicos de Barce
lona que en la RFEF”. Su 
frustración la demuestra en 
frases como “de seleccionador 
sufrí un calvario, lo pasé fran
camente mal porque hubo 
gente que apostó por otros", 
o “no tuve una buena acogida 
en un momento de transición 
para el equipo español", o “en 
esa época sufrí la soledad del 
corredor de fondo”.

Lo más gracioso de todo 
es su afirmación acerca de su 
nuevo cargo de coordinador 
general, “me gusta, porque e.s 
muy conveniente la relación 
entre la Junta directiva y el 
cuerpo técnico".

VALENCIA (Efe).- t, 
actual crisis de juego del Valen, 
cia, con mejore,s resultados que 
fútbol en las ocho primeras jor. 
nadas de liga, ha ido acompa, 
ñada de varia.s lesiones, lo que 
híi contribuido a que el técnico 
holandés Gnus Hiddink no haya 
mantenido un esquema definido 
en el primer tramo de la 
temporada.

Tras la derrota en Barcelona 
por 3-0 en el peor encuentro! 
del Valencia en el presente! 
campeonato, el equipo ha 
afrontado la semana sin Robet i 
to, que convalece de su lesiónl 
de ligamentos, Ibañez con ug| 
tirón en el muslo, y Penev, conj 
una tendinitis en el hombro.. 

Mientras que lo.s últimosi 
jugadores no están descartados 

■ para el encuentro Valen 
cía-Burgos del próximo domin
go, el defensa Giner, inéditoenl 
liga, podría causar alta en este' 
partido, para el que estará en 
condiciones Leonardo, sancio
nado el pasado domingo, y Toni! 
que no jugó al padecer una 
bronquitis.

La clasificación del Valencia 
en novena posición con nueve 
punto.s y un positivo, siete goles 
a favor y nueve en contra es| 
mejor que la de alguna lem- 
porada anterior en la que el 
equipo, con mejor jliego que 
este año, se llegó a encontrai 
peor clasificado.

Apuros para ganar al Ran

El Valencia ganó con apure 
al Rayo Vallecano por 1-0 ai 
su debú liguero sin realizar.» 
juego brillante y posteriornienii 
sumó un positivo en Vigo ani 
el Celta en un partido nivelad 
y sin historia.

Ante el Sevilla, con el qu 
empató a uno en Valencia, a 
mostró una mejoría significáis; 
en su juego, y tan sólo su cap 
cidad de reacción en Pamploi 
ante Osasuna, con el que emp 
tó a dos tras ir perdiendo ¡x 
0-2, puede destacarse en e>! 
campeonato.

El Valencia venció con ps 
blemas a la Real Sociedad í 
Mestalla por 1-0, dio una pok 
imagen en el Santiago Berni 
beu ante el Real Madrid, dond 
perdió por 2-0 y ganó de penal 
y en el último minuto al Teix 
rife por 2-1 en Valencia, en a 
partido en el que fue mejor q'- 
su rival, pero ante el que tas 
poco brilló.

Ante el FC Barcelona. * 
equipo valenciano jugó su píi 
partido de la temporada, en a 
desplazamiento en el que 6 
taron algunos jugadores en' 
equipo.

La falta de continuidad a 
‘ las alineaciones, la escasa cap 

cidad realizadora de sus ju? 
dores, entre ellas la de Ferna 
do. que habitualmente es ai 
de los goleadores del equ? 
y que esta temporada toda" 
no ha marcado, y el mal ina' 
de temporada del rumano Ba* 
dedic son la causas del ad» 
momento de un Valencia ol^' 
de todcx tipo de críticas.
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Hoy disputan en terreno azulgrana el partido de ida de la novena Supercopa de fútbol 

Barcelona y At. Madrid, en busca del 
primer título nacional de la temporada

La confrontación enfrenta a los campeones de Liga y Copa del Rey de la pasada temporada
■ La 
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El Fútbol Club Barcelona y el Atlético de Madrid^ 
en su condición de Campeón de Liga y de Copa de 
Rey, respectivamente, disputarán hoy en el Camp Nou 
el partido de ida de la novena supercopa de fútbol, 
con el propósito de lograr el primer título nacional

que se pone en juego en la presente temporada. Ambos 
conjuntos fueron los mismos protagonistas el año pasado 
de la octava edición del torneo, con balance final favo
rable al conjunto azulgrana, ya que logró una victoria 
y un empate.

BARCELONA (Efe).- Este 
primer partido de la Super
copa será el segundo en el 
que barcelonistas y atléticos 
medirán sus fuerzas, de lo,s 
cuatro partidos, como mínir 
mo, que disputarán esta tem
porada.

En el partido de Liga, el 
equipo dirigido por Luis Ara
gonés apenas pudo sino con
templar la exhibición del Bar
celona, quien ganó con rotun
didad; 4-1. Hristo Stoichkov, 
con tres tantos, fue el verdugo 
del equipo madrileño.

Esa misma noche. Aragonés 
puso de manifiesto que ade
más de los errores cometidos 
por su equipo tras el 1-4, gran 
parte de culpa por la derrota 
recaía sobre él por el plan
teamiento erróneo del partido, 
especialmente en la coloca
ción de dos laterales estáticos 
en las bandas.

Tras aquel partido, Barce
lona y Atlético de Madrid han 
experimentado altibajos en el 
torneo liguero con resultados 
sorprendentes, a tenor de la 
supuesta superioridad de estas 
dos plantillas.

Cara y cruz ’

El Barcelona, el pasado 
domingo con un triunfo ante 
el Valencia por 3-0, se des
quitó de la mala racha de 
resultado.s que había obtenido 
en los últimos partidos de liga: 
un empate en casa ante el 
Albacete (3-3), otro fuera ante 
el Sporting (1-1) y la derrota 
por 1-0 frente al Deportivo de 
La Coruña, actual líder de la 
competición.

Ante el Rayo Vallecano, el 
juego del Atlético de Madrid 
no tuvo la continuidad de 
efectividad (0-2) de su enfren
tamiento en la Recopa de 
Europa ante el Trabzonspor

Barcelona y Atlético de Madrid medirán sus fuerzas por segunda vez en la temporada.
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turco, y acabó derrotado por 
0-2.

El presidente del Atlético 
de Madrid, Jesús Gil, ha pues
to en duda ici profesionalidad 
de algunos de sus jugadores, 
después de lo acontecido en 
Vallecas, y ello debe ejercer 
de revulsivo en los componen
tes de la plantilla rojiblanca.

Para el partido de hoy, Luis 
Aragonés y Johan Cruyff no 
escatimarán esfuerzos en el 
intento de hacerse con el pri
mer título de la temporada, 
ya que, además de ser un estí
mulo, servirá para nivelar en 
victorias los enfrentamientos 
de esta temporada o minar la 
moral del rival.

Posibles alineaciones

Para este encuentro, Johan

Cruyff volverá a presentar 
probablemente ef equipo que 
habitualmente ha sáltadó ini
cialmente en los últimos par
tidos: Zubizarreta, Ferrer, 
Guardiola, Koeman, Nadal, 
Bakero, Goicoechea,. Stoich- 
kov, Laudrup, Amor y Begui
ristain.

De todas maneras no se 
descarta la posibilidad de que 
dé descanso a alguno de lo.s 
habituales titulares.

Tampoco se prevé que Luis 
Aragonés realice muchas 
modificaciones del equipo que 
saltó al terreno de juego en 
el estadio de Vallecas y que 
estaba formado por Abel, 
Aguilera, López, Juanito. 
Donato, Tomás, Manolo, 
Schuster, Vizcaíno, Futre y 
Luis García.

Johan Cruyff - 
Luis Aragonés

Este partido también 
supone el octavo enfren
tamiento que Johan 
Cruyff y Luis Aragonés 
vivirán desde los ban
quillos, y hasta ahora el 
balance e.s claramente 
favorable al holandés, ya 
que su equipo se ha 
impuesto en cinco oca
siones, con dos empates.

De esta forma, Lui.s 
Aragonés, al frente del 
Español y Atlético de 
Madrid, aún no conoce 
la victoria frente al Bar- 
celonacon Johan Cruyff 
como técnico azulgrana.

Hugo Sánchez: 
“Jugar en el 
Real Madrid no 
es lo mismo que 
en el América”

MEXICO (Efe).- El golea
dor mexicano Hugo Sánchez 
dijo que no es lo mismo jugar 
en el Madrid, club en el que 
militó hasta la pasada tempo
rada, que en el América, equipo 
con el fichó por dos años, al 
justificar su baja productividad 
de goles ante la meta contraria.

“Pongo los pies en el suelo, 
y jugar en el Real Madrid no 
es lo mismo que jugar en el 
América, pues el estilo de juego 
e,s distinto en los dos equipos", 
dijo Sánchez, que esta tempo
rada ha marcado tres goles en 
11 partidos.

“Llevo pocos goles depen
diendo de qué punto de vista 
se vea. He metido los goles sufi
cientes para sentirme contento 
conmigo mismo”, dijo Sánchez.

“Mi posición única y exclu
sivamente rematadora en el 
Real Madrid ha variado con el 
América, equipo en el que. 
debido a la baja de tres juga
dores importantes, he tenido 
que colaborar un poco con el 
juego de organización”, explicó 
el delantero mexicano.

Afirmó que su estilo de juego 
no ha variado, aunque señaló 
que a causa de. las dificultades 
del equipo ahora tiene que 
aportar una ayuda extra, ade- 
má,s de su función concretíi den
tro del área.

“Estoy contento de mi actua
ción individual, pero no estoy 
satisfecho. Ahora que han pasa
do unos partidos con el Amé
rica. me he sentido un poquito 
decepcionado, desilusionado 
por la marcha deportiva del 
equipo. Me gustaría haber meti
do más goles”, agregó.

Dijo que su paso por el fútbol 
español ha sido la etapa más 
importante de su carrera. “Al
cancé mi máxima plenitud, 
exploté mi nivel óptimo como 
futbolista y estoy contento de 
haber estado once año.s en 
España”, en los que jugó las 
tres primeras temporadas en el 
Atlético de Madrid y las res
tantes en el Real Madrid.

“Me ha ayudado muchísimo, 
porque que los años te van dan
do experiencia. A mí me sir
vieron esos años en España 
para madurar tanto personal 
como futbolísticamente”.
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Sin Vd., él será leproso
En esos países en los que la nusena 
es cotidiana, la falta de higiene y la 
desnutrición favorecen el contagio. 
Sin Vd., este niño también 
será atacado por esa terrible 
enfermedad.
Todavía hay 15 millones de 
leprosos en el mundo, una cifra 
espeluznante, desmesurada, 
que Vd. no podrá olvidar jamás. 
No obstante la lepra tiene curaciíSn. 
Hoy hacen falta 3.000 ptas. de 
medicamentos para cuidar y curar 
un leproso.
3.000 ptas. es el precio de .su 
curación.

■ Sí, yo quiero salvar a un niño de la lepra
■ y les envío una ayuda para costear
¡ los medicamentos necesanos,
! Ü 3.000 ptas. □ íCWptas
■ D 5 tXX) ptas L Otros
■ Mediante D Cheque no.mjnaiivo, que
Ü _ envío junto con este cupón
■ Ü Ingreso o transferencia
; C/c .N«01 ¿74200-8 -
■ Raneo Bilbao-Vizeava
J GranVia.58- 280ITMADRID
* Nombre
¡ Olle
■ N’
■ Población

C.P
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enfermos DE LEPRA

Fundación Raoul Hollereau
WAROUtS Of SANTA ANA 20 28004 MAOlilC fe' 9' / 531 Í3 00
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ARIES
y SALUD.- Excelente.

TRABAJO.- Las dificultades que 
encontrará hoy le servirán de estí- 
mulo.
AMOR.- Tranquilidad.

LIBRA
SALUD.- No abuse del alcohol. 

J Y TRABAJO.- Su decisión fue la 
correcta, no le de más vueltas,
AMOR.- Tranquilidad.

TAURO
SALUD.- Buena.

----- TRABAJO.- Su vanidad podría haccr- 
/ le perder un sustancioso dinero.

AMOR.- Aventura amorosa sin con-
* * secuencias.

ESCORPION
SALUD.- Buena.
TRABAJO.- Ningún cambio en el 
terreno profesional.

N AMOR.- Excelente.

GEMINIS
SALUD.- Dolor de garganta. 
TRABAJO.- Noticias excelentes.

-jilir^^ AMOR.- Tenga confianza en sí 
# mismo.

SAGITARIO
SALUD.- Se sentirá un poco rcs- 
friado.
TRABAJO.- Diga que no rotunda- 

y ”° ^^ ‘^‘^i^ convencer.
AMOR.- Sus relaciones entrarán en 
una fase difícil.

CANCER
, y SALUD.- Cansancio físico.

TRABAJO.- Posibilidad de ascenso. 
AMOR.- Evite la.s tentaciones.

CAPRICORNIO
SALUD.- Excelente.
TRABAJO.- No haga concebir a 

>^ nadie falsas esperanzas; es mejor que 
hable sinceramente y no dé largas. 
AMOR.- Armonía y felicidad.

LEO
SALUD.- Procure andar más.

LTRABAJO.- Se está complicando 
demasiado sin darse cuenta.

Va. AMOR.-Se sentirá dichoso.

ACUARIO
SALUD.- Normal.
TRABAJO.- Cuando salga de su ofi- 
ciña, olvide por completo sus asuntos. 
AMOR.- Quítese la venda de los ojos 
y no deje que se rían de usted.

VIRGO
SALUD.- Normal.

r> TRABAJO.- No acepte esa propuesta, 
^ ”^’ I*^ conviene.

AMOR.- Sus celos carecen de fun
damento.

>^ PISCIS
SALUD.- Buena.
TRABAJO.- Viaje de ncgocio.s que 
ensanchará su horizonte.
AMOR.- Declaración amorosa.

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán tranquilos, afables, honrados y muy comprensivos. Su carácter dulce y 
su ternura le.s harit incompatibles eon las personas activas y apasionadas.

Crucigrama

5

6

1

3

3

»
10

11

HORIZONTALES: 1: Al 
revés, calamidad o desgra
cia grande que aflige a un 
pueblo. Cama. 2: Vara 
pequeña. 3: Flecha, engor
dad. 4: Estados Unidos. 
Altar. Nombre de conso
nante. 5: Escuchelas. Sedi
mento, poso. 7: República 
de Africa Ecuatorial. Cada 
uno de los botones o tor
nillos de metal en que sue
len terminar los conducto
res de un aparato eléctrico. 
8: Composición poética. 
Acudía. Ligue. 9: Leve 
anclas. Limpias con agua y 
jabón. 10: Azul claro. 11: Al

revés, daño, calamidad. A 
revés, rueda móvil alrede
dor de un eje.

VERTICALES: 1: Difícil. 
Bisagra. 2: Albergada en un 
establecimiento benéfico.} 
Al revés, insecto que ha 
salido del huevo. Embarca
ción. 4: Contienda. Tuesto, 
Animal acuático. 5: Parte 
de la embarcación (P1). 
Adorna con nieles. 7: Uno 
de los Cuatro Evangelistas. 
Charca. 8: Nombre de con- 
sonante. Condimento, 
Ligue. 9: Entrar, tener cabi
da. Compositor francés. 10: 
Agravio. 11: Mezo en el aire, 
Al revés, camine sin prisa.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:!: g 
Gramo. Aloja. 2: Majadas. 3: Acaro. Ocaso. 4: Dar. Nos. Sin. .^ “ 
Alcjc. Apelo. 7: onabE. Mame. 8: San. Mío. Eon. 9: Asilo. Tense. $; 
10: Pastoso. 11: Ayora. Rosco.

VERTICALES: 1: Grada. Osada. 2: Calinas. 3: Amare. anipO. -1: /\ 
Mar. Job. Lar. 5: ojonE. emosA. 7: Adosa. Motor. 8: laC. Pía. Esa 
9: Osase. Renos. 10: Silcnos. 11: Atono. Enero. A

IB Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07:45.— Residencia Sanitaria
08:00.— Catedral — Siervas de María — 

Coreysa
08:30.— Catedral — San Pedro — Carmelitas 

— Adoratricés — Q. Asunción.
09:00.- Catedral — Asilo — San José
10:30.— Catedral — Ciudad de Matrimonios
11:00.— Santo Tomás
11:30.— Santa María del Prado
12:00.— San Pedro — San Pablo
12:30.— Santiago — San Ignacio
Tardes
05:30.— Residencia Sanitaria — Cementerio
06:00.— Concepcionistas
06:30.— Dominicas
07:00.— San Juan de Avila — Los Angeles — 

El Pilar — Hospital — San Ignacio
07:30.— Santa María del Prado — Santiago 

— Santo Tomás — San Pablo
08:00.- Catedral — San Pedro

Tardes de sábado y víspera de fiestas
05:30.— Residencia Sanitaria — Cementerio
06:00.— Concepcionistas
06:30.— Santiago — Dominicas — La Pobla

chuela
07:00.— San Pedro — El Pilar — San Juan 

de Avila — Los Angeles — San Ignacio 
— Hospital — Poblete

07:30.— Santa María del Prado — Santiago — 
Santo Tomás — San Pablo — Las 
Casas

08:(XJ.— Catedral — San Pedro

Domingos y festivos

Mañanas

08:00.- Catedral
08:30.— Carmelitas — Siervas de María
09:00.— Catedral — Santiago — Los Angeles 

— San Ignacio — Asilo — Adoratrices 
— Dominicas — Quinta Asunción

09:30.— Santa María del Prado — San Juan 
de Avila — San Pablo

10:00.— San Pedro — Santo Tomás — Con
cepcionistas

10:30.— Catedral — El Pilar — Hospital — 
San Ignacio — Coreysa

11:00.— San Pedro — Santiago — Santo Tomás 
— San Juan de Avila — Larache

11:30.— Santa María del Prado — San Pablo 
— La Poblachuela — Residencia 
Sanitaria

12:00.— Catedral — San Pedro — Santo Tomás 
— Los Angeles — San Ignacio — San 
José — Ciudad de Matrimonios — 
Poblete

12:30.— Santa María del Prado — San Juan 
de Avila — San Pablo — Las Casas

13:00.— San Pedro — Santiago — Santo Tomás 
13:30.- San Pablo
Tardes

06:00.- San Pablo
06:30.- El Pilar
07:00.— San Ignacio
07:30.—Santa María del Prado — Santiago — 

Santo Tomás
08:00.— Catedral — San Pedro

■■i Guía cultural
__________________ CIUDAD REAL_______________
MUSEO PROVINCIAL:
Exposición antológica de José Gutiérrez Solana, hasta el 

día 15 de noviembre.
MUSEO LOPEZ VILLASEÑOR:
Exposición “Arte y Energía”, perteneciente a la colección 

de Unión Fenosa, hasta el 31 de octubre.
GALERIA DE ARTE CAJA MADRID:
Exposición de pintura de Arana, hasta el día 30 de octubre.
SALA DE EXPOSICIONES DE LA CAMARA DE

COMERCIO:
Pinturas de Ricardo Celestino Mur.
_________________ PUERTOLLANO______________
CASA DE CULTURA:
Exposición de óleos de Gracia Moreno, hasta el día 30.

____________________ALMAGRO_________________ _
GALERIA FUCARES:
Exposición de pintura.s de Xisco Mensua.
GALERIA TALLER “APUNTES Y PAISAJES”:
Exposición de pinturas de Olga Alarcos y Begoña Conde.

KXiMiía ^
llill3S£3ííffii^^ MILLONARIO!
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^ Farmacias -; ^M Cines ^^^^^^^^^^^^^^B

CIUDAD REAL
HOY: PILAR G® LISON. María Cristina, 10.
MAÑANA: ENRIQUE FERNANDEZ. Avda. Pío XII, 14.

ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: CRISTINA MAZARRON. E. Castelar, 59.
MAÑANA: FORTUNATA ORGANERO. Plaza Arenal, 20.

ALMADEN
HOY Y MAÑANA: ANA M® VILLANUEVA.
A. Muñoz, 26.

CAMPO DE CRIPTANA
HOY: ANTONIO L. CASERO. Virgen de Criptana, 4.
MAÑANA: ALBERTO GUIJARRO. Alvarez de Castro, 34.

DAIMIEL
HOY: NARCISO LOZANO. Fontecha, 10.
MAÑANA: FEDERICO FISAC. Obispo Quesada, 1.

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: JUANA BENEYTEZ. Monjas 14.

PUERTOLLANO
HOY: FELIX GARCIA-LOZANO. Acederos, 1.
MAÑANA: BEGOÑA RUIZ. Córdoba, 42.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: GONZALO GOMEZ.
ps Cervantes, 15.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: JUAN ANTEQUERA RECIO.

TOMELLOSO
HOY: FERNANDO CAÑAS. Alfonso XIII. 2.
MAÑANA: ANGEL PENADES. D. Víctor, 34.

VALDEPEÑAS
HOY: GASPAR NARANJO. F. Morales, 1.
MAÑANA: MARIANO GONZALEZ. Virgen, 32.

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO;
Hoy, a las 6,15, sesión continua, 

(Pases: 6,15, 8,30 y 10,45).
“Soldado universal”

PUERTOLLANO

MULTICINES CORDOBA;
SALA 1: Pases: 5, 7,45 y 10,45 noche, 

“Hook” (El capitán Garfio).
SALA 2: pases: 5,15, 7,45 y 10,15 noche,

“Sonámbulos”.
SALA 3: Pases: 5,15, 7,45 y 10,15 noche,

“Demasiado corazón”.

> • Ei tiempo -. ". -i - ■^ ^ - ' ' ■

Presión: 708.0 mm.
Estado del cielo: cubierto.
Dirección y velocidad del viento: suroes

te 7kms/h.
Máxima: 17 grados.
Mínima: 10,6 grados.
Humedad: 84 por ciento.
Evaporación: 1,4 mm.

■ Teléfonos de urgencia
Protección Civil ÜÜ6 Guardia Civil Ciudad Real 062 Piedrabuena 76 02 51
Bombero.s 006 22 11 00 Puertollano 092

Cruz Roja E.spañola C. Real 22 33 22
Subsector de Tráfico

22 11 40
^2 10 81

Socuéllamos 
Tomelloso -

53 00 13
51 01 74

Alcázar 54 58 07 22 19 85 Valdepeñas 092
' Almodóvar 48 31 25 Parada de Taxis (Ciudad Real) 21 30 40 Villanueva de los Infantc.s 36 00 43

Malagón 
” '' Manzanares

80 13 36
61 15 16

Policía Municipal Seguridad Social

” " Puertollano 42 16 71 Ciudad Real 092 Ciudad Real 21 41 43 - 2134 44

Socucllamo.s 53 14 29 Alcázar 
Almadén

092
71 03 21

Alcázar de S. Juan 
Almadén

54 15 83
71 01 80

” " Tomelloso 51 34 09 Almagro 86 00 33 Daimiel 85 28 50
Valdcpcña.s 32 02 61 Campo de Criptana 56 00 90 Manzanares 61 08 30

Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano Daimiel 85 10 85 Puertollano 42 11 00
Valdcpcña.s 091 Manzanares 61 10 80 Valdepeñas 32 02 00

Autobuses AISA

M
I

Salidas de Ciudad Real a: Malagón-Cristo............ ........ 13,30 " Socuéllamos.......................... 14,00
Agudo ................................... .. 18,15 horas Pedro Muñoz............... 9,30 ” Tomelloso............................. 13,00
Albaladejo........................... .. 13,00 " ...... .14,00 14,00

17,00 Piedrabuena................. ;............11,00 ” 17,00
Almodóvar.......................... 13,30 " 13,00 " Torrenueva............................ 14,00

19,00 15,30 ” Saceruela............................... 18,15
Daimiel................................ 7,00 " 18,15 ” 17,00

. 9,30 " ........ 19,15 ” 19,00
M ... 11,00 " Porzuna........................ ........ 13,00 ” Villarta.................................. 14,00

14,00 " ........ 15,30 ” ■ 18,30
17,00 ” 19,15 Valdepeñas........................... 7,00
18,30 ” Puertollano................... 8,30 ” 13,00
19,30 ” ........ 11,00 ” Villarrubia............................ 9,30

Daimiel-Moral.................... 12,00 " 13,30 " 11,00
Fte. el Fresno......................... 11,00 ” ........ 16,45 ” 14,00

14,00 ” 19,30 " 19,00
18,30 ” Pllano.-Vald.................. 7,30 ” Vald.-Cozar........................... 12,00
19,00 " ........ 14,00 ” Navalpino.............................. 15,30

Horcajo............................... 15,30 ” Vald.-Pllano.................. 8,30 Salidas hacia Madrid:
Malagón................. ............. .. 13,00 ” ........ 16,00 ” 7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

■ Horarios del AVE Y TRENES TALGO
MadndP^i de Awlia - Ciudad Real • Puertollano - Córdoba • Sevilla Saura Ju^ra

ICJETIIR VAILE LAPi2 UAW LAW. LJINC LAVI POÍTA LIAHO lANO LLANO IJINZ. VALLE IA.NZ.

!. WS Si’a ce Atochal J.» 7,15 8.00 V5 11.00 1315 14,00 16,00 17.00 19,® 19.15 21.® 22'15
' XCA3(t:Al 7.53 8.05 • 10,09 1409 • 17.53 20.99 2‘.53 23,05
! WJA’O 8,08 8.30 • 10.30 14.30 • 18.08 20.30 22.® 23,30

853 9.47 1247 17.47 '8,53 2947 ■ 22.53
SSí JAiSb Justa! 945 ■ :c.38 13.38 16,39 18,38 - 9,45 2136 ■ 23,45

Sevilla Satín justa Córdoba - Puertollano - Ciudad Real Madrid Puerta de .\rocha

iPOKioa' lANZ. VALLÉ lAW llam LAÍIZ LLAM PIÍÍTA LAWZ LJN0 L.A’IC LLANO LANZ. VALE

, S?WiSi3 Jdsai 700 • 8.00 11.00 14.90 - 16,00 17.90 19.® 21.®
a!K84 744 8.44 11'44 16.44 1744 1944 21,44

LOO 827 9.00 12,0c' •. 17,00 ■ • 1827 ■ 21,03 22,27
íiaílítM 06 8.42 9.18 12,16 ■ • 17.16 13.42 • 21.16 22,42

;j ^ííOiíta ce Atochal 8.15 9 45 - 0.15 '0.38 13,15 13.38 16.30 18.15 18.33 1945 21,38 22,15 23,45

Precios

TlP3DEÍ«Ef. UHI

lUHISTA -
LAV2.

PREFERENTE.
PUNTA LAfC.

CLUB -
WW PUNTAvalle LdWC VA!^ CJL\0 VALLE LLAtiC

MADílD ■SEVILLA 50:0 7200 5.4» 3400 10100 11803 naoo 54100 16503
MABRIOCCíXIBA 4.1» 5.3M 61» 6100 7100 6600 36» 503» 12.3»
HA0SiDPUERI3üA\0 2IX 2.759 3.200 3 800 2300 3800 4 300 5303 23» 53» 6 30'3 7 403
MADSB-CÍU5A3’EA1. I.SX 23» 2.700 3 200 2400 3 200 3 300 140'3 24» 14X 5 300 6203

CClWISEAl.SBIUA taco 4.500 5.3» 53» 6 400 7403 74» 6 300 1030'3
CjIWiaEAlCIWOQBA 2 200 2.600 3.0» 3000 3600 120'3 42» 5000 5 903
Ci.DADREAL-PUER’OlLAhC it» KO 500 6» 500 600 300 »3 5» EX 5 003 1203

WESTÜLÍAIiO-SE'VILlA
?i,'£iroiAno-;w3O6A

34»
1.7»

4.000
2.1»

17»
2.400

4 7» 
24»

5600
2.900

6 503
3 303

65»
33»

7 300
4003

9103
1703

COSDCBA-SEVILLA 1.7» 2.000 2203 2.3» 2 300 3202 3 200 3 303 1503

Horario de trenes TALGO desde la Estación de Ciudad Real
DIRECCION MADRID Y BARCELONA:
Salida de la Estación de Ciudad Real a las 11.45 horas (diario). Parada.s 
intermedias en Madrid, Zaragoza y Lérida.
DIRECCION SEVILLA:
Salida de Ciudad Real a las 17.IÜ horas (diario). Parada en Córdoba.
DIRECCION MALAGA:
Salida de Ciudad Real a las 1Ü.57 hora.s (diario). Paradas en Cordoba.
Puente Genil y Bobadilla.

TELEFONO DE INFORMACION DE RENFE: 22 02 02

EMPRESAS 
QUE COLABORAN 

CON EL 
CASERIO VIGON
LA TRIBUNA

VIAJES CERVANTES

RESTAURANTE ALMANZOR

RESTAURANTE REAL

AURORA SEGUROS

COCACOLA

CID TRAVEL

SEUR '

NUEVO PARQUE RESIDENCIAL
E. VILLASEÑOR

ASEPEYO

JESUS YEPES

OCASO

PORCELANOSA

CAJA RURAL

CASERIO VIGON

BANCO CENTRAL

FOTOS CECI

NEW YORK BURGER

ELECTRICIDAD VERA

PEDRO PERAL

SEAT-DICASA

TRESA-AUTOMOCION

A.V.E.
JOAQUIN FDEZ. RGUEZ-PATIÑO

PETROFISICA IBERICA, S.A.

HORCISA

GRUPO MUNICIPAL POPULAR

EL MOTOR NACIONAL

LANCIA-MAFERBA
CONSTRUCCIONES LEON TRIVIÑO

RESTAURANTE “EL TORREON"

VIUDA DE HILARIO GARCIA

PAN DE AZUCAR

MEYCA

CONSTRUCCIONES 
CALVISAS.A.

GASS CIUDAD REAL

EROSKI

NOTA: Las empresas que dia
riamente irán apareciendo en 
esta columna colaboran con 
el Caserío Vigón en la adqui
sición de un Carnet de Socio 
Protector



Miércoles, 28 de
Octubre de 1992 36 ANUNCIOS La Tribuna ,

■■ Anuncios por palabras

SOLO USTED SABRA QUE 
SU COCHE NO ES NUEVO
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CIAO
PREPARAMOS TODO PARA LLEVAR
C/ Joven, n" 1 Tlfn; 22 42 65

Pub 

Feo. Javier 

SITE GUSTA 
EL FUTBOL 

LOS DOMINGOS 
TE ESPERAMOS 

Avda. La Mancha.
Tel: 23 0146 

CIUDAD REAL
MERCEDES 230 E FULL EQUIP ------------------------------------------------- ----------------1.000.000 Pts.
OPEL OMEGA 2,3 TD FULL EQUIP ---------------------------------------------------------- 1.300.000 Pts.
MERCEDES 190 E 2.0 FULL EQUIP----------------------------------------------------------- -2.200.000 Pts.

INDUSTRIALES
FIAT DUCATO ISOTERMO EN CHASIS ------------------------------------------------- -—,500.000 Pts.
PEUGEOT J.S.--------------------------------------------------------------------------------------------------625.000 Pts.
FIAT DUCATO GRAN VOLUMEN -----------------------------------------------------------------1.000.000 Pts.
MERCEDES BENZ 140 ----------- ----------------------------------------------------------------------1.400.000 Pts.
CABEZA TRACTORA DR 340 -----------------------------------------------------------------------1.800.000 Pts.
CAMION DE BASURAS M-125 ------------------——------------------------------------------- 2.050.000 Pts.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
E.R.

MARnLUZ, S.A.
C/ Gran Capitán, n® 6 

PUERTOLLANO

► Todo.s estos ve
hículos están garantizados 
por Mercedes-Benz. Durante 
un año ó 6 meses para vehí
culos con un máximo de 7

años de antigüedad. Sin 
límite de kms. durante, el 
período de garantía. Y 
con asistencia completa, 
auxilio y remolque sin

coste adicional alfund*.

-' ► Además, usted'con-‘ 
tará con la asistencia de la ‘ 
Áed Oficial Mercedes-Benz 

para cualquier eventualidad.

ÍIIVISIIIWHII) 
111 10 d

BjaxaBOEaBíSBS '(Según carnet garantía)

CAFE 
DE 

PARIS
C/ Palma, n2 3 

Tlfn: 22 75 46 
CIUDAD REAL

PELETERIA JUAN RAMON

DE LO COTIDIANO HACEMOS ARTE

JUN\RN*IOh 
peletero

• SE ALQUILA piso aniue-iAUTOTRAK
Ctra. de Carrión, 21. Tel. 22 22 08. CIUDAD.REAL.

• SE VENDE Renault 5 TX 
con 7 años y buen estado. 
Tlfn: 21 55 50

CAFETERIA “MIRIAM”
C/ Pozo Concejo, n® 1

Teléfono: 25 49 81
CIUDAD REAL

CAFETERÍA 
“ESTACION DEL AVE”

Teléfono: 22 57 31
CIUDAD REAL

• SE VENDE Seat 133.
Revisión pasada. 50.000 Pts.
Tlfn: 22 18 76

• SE VENDE piso. Plaza 
Provincia, n® 4, 2® D. 95 
metros cuadrados. Trastero 
y participación piso portero. 
Tlfn: 21 23 89

blado, dos dormitorios
Residencial Altamira. Tki
32 22 44

• SE LLEVAN contabilida
des. Tef. 2319 10

• SE VENDE Ford Fiesta 
Diesel. 1.600. Buen precio. 
Tlfn: 86 51 98

• SE VENDE Vespa 200.
Tel: 22 40 21

• SE BUSCA estudiante 
para compartir piso en Cw- 
dad Real con piscina, pista 
de tenis, aire acondiciona
do. Muy asequible. Ferni'- 
do. Tlfn: 32 22 44

• SE VENDE Renault 5 TX. 
Buen estado. Fines de 
semana. Tel. 22 86 93 Juan 
Carlos

• SE ADMITE una chipa 
para pensión completa. Tlfn: 
23 13 40

BAR CHICHO
Parque Residencial Ronda, n" 17 

CIUDAD REAL

BAR HNOS. MATIAS
Parque Residenciál Ronda, n-16 

CIUDAD REAL

SE ALQUILA
Local comercial 

400 metros cuadrados 
(total ó parcial). Ronda 
Alarcos n® 4. Interesa
dos llamar teléfono 
25 37 00. Horario de 9 
a 2 y de 4 a 7 tarde.

• SE VENDE estudio total
mente amueblado y plaza 
cochera en Residencial

• SE VENDEN cachorra -'A. 
de pastor alemán tatuados rj 
pedigree vacunados, desfa 
rasitados. Puertollano.
4217 76 - 7

13. h

• SE VENDEN muebles es __
• ALTAMIRA, con piscinas 
y canchas de tenis. Precio 
a convenir. Tlfn: 22 26 55. 
Pregonar Sr. Cortés

buen uso. Precio a converir
Tlfn: 22 51 48

BAR RESTAURANTE MARISQUEIRIA
“LOS LLANOS"

C/ Toledo, n- 21
Tfno: 22 59 92 CIUDAD REAL

U MAESTRANZA DEL JAMON 
CUNA DEL ARTE DEL 
JAMON Y EL QUESO

C/ Ramírez de Arellano, n- 2 
Teléfono: 23 11 13

• VENDO terreno en Carre
tera Carrión a Calatrava. 
Tlfn: 21 05 15

• SE COMPRAN perdicK
Tel: 21 25 46 

n 
--------------------------------- -smisu
• ENGLISH... Conversación ®'

• SE OFRECE chica para 
cuidar niños. Tlfn: 22 26 36

• SE OFRECE fontanero 
para urgencias. Tel: 22 15 91

• ALQUILO naves indus
triales desde 275 metros 
cuadrados. Tlfn: 21 03 59

Curso escolar. Profesor!^ 
vo. Vídeo. Grupos reduó 7z:z 
dos. Tlfn: 21 04 02 o ,

• SE LLEVAN contabilida- 
des. Tef. 23 19 10________

• SE ALQUILA local. 120 
metros cuadrados aproxi
madamente. Tlfn: 25 10 01

• SE DAN CLASES » 323' 
Francés con profesora nal । q / 
va. Todos los niveles. In4 ' 
so BUP. COU. Tlfn: 25542 mag 
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RESTAURANTE

GREDOS
Santa Ana, n® 8 
PUERTOLLANO

LADY MODAS
CALZADA N® 31 
PUERTOLLANO

AGRUPACION OE 
EMPRESARIOS 
PARA OBRAS 
PUBLICAS Y 

MOVIMIENTO DE 
TIERRAS

0/ Cervantes, n® 14 
PUERTOLLANO

JI NI BRU

Juan Carlos Jiménez Bruno

Blas Tello, 39 - Teléfono 62 00 40/6132 06 13200 MANZANARES (C. te'

PINTURA 
INDUSTRIAL 

FRISOS, SINTÍ 
SOL, MOQUETAS, 
ROTULACION ’

DECORACION

NuiT 

ER

CAFETERIA JAZZ
Plaza Vía Crucis, n® 6

PUERTOLLANO

Z
. o COMPRARIA

PISO o CASA 
POR UN VALOR

NO SUPERIOR A 
5.500.000 Pts.
Tlnf: 25 29 11

<e^ Talleres Muñoz, S.L
'------------ Servicio Oficial

MOTORCRAFT RECAMBIOS

1

RAYFER

CERVECERIA
3/ Hidalgos, 11 
(Torreón) CIUDAD REAL

RECUERDA LOS REYES.
PUEDES VIAJAR 
A EURODISNEY

C/ Hidalgos, 8
Tel: 25 29 24
CIUDAD REAL

d
 C
t 

I Q

TU SALA DE 
CONCIERTO

Polígono industrial 

«LARACHE»

13005 CIUDAD 

REAL

HOTEL 
LEON

C/ Alejandro Prieto, n® 6
PUERTOLLANO

Avda, r de Mayo, 59 13500 PUERTOLLANO 1
Teléfono: 42 48 85 (Ciudad Rea#

ESTAMOS

TODO EN CAZA, PESCA, DEPORTES Y
Tel. 22 27 73

CIUDAD REAL

TROFEOS



Ŝ l 37ANUNCIOS

I Anuncios por palabras

T

Fernando Fernández

ta.

Miércoles, 28 de
Octubre de 1992

{PRESENTACIONES Y 
SUMINISTROS

j^ LA CONSTRUCCION

SANTA CECILIA 
Banquetes. Bodas, Servicios 
de cacerías y convencciones ■ 

C/ Tinte, 3 
CIUDAD REAL

ANTIGÜEDADES 
LA MANCHA

Compra-venta de objetos 
antiguos.

Avda. La Mancha n® 13 y 
Ronda de Ciruela n® 32 

Ciudad Real

Bonda del Carmen, 2
Telf. 23 0916
Fax. 23 09 17

13002 CIUDAD REAL

rolocación de vidrio en general puertas, ven
tanas, espejos, murales y tapas de mesa.

^siales decorados para puertas Interiores.
Pedrera Baja, n® 6 

T.25 57 68 
.CIUDAD REAL

OS 
os CAFETERIA REAL 

HOTEL

¿rí6takría& Salcedo

LAS CASAS DE LAS TAPAS

BAR EL ALCAZAR
Gran surtido en tapas variadas, guitarras, 

perritos, pinchos 
C/ Palma, n® 12 -CIUDAD REAL-

BAR LAS
TRES REJAS
Especialidad: Pan tos
tado con aceite y toma
te, Montados varios y 
hamburguesas. Plaza. 
San Francisco, N® 4

CIUDAD REAL

REPUESTOS “GARMA”, S.L.
Distribuidor Oficial para Ciudad Real 

de lubricante “MOBIL” 
C/ Infante de la Cerda, n° 1 

Tlfn. 22 02 22 - CIUDAD REAL

CAFE CENTRAL 
EL AROMA DE UNA BUENA TERTULIA

Paseo San Gregorio, 69
Tlfn: 42 03 28 

PUERTOLLANO

■Mas

Teléfs. (926) 25 39 77 - 78 
13005 CIUDAD REAL FAX 25 39 79

SE HACEN 
PORTES Y 

MUDANZAS
TELF. 2516 38 

LUIS.
---------------------------- 1

MESON
“LOS BLANCOS” *

Polígono La Granja 
esquina a CZ Puerto 
Rico. Tlfn: 21 53 14

CIUDAD REAL

BAR ALMADEN 
ESPECIAUDAD: 

GUARRlLLO FRITO Y 
TAPAS VARIADAS

C/ Mata, n“ 4 
Tlf: 25 47 01

CIUDAD REAL

CAFE 
METRO

Avda. Torreón, 3 
CIUDAD REAL

BAR RESTAURANTE 
CAPRI

Plaza del Pilar, 5- Tlf: 21 04 77 
CIUDAD REAL

—

tTE

¿QUILO PISO
Avda. Torreón.

jdormitorios, salón, 
(Jos baños y aseo.
Amplia terraza.
Tel. 2114 78

SAMURAY

Cabañero 
étono. 43 12 75 
14312 75

amue-i 
lorios. 
i. >

jdiante 
sn 0» 
L piste 
liciona- 
■email

chomí ^
tuados, 
despf

Restaurante
Casa

mPEPE
ESPECIALIDAD EN ASADOS Y MENUS DE TRABAJO 

Ctra. Nac. N» 430 - Km. 250 
CARRION DE CALATRAVA (C. Real)

ANYSA GANADERA, S.L.
PRODUCTOS PARA GANADERIA...

Y todo lo necesario para la comodidad de 
su perro y gato. (Alimento, cunas, collares, 

higiene, etc.).
Tefl: 22 42 00 C. REAL

ELECTRONICA-RELOJERIA-REGALOS

INTERNACIONAL 
BAEZA, S.A.

13500 PUERTOLLANO 
(C. Real)

TRANSPORTES

Socuéllamos, 41
Polígono Industrial Larache
Teléfonos (926) 21 57 02 y 21 57 03
Telefax (926) 21 57 04
13005 CIUDAD REAL

L CAMPESTRE
BAR RESTAURANTE

» ’ PECIAUDAD PAELLA Y PLATOS COMBINADOS
. Nacional N^ 401 Km. 177,400 PERALVILLO 

TELEFONO: 2319 23

AN
AVDA. AFT SAMTO. 31. TELA. 31 A8 39 ■ 13001 OUOAO RCAA

TODO PARA VEHICULO INDUSTRIAL Y AUTOMOVIL 
___ - SIRIBUIDOR OFICIAL EQUIPOS DE MOTOR DE IMPORTACION
saciói 
lornaü
rePuo *

BATERIAS DOS AÑOS GARANTIA. BAJOS PRECIOS 
Teléfono Particular. 22 99 20. Tef. 21 49 55

VENDE
ES 5 aza* de garaje

5 542 Tiagro. Telefo
C/ Diego de

ÍS 22 22 09- 
!30 43

lA 
lAl 
INTA CAFE
IN 
ON ATINO
, Re' Numancia, n® 43

JERTOLLANO

ORACION AL 
ESPIRITU SANTO

Tú, que me aclaras iodo, qua Ilu
minas lodos los caminos para que 
yo alcance mi ideal. Tú que me das 
el don divino de perdonar y olvidar 
el mal que me hacen y que en todos 
los instantes de mi vida estás con
migo, yo quiero, en este corto diá
logo, agradecerte por todo y con
firmar, una vez más, que nunca quie
ro separarme de Ti por mayor que 
sea ta ilusión material. Deseo estar 
contigo y todos mis seres queridos 
en la gracia perpetua. Gradas por 
tu misericordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar esta 
oración tres días seguidos sin decir 
el pedido: dentro de tres días será 
alcanzada la gracia por más difícil 
que sea. Publicar en cuanto se reci
ba la gracia).
Agradece las gracias alcanzadas.

M.M.

,N0 
eal

^’ del Torreón, n® 3 - Tel. 22 99 47 - Ciudad Real

EOS

TURRILLO GAS, S.L. 
instalaciones y mantenimiento de gas, calefacción 

y aire acondicionado
apresa consultora de Repsol-Butano, para Ciudad Real. 

Polígono Industrial Larache. Nave-811 Bajo
Teléfono 2106 85-2103 22. Fax. Los mismos.

Teléfono Urgente 22 07 53

Proyectistas Consulto
res Paseo S. Gregorio, 
87. Entreplanta. Ttfnos: 
43 24 62 y 43 25 67.

FAX; 43 17 12 
PUERTOLLANO

MENSAJEROS 
C.REAL, S.L. 

25 15 55 
LLAMENOS.

ESTAMOS A SU SERVICIO

TALLERES VICTORIA 
REPARACION CHAPA Y PINTURA EN 

GENERAL PARA VEHICULOS
Carreterín de la Atalaya n“ 6

Tef. 23 01 47 -CIUDAD REAL-

CAFETERIA HELADERIA PAYA
DEGUSTE SUS HELADOS, 

DESAYUNOS Y GOFRES DURANTE 
TODO EL AÑO

Avda. 1« de Mayo, 35 -PUERTOLLANO-

BAR ‘TOS FAROLES”
CASA DE LOS BOCADILLOS

Plaza del Pilar, 9 
CIUDAD REAL

BAR LOS SERRANOS
Especialidad: Tapas, raciones y bocadillos 
Dirección: Camino Viejo de Alarcos, n-17 

Teléfono. 21 50 02

GRACIAS
ESPIRITU

SANTO

> en
 

Ó

OBRAS

FEDERICO MARTIN, s.l

PLANTAS: 
AGLOMERADO 
CALIENTE 
ARIDOS 
HORMIGON

EN

CTRA. N-430, P.K. 201,800
Tef,: 23 10 01-23 10 02-23 10 33
CIUDAD REAL

Oficina:
Avda. Rey’Santo, 8-5* 
pta.-13001 CIUDAD REAL.
Tef.: 21 18 01-21 11 29-2110 68.
Fax. 2110 42

ALUCAL
ALUMINIO

Cy La Solana, 32-34
Pol. LARACHE 

13005 CIUDAD REAL 

Telfs. 2158 00 - 2158 04

Fax 2146 46

SE ALQUILAN DIRECTAMENTE
Oficinas de 100, 60 y 40 metros cuadrados, 
céntricas y económicas. Apartamentos de 
1 dormitorio por 35.000 ptas.
Información: Ramses, S.A. C/ Gral. Aguilera, 
3-12 B. Tlfn: 25 07 26 CIUDAD REAL

f I

VENTA -ALQUILER
PISOS-LOCALES 
NAVES SOLARES 

0/ MONTESA, 7 TEL: 25 56 44-21 27 42 
CIUDAD REAL

LECTURA DE TAROT 
BUSQUE LA RAIZ DE SU PROBLEMA 
Y DE UN NUEVO RUMBO A SU VIDA
PETICION CONSULTAS: DE 3 A 9 (Tarde)

Tlfn: 22 44 76

TELF. 22 30 46

ALARCOS, 3
TELF. 21 36 11

TOLEDO, 3
TELF. 22 39 46

TELF. 22 77 47
RAMON Y CAJAL, 5 Gral AGUILERA, 3 

CIUDAD REAL

GRIFERIA - SANEAMIENTO 
ACCESORIOS

GRANDES OFERTAS
ARMARIOS Y ESPEJOS
Puertas Alarcos, 1 y 33 C.Real

D. ALBERTO FRIAS RUIZ
Doctor Ingeniero Agrónomo

D. ANTONIO JARAVA MELGAREJO
Ingeniero Agrónomo

Oficina de Gestión Agraria
Dirección; Edificio Europa. Tlf y Fax; 21 59 35

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Polígono Industrial Ctra Carrión, s/n

Telfs.: 25 22 12-25 22 08- Part.: 2119 44

Apdo. 354 13005 CIUDAD REAL

AUTOMOVILES FENIX, S.L.
VEHICULOS SEMINUEVOS. DIEGO DE 

ALMAGRO, 10. TRES Y SEIS MESES DE 
USO (ESQUINA RONDA DE ALARCOS) 

TEF. 21 26 03 CIUDAD REAL 
NUÉVO SISTEMA TOTAL GARANTIA: 
ALGUNAS DE NUESTRAS OFERTAS:
SEAT TOLEDO 3 MESES 
FORD ESCORT 6 MESES 
FORD FIESTA 6 MESES 
CITROEN BX 6 MESES 
CITROEN XM 6 MESES 
CITROEN ZX 6 MESES 
CITROEN AX 6 MESES

RENAULT 18 A.A. 400.000
RENAULT 18 GTS 300.000
RENAULT 4L. 1.1 400.000

RENAULT EXPRESS 600.000
RENAULT 21 GTX 900.000

OPEL KADETT 1.6D 700.000
PEUGEOT 205 5P 450.000

MESON 
EL PALETO
C/ Mata, n- 4

CIUDAD REAL

FURGONETAS
R. TRAFIC 1 AÑO
FORD-TRANSIT1 AÑO

BMW-732 FULL-EQUIP 1.000.000
TOYOTA CELICA 16 V. 1.800.000

ALFA ROMEO 33 1.71 800.000
CITROEN AX-TRDD 800.000

SI EL COCHE QUE UD. DESEA NO SE ENCUENTRA 
ANUNCIADO, CONSULTENOS SEGURO LO TENEMOS. 

FINANCIACION SIN ENTRADA HASTA 4 MESES

CERVECERIA 
“CHARLIN” 

ESPECIALIDAD EN TAPAS 
VARIADAS Y RACIONES

C/ Hidalgos, n® 5 
Tlf. 25 54 56 

CIUDAD REAL

PUB “37”
ABIERTO TODOS LOS 

DIAS A PARTIR DE 
12,30 horas

C/ Montesa, n® 7 
Tlf. 22 7814 

CIUDAD REAL
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FABRICA: Polígono Industrial LARACHE P. 809
Teléfonos: 21 53 51-52

CIUDAD REAL (ESPAÑA)

D0| 
BLEi

Monjas, 4
Tel. y Fax 25 18 02
CIUDAD REAL

ENCENDEDORES, CAMISETAS, 
PANCARTAS, RECLAMOS PUBLICITARIOS.

TODO EN REGALO DE EMPRESAS

C
M
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O



Miércoles, 28 de
Octubre de 1092 38 PROGRAMACION

(Información facilitada por la Agencia Efe)

07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA
07,30.- PARA NOSOTROS
09,15.- NOTICIAS
09,20.- TU MUNDO Y EL MIO
10,10.- NOTICIAS
10,15.- LA CAMARA BLINDADA
11,15.- NOTICIAS
11,20.- CRISTAL
12,15.- MAGAZINE TERRITORIAL
12,40.- NOTICIAS
12,45.- EL SHOW DE LA UNA; El menú 

de cada día de Karlos Arguiñano
13,50.- NOTICIAS
14,00.- INFORMATIVOS CENTROS 

TERRITORIALES
14,25.- NO TE RIAS 0UE ES PEOR
15,00.- TELEDIARIO 1
15,30.- ABIGAIL
16,25.- PASA LA VIDA
17,40.- AVANCE TELEDIARIO
17,45.- PARA NOSOTROS
18,35.- PRIMERA SESION; “Evasión del

Norte” (1988). Dirección: Ferdi

1

nand Fairfax. Intérpretes: Kevin 
Dillon, Marc Price. Cuatro oficiales 
norteamericanos destacados en una 
base de Corea son capturados 
mientras realizaban una misión en 
el mar. Las autoridades planean 
la operación de rescate, pero se 
ven obligados a descartaría por 
consideraciones diplomáticas. Los 
hijos de los prisioneros logran ave
riguar los detalles del plan y deci
den actuar por su cuenta.

20,20.- AVANCE TELEDIARIO
20,25.- SIN VERGÜENZA

21,00.- TELEDIARIO 2
21,00.- TELEDIARIO 2
2130.- SESION DE NOCHE; “El men

digo” (1981-90’51). Director: Jack 
Fisk. Intérpretes: Sissy Spacck, Eric 
Roberts. En un pequeño pueblecito 
de Tejas, durante la II Guerra 
Mundial, Anita, sola con dos hijos, 
trabaja como telefonista en el locu
torio. Es acosada por dos indivi
duos despreciables.

23,20.- LA DECADA SOCIALISTA; Pro
grama especial que rememora los 
diez años de gobierno del PSOE.

Incluye una entrevista con el pre, 
sidente del Gobierno, Felipe Gon-

00,20.- TELEDIARIO 3
00,45.- PATRIMONIO CULTURAL DE 

LA HUMANIDAD
01,45.- CINE 92. “Mil estudiantes y una 

muchacha” (1941). Dirección: Juan 
Bustillo Oro. Intérpretes: Enrique 
Herrera, Joaquín Pardave. Don 
Atenedoro Soriano, autor de un 
monumental tratado de leyes, ha 
hecho realidad el sueño de su vida: 
la cátedra de Derecho Internacio
nal en la Escuela de Jurisprudencia 
de México. El problema de D. Ate
nedoro es que jamás ha dado clases 
y ahora tendrá que enfrentarse a 
un grupo de alumnos decidido a 
acabar con él. A favor del sabio 
juega su hermosa hija que ha con
quistado a todos los estudiantes

04,00.- DESPEDIDA Y CIERRE

07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,29.- APERTURA
0730.- TITULARES
0735.- EL INFORME DEL DIA
08,00.- TITULARES
08,05.- TELEDIARIO INTERNACIONAL 
09,05.- LA AVENTURA DEL SABER
1030.- LA PELICULA DE LA MAÑANA;

“María y la otra” (1967). Dirección: 
Fernando Ayala. Intérpretes: Con
chita Velasco, Vicente Parra. A una 
casa de vecindad del barrio de La 
Boca, en Buenos Aires, llegan dos 
españolas con muy diferentes des
tinos: una va a casarsc con un hom
bre rico y la otra va a trabajar en 
un cabaret, pero como consecuencia 
de extras confusiones se produce un 
cambio de papeles.

12,10.- PASE DOS
1330.- DIBUJOS ANIMADOS
14,00.- CIUDAD FRONTERIZA
14,30.- NOBLEZA OBLIGA; En este pro

grama aparecen Carlos Gustavo

XVI, rey de Suecia, Bao Dar, ex-em- 
perador de Vietnam, Tania de Bor- 
bón-Parma, el difunto emperador 
Hiro-Hito de Japón, y el príncipe 
Muzart, pretendiente al trono de 
Francia y coleccionista de arte.

15,00.- CIFRAS Y LETRAS
1530.- LOS TRABAJOS Y LOS DIAS 
1635.- LA ISLA DEL TESORO; “El padre 

Llanos”. Una aproximación biográ
fica del gran luchador del suburbio, 
el “cura obrero” más representativo 
de la España moderna y un libro 
entrañable para cualquiera.

1630.- LA PELICULA DE LA TARDE; 
“La noche tiene ojos” (1942 - 75’17). 
Dirección: Leslie Arlins. Intérpretes: 
James Mason, Wilfried Lewson. Una 
de las profesoras de un colegio de 

. señoritas ha desaparecido misterio
samente en las ciénagas de Yorks- 
hire.

1735.- MUNDO DE FIERAS
18,40.- FALCON CREST
1930.- EL MEJOR DEPORTE; FUTBOL: 

Lituania - Letonia
21,00.- FUTBOL. SUPERCOPA. PARTIDO 

DE IDA: F.C Barcelona - Atlético 

de Madrid
22,50.- ESPECIAL CINE; “Tobruk” (1966 

- 104’58). Dirección: Arthur Hiller. 
Intérpretes: Rock Hudson, George 
Peppard. Durante la II Guerra Mun
dial, la pequeña ciudad de Tobruk, 
en el Mediterráneo, próxima a Ale
jandría, reunía las mejores condicio
nes para proteger el combustible del 
ejército de Rommel. Un comando 
de ingleses y judíos intentará des
truirlo.

0030.- EL INFORME DEL DIA
0130.- CINE CLUB. CICLO: TAN LEJOS, 

TAN CERCA; “Evita”. Dirección: 
Eduardo Mignogna. Intérpretes: Fla
via Palmiero. Documental sobre la 
polémica figura de Eva Duarte de 
Perón, con comentarios de amigos 
personales, abogados, escritores, 
políticos, actores y demás personajes 
que compartieron su época.

02,45.- TELEDIARIO INTERNACIONAL 
03,40.- DESPEDIDA Y CIERRE

n
 

1

07,30.- LA GUARDERIA; programa 
infantil presentado por Teresa 
Rabal que incluye: “He Man”, 
“Tom y Jerry”, “Vecinos Chifla
dos” y “Historias de animales”.

09,30.- VIVA LA VIDA
10,15.- ATREVETE
10,45.- CARA SUCIA
11,30.- VIVIR, VIVIR; programa presen

tado por Pepe Navarro.
12,40.- SANTA BARBARA
13,30.- SUPERMARKET; programa con

curso presentado por Enrique 
Simón.

14,00.- POR ESTAS CALLES
15,00.- NOTICIAS
1530.- TELECINE; “Una mujer sin 

amor”. Dirección: Mel Stuart. 
Interpretes: Trish Van Devere, 
Melvyn Doug’as.

1730.- LA MERIENDA
1830.- BONANZA
1930.- LA RULETA DE LA FORTUNA
20,00.- MI HERMANA SAM
2030.- NOTICIAS
21,00.- LA PELICULA DEL MIER

COLES
23,00.- LA NOCHE DE HERMIDA
0030.- NOTICIAS
01,00.- DEBATE ABIERTO
01,30.- CINE DE MADRUGADA; “El 

Segundo poder”. Dirección: J.M. 
Forque. Intérpretes: Jon Finch, 
Fernando Rey.

04,00.- CIERRE DE EMISION

07,00.- AVANCE DE PROGRAMA
CION

0740.- ENTRE HOY Y MAÑANA
0730.- DESAYUNA CON ALEGRIA
0930.- ALICIA
10,00.- ENTRE PLATOS ANDA EL 

JUEGO
1030.- CINE CORAZON; “El incom

prendido”. Dirección: Luigi 
Comencini. Intérpretes: Anthony 
Quayle, Stefano Colagrande.

1230.- MARIA DE NADIE

1330.- A MEDIODIA ALEGRIA
13,50.- LOS ROPPER
1430.- QUERIDOS PADRES
14,55.- ENTRE HOY Y MAÑANA 
1530.- LAS DOS DIANAS
1630.- SE ACABO LA SIESTA 
1735.- SUPERGUAY
1930.- HABLANDO SE ENTIENDE LA 

BASCA
20,00.- SU MEDIA NARANJA
20,45.- TELECUPON
21,05.- LA LOBA HERIDA
22,00.- CINE 5 ESTRELLAS: “El chico 

de oro”
23,50.- HUMOR CINCO ESTRELLAS
0035.- ENTRE HOY Y MAÑANA
01,00.- NOCHE DE MIEDO; “fina 

lagartija con piel de mujer”. 
Dirección: Lucio Fulci. Intérpre
tes: Florinda Bolkan, Stanley 
Baker.

02,45.- PASE POR CAJA
03,10.- CIERRE DE PROGRAMACION

08,00.- ABC WORLD NEWS
08,30.- DIBUJOS ANIMADOS: La aldea 

de arce
09,00.- VIDEO MINUTO
09,52.- REDACCION NOTICIAS
10,00.- CINE: “Communion”
11,45.- CINE: “El invierno en Lisboa” 
1333.- PIEZAS
1330.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- DIBUJOS ANIMADOS: Los 

gatos del espacio
14,30.- TELECOMEDIA: Los primeros 

de la clase
15,00.- CINE: “El exorcista III” (último

pase),
16,47.- CINE: “Cocoon, el retorno”
1939.- DOCUMENTAL. LOCOS POR 

EL CINE; Ava' Gardner
19,29.- PIEZAS
19,35.- DIBUJOS ANIMADOS: Bitel- 

chus
20,00.- AVANCE REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
2030.- ALF
21,00.- PRIMOS LEJANOS
21,28.- INFORMACION METEORO

LOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL+: “Objeto de 

seducción”
23.38.- CINE: “Shag, ritmo en los 

talones”
01,13.- 24 HORAS
02,06.- SESION ESPECIAL V.O.: “La 

lista negra”
03,35.- CIERRE.

CANAL SUR

08:00.- TELETRASTO
09:05.- ANDALUCIA NUESTRA
09:35.- HOSPITAL
10:30.- NOTICIAS
10:35.- LAS MAÑANAS DE CANAL 

SUR
U:30.- NOTICIAS
11:35.- CINE MATINAL: “Rosario la 

Cortijera”
13:05.- CANCIONERO
13:35.- CAZAFANTASMAS
14:00.- SONRISAS Y LAGRIMAS
14:30.- EL DIARIO-!
15:00.- EL TIEMPO
15:05.- BOLA DE DRAGON
15:30.- SAQUE BOLA
16:30.- EL HOMBRE Y LA TIERRA
17:05.- MIRA QUIEN HABLA
17:35.- EL ENANO ROJO
18:10.- BOLA DE DRAGON 2
18:35.- PRIMEROS BESOS
19:05.- TAL COMO SOMOS
20:30.- EL DIARIO-2

20:55.- EL TIEMPO
21:00.- OLE TUS VIDEOS II
22:05.- CINE: “El hombre de Lara- 

mié”
23:55.- INDICIOS
00:25.- DIARIO-3
00:40.- DINERO
00:45.- PICASSO, OCHO HISTO

RIAS DE AMOR
01:15.- LUNA AZUL

TELEONDA

14:15.- DIBUJOS ANIMADOS
15:15.- SESION CONTINUA: “The

pisto!” y “The sisterhood”
18:15.- INFANTIL
19:00.- VIDEOS MUSICALES
20:00.- INFORMATIVO
20:20.- INF. DEPORTIVA
20:30.- CINE: “Faldas de acero”
22:00.- MUSICALES TELEONDA
00:00.- INFORMATIVO
00:20.- 1NF. DEPORTIVA
00:30.- CINE: “Acosado”
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El programa tiene estructura cronológica e intercala una entrevista con Felipe González

TVE-1 emite un especial con motivo de 
los diez años de Gobierno del PSOE
Reportaje sobre Ava Gardner en el programa cinematográfíco “Locos por el cine”, en Canal Plus

El presidente del Gobier
no, Felipe González, pro
tagonizará boy el progra
ma especial que ha rea
lizado TVE con motivo del 
10° aniversario de la lle
gada del PSOE al Gobier
no, y que se emitirá a par
tir de las 21,30 horas en 
la Primera Cadena.

MADRID. (Efe).- La direc
tora de los Servicios Informa
tivos de Televisión Española, 
María Antonia Iglesias, dijo 
a Efe que el programa tiene 
estructura cronológica e inter
cala una entrevista con Felipe 
González, realizada por Ama
lia Sánchez Sampedro, con 
imágenes de archivo de los 
acontecimientos de esta déca- . 
da.

El especial, ^dirigido por 
Fernando López Agudín, res
ponsable de “Informe Sema
nal”, comienza con imágenes 
del 28 de octubre de 1982, día 
en el que el PSOE ganó las 
elecciones por mayoría abso
luta, y concluye con Felipe 
González paseando por el 
Palacio de la Moncloa.

El presidente del Gobierno 
comentará lo que han sido y 
significado para España estos 
diez años, en los que se han 
realizado tres comicios gene
rales, que ha ganado el PSOE 
por mayoría absoluta, y varias 
consultas electorales, amén de 
numerosas leyes que han cam
biado el perfil del país.

4'

Felipe González será entrevistado por Amalia Sánchez Sampedro.

Entre otros acontecimien
tos, la última década ha traído 
un cambio radical en el pano
rama audiovisual español; a 
TVE-1 y TVE-2 se han venido 
a sumar otros tres canales pri
vados y seis televisiones auto
nómicas.

Una de ellas, Antena 3TV, 
dedicará hoy a partir de las 
11,30 horas, dentro del pro
grama que presenta Pepe. 
Navarro, un monográfico en 
clave de humor sobre estos 
diez años, en el que partici
parán Chumy Chúmez, Máxi

mo, Gallego y Rey, José Anto
nio Fernández, José Luis Mar
tín, Ricardo y Nacho 
Romeu.

y

**Locos por el cine

La serie “Locos por el 
cine”, que emite Canal Plus 
a partir de las 18,30 horas, 
dedicará hoy su tiempo a la 
actriz norteamericana Ava 
Gardner, a la que tradicional
mente se ha considerado la 
más bella de cuantas han sido 
en el firmamento de celuloide.

Dirigido por Robert Gue- 
nette, el reportaje incluye tes
timonios de amigos y actores 
que trabajaron junto a ella, 
tales como Artie Shaw, Ste
wart Granger, Gregory Peck 
y Roddy McDowell, entre 
otros.

Ava Lavinia Gardner, naci
da en Smithfield (Carolina del 
Norte) el 24 de diciembre de 
1922 y muerta en Londres el 
25 de enero de 1990, comenzó 
su carrera gracias a las foto
grafías que le hizo su cuñado, 
el fotógrafo Larry Tar.

Con ellas consiguió llegar 
hasta Hollywood, donde, seis 
meses después de aterrizar, se 
casó con el actor Micky Roo
ney, del que se separaría un 
año después.

Dos matrimonios más, con 
Artie Shaw y Frank Sinatra, 
y una nutrida sucesión de fie
les admiradores, entre ellos 
algunos “toreadores” españo
les, la acompañaron en una 
carrera llena de éxitos.

“Forajidos”, “Las nieves del 
Kilimanjaro”, “Mogambo”, 
“La condesa descalza”, “La 
maja desnuda”, “55 Días en 
Pekín”, “La noche de la igua
na” o “La condesa de Hong 
Kong” son algunas de sus 
mejores películas.

También hizo series de tele
visión, y una de las últimas, 
grabada en 1985, fue “Los dar- 
danelos”, para la ABC, con 
Omar Shariff.

■■ Frases

Claudio Aranzadi.

- CLAUDIO ARANZADI, 
ministro de Industria: “No se 
tocará ni una coma del plan 
industrial”.

- CARLOS GOMEZ COLL, 
teniente general de la misión 
de la ONU en Sarajevo; “Existe 
una situación casi de preguerra 
por la actitud de Alemania de 
querer convertirse en el líder 
indiscutible del continente”.

- JOSE RAMON FERNAN
DEZ, vicepresidente del Con
sejo de Ministros de Cuba: “Los 
yanquis no nos pondrán de 
rodillas”.

- GILLES LIPOVETSKY, 
escritor y filósofo: “La moda 
ha sido la impulsora de una 
sociedad posmoralista”.

- ROBERT PROSINECKI, 
jugador de baloncesto: “Mi pro
blema es de cabeza”.

- JAVIER ARENAS, vicese
cretario general del PP: “Los 
presupuestos de RTVE para el 
93 son rigurosamente falsos”.

- JESUS GIL Y GIL, pre
sidente del Atlético de Madrid: 
“Mis jugadores) son profesiona
les sólo para cobrar".

■ Cumpleaños a El director manchego visita Japón con motivo de la presentación en este país de '‘Tacones lejanos

^"’ón Rubial.

Hoy, 28 de octubre, cumplen 
«os;

RAMON RUBIAL, presi
ente del PSOE, 86.
■JIJAN ABELLO, pintor, 72.

JORGE SENDRA, “CAS- 
humorista, 64.

ANALIA GADE, actriz, 64.
CHARO LOPEZ, ctriz, 49.
FRANK VERCAUTEREN, 

“>*’olista, 35.
JOSE LUIS MARTIN

’^IL, escritor, 73.
VICENC CAPDEVILA 

’^^DONA, político catalán, 56.

Almodóvar ultima el guión de su última
película, que será una comedia desenfadada

TOKIO. (Efe).- El director 
de cine español Pedro Almo
dóvar ultima el guión de su 
próxima película, una comedia 
desenfadada en la cual “todo 
el mundo mentirá”, manifestó 
ayer a Efe en Tokio.

En la presentación en Japón 
de “Tacones Lejanos”, la pelí
cula que con música del japonés 
Ryuichi Sakamoto se estrenará 
en los cines nipones en las 
próximas Navidades, el director 
español reveló a Efe que está 
a punto de concluir el guión 
del filme, que será rodado 
próximamente.

“Dudo aún sobre cuál será 
el título de esta película en la 
que nadie dirá la verdad, pero 
creo que podría ser o bien ‘Ki- 
ka’, o bien ‘Violación oportuna', 
título que a su juicio expresa 
por sí sólo el contenido de la 
misma.

Almodóvar adelantó que se 
ha traducido al japonés su libro 
“Patty Diphusa”, colección de 
temas que escribió en los años 
80 para la revista “La Luna”, 
y que se pondrá a la venta en 
las librerías niponas en diciem
bre.

Asimismo dijo que ha venido 
a Extremo Oriente “para con
quistar sus salas de cine” y aña
dió que, ‘aunque le gustaría, 
nunca podría hacer una película 
“suya” en Japón “porque los 
personajes no podrían manifes
tarse sin pudor alguno. Los 
japoneses son demasiado edu
cados, al contrario que mis 
películas”.

“He oído en conversaciones 
cultas que en Japón no se va 
directamente al grano, sino que 
se da vueltas para evitar al dia
blo, que siempre viene en línea 
recta. En mi cultura el diablo 
se combate con el humor, ins
trumento que también sirve 
para aliviarme del dolor”, dijo 
el realizador manchego.

El director de cine español 
se declaró defensor de la liber
tad de expresión y criticó la 
“acérrima” censura cinemato
gráfica japonesa, que según él 
le preocupa y escandaliza.

Aunque calificó la censura de 
síntoma de debilidad propia de 
una sociedad timorata y vulne
rable, suavizó su crítica contra 
las prácticas locales, que pro
híben la exhibición del vello

El realizador Pedro Almodóvar arremete contra la censura cinematográfica.

r
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púbico, al decir que había que 
respetarías porque '•pertenecen 
a la cultura japonesa”.

“Como en las corridas de 
toros en España, hay que res
petar los aspectos bárbaros de 
cada cultura y eso puede ser 
la censura aquí”, dijo.
• Almódovar, que en su primer 
viaje a Japón está acompañado

por su hermano y productor de 
la mayoría de sus películas. 
Agustín, también expresó el 
deseo de convertirse en modelo 
publicitario de la televisión 
nipona, en la que aparecen los 
personajes más famosos del 
mundo, y en plena rueda de 
prensa se ofreció a las empresas 
para que le contraten.

K
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Un muerto y un 
herido grave al 
chocar dos 
camiones en 
Valdepeñas

Un hombre perdió la vida y 
otro resultó herido de gravedad, 
en la madrugada de ayer, en 
un accidente de tráfico ocurrido 
en el término municipal de 
Valdepeñas.

El siniestro se produjo alre
dedor de la una y media, en 
el kilómetro 183,300 de la carre
tera N-IV. En este punto el 
camión matrícula CU-9007-E, 
colisionó por alcance con otro 
camión matrícula GR-1436-0, 
saliéndose ámbos de la calzada 
y volcar. A consecuencia del 
fuerte impacto resultó muerto 
Antonio S.S., de 63 años, que 
viajaba en el segundo vehículo 
citado y herido grave el con
ductor Daniel C.M., de 46 años, 
mientras que el conductor del 
primer vehículo citado, Jesús 
V.C., de 27 años, no sufrió nin
guna lesión.

En la misma madrugada, 
poco después de las seis, dos 
personas resultaron heridas en 
Manzanares, al volcar el camión 
en el que viajaban.

Puertollano: 600 
millones de 
pesetas para la 
creación de 
zonas verdes

El Consejo de Gobierno de 
la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha aprobó 
ayer la concesión de 600 
millones de pesetas para la 
creación de nuevas zonas ver
des en Puertollano.

Serán tres zonas: una en el 
sur de la ciudad, donde se 
instalará en el futuro un 
Museo Minero al aire libre, 
una segunda zona verde para 
el corredor de Alta Velocidad
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(AVE) y por último, en el ber

Cena de aniversario. En el mismo sitio, el Hotel Almanzor, y a la misma hora, 
aproximadamente, todos los que hacemos LA TRIBUNA de Ciudad Real, desde la Redacción, 
nos reunimos, el lunes, a cenar. Se trataba, simplemente, de celebrar nuestro IP Aniversario, 
recordar vivencias y anécdotas, contar algunos chistes, discutir la subida salarial anual y 
escuchar, de boca de nuestro presidente, Ignacio Barco, los planes de futuro. Así fue y 
por ello brindamos. m. dei Moral.

Parque de la Rincona.
El consejero de presidencia. 

Alejandro Alonso y el alcalde 
de Puertollano, Santiago 
Moreno, presentarán los pro
yectos para las nuevas zonas 
verdes esta tarde en el Salón 
de Plenos del Ayuntamiento 
de la localidad.

IU y ASAJA, 
preocupados por 
la reforma de la 
Política Agraria 
Común

La organización agraria Jóve
nes Agricultores (ASAJA) de 
Castilla-La Mancha y el grupo 
parlamentario de Izquierda Uni
da, que mantuvieron ayer una 
reunión, coincidieron en que el 
déficit en los presupuestos des
tinados él Agricultura para 1992 
radican, fundamentalmente, en 
la falta de unéi líneéi de crédito 
en la Política de Reformé! de 
Estructuras y en la medidas de 
acompañamiento. Según un 
comunicado de prensa de ASA
JA, esté! organización agraria 
muestréi su preocupación por el 
futuro del mundo rural, falto de 
alternativas que aseguren un tra
bajo él aquellos jóvene.s que tie
nen que abandonar la agricul
tura. IU, al igual que ASAJA, 
mostró su preocupación ante ki 
reforma de la PAC y la falté! 
de abrir algunas líneas de crédito 
en los presupuestos para el año 
que viene, comprometiéndose a 
presentarla.s en el debate de los 
presupuestos.

■ Las listas de espera en 
el Hospital Ntra. Sra. de 
Alarcos aumentan de mane
ra imparable. La directora 
gerente, Matilde Cortés, dice 
que quienes así hablan, “no 
tienen ni idea".

■ Parece mentira que 
“Mati” diga esta.s cosas, ya 
que el tema de las listas, con
firmado por la cantidad de 
ciudarrealeños que tienen 
que ser operados en Madrid, 
no es cuestión de saber o 
no saber.

■ El tema de las listas es, 
simplemente, cuestión de 
números y estos, salvo cuan
do son manejados en las 
estadísticas, no engañan.

■ Mientras, nada se sabe 
del futuro gran hospital de 
Ciudad Real, cuyos planos, 
o similar, deberían estar ya 
en avanzado estado.

■ Hoy será firmado, en 
Toledo, el Plan Industrial de 
Castilla-La Mancha. Las 
rúbricas de José Bono y 
Claudio Aranzadi le darán

Juan Guerra.

vida.

■ Quiera Dios que, por el 
bien de esta machacadéi 
región, la cosa no quede en 
una declaración de intencio
nes y/o un pesebre de gran 
tamaño donde “coman” más 
de uno y más de diez.

■ España no está para 
seguir amamantando golfos.

Disputarán un encuentro amistoso mañana

EI At. de Madrid B, 
contra el Manzanares C

El entrenador del equipo rojiblanco, Luis Aragonés estará en Manzanares
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E’ Atlético de Madrid, que 
milita en el grupo I de Segunda 
División B, jugará mañana, jue
ves, un encuentro amistoso con
tra el Manzanares C.F., en 
homenaje al médico manzana- 
reño Emiliano García Roldán.

Al encuentro, que comenzará 
a las ocho y media de la tarde, 
ha confirmado su asistencia el 
entrenador del primer equipo 
rojiblanco, Luis Aragonés, 
quien será el encargado de 
entregar una placa, antes del 
inicio del partido, al médico 
homenajeado.

La presencia del Atlético de 
Madrid se debe a las gestione.s 
realizada,s por el empresario 
manzanareño Juan Muñoz, 
quien es socio en una de las 
empresas que dirige Luis Ara
gonés, motivo éste por el que 
el técnico rojiblanco está en

Manzanares.

Encuentros amistosos

El mismo empresario man- 
zanareño está en contacto con 
los directivos de la Asociación 
Deportiva Rayo Vallecano, que 
gestiona el empresario jerezano. 
José María Ruiz Mateos, pam 
que el equipo de Primera Divi
sión viaje hasta Manzanares 
para jugar otros amistosos. EsK 
choque podría disputarse 
principio.s del próximo año.

Al encuentro asistirán nume
rosos aficionados de la locali
dad, así como de otros puntos 
de la provincia que podrán dis
frutar del juego de los filiales 
del equipo colchonero que. eo 
la actualidad, es uno los pf’' 
meros de la categoría.
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